
TEMPO - Frente fia: negativo. Pressão
atmosférica média: 1003,8 milibares. Tempe
ratura média do dia: 19,1 graus centígrados.
Umidade relativa média: 86%. Estado médio
do céu: demeio encoberto a claro. Nevoeiros
'noturnos no litoral, margens de rios e serras.

Estado médio do tempo: estável. Previsão: A.
Seixas Netto.

EXPOSICÃO - Está confirmada para' às 20
horas da próxima, segunda-feira, nas depen-

'

dências do Museu de Arte de Santa Catarina;
a abertura da Exposição de Artistas Gaú
chos. Faz parte do intercâmbio cultural esta
belecido entre as cidades de Florianópolis e

Porto Alegre, iniciado, nesta última cidade
com a apresentação de artistas catarinenses.

Florianópolis, Quinta-feira - 23 de Agosto de 1973 - Ano 59 - No. 17.311 - Edição de hoje 16 Páginas - Cr$ 0,80

ti Bonsucesso revelou Paulo Reina no futebol carioca.

Mais um refor�\o
para o Figueira

\

Paulo Reina, a revelação do Bonsucesso no campeonato carioca, chegou
ontem para integrar a equipe do Figueirense no Campeonato,

Nacional. Paulo Heina tem 21 anos e 1,70m de altura, começando sua

carreira no "infantil do América. Disse que veio para o
-

Figueit'â a fim de futair 'f;lela"JlE)stção e que, nessa base, aCJeditaehegarc
a titular, apesar dos bons jogadores que o Figueira tem na pósição (P.16).

,
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Plano 'Diretor
demore demais

I '

Crescinlento do
Estado mantém·o
nível de 1912

o Governador Colombo Salles demonstrou ontem seu entusiasmo pelo desempenho econômlco-financeiro do Estado de Santa Catarina.

o Governador Colombo Salles anunciou ontem que o índice de crescimento do EStado, que atingiu 13,7% no ano passado,
, será no mínimo mantido no atual exercício, o que corresponde a um erescímento 30% acima da média nacional,

O Sr. Colombo Salles recebeu ontem a imprensa no gabinete da presidência do BESC. oportunidade em que
falou demoradamente sobre o desemperiho da economia estadual no primeiro semestre do ano. O BESC teve um aumento de

capital ereservas da ordem de 323%; de 1970 até agora; 160% nos depósitos, 131% nas aplicações. A Financeira
'

,

cresceu 631 % em' capital e reservasno mesrno período, '512"õem aceites cambiais, 484% em tínanéiamentos,
213% em incrementos no Fundo,B,ESC. A,BESC Distribuidora cresceu 2.344% entre 1970 até 31 de junho (Página 3).
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o garoto trepado notopo de um tanque demonstra a imagem da integraÇão entre 'o �.xército e a opinião pública, na sua Semana.

Polícia caça os
responsáveis por
cheque sem fundo
Um derrame de cheque sem fundos está causando

apreensões na classe empresarial de
Joinville, enquanto que as autoridades policiais
já mobilizaram seus efetivos para apurar as

fontes e capturar os criminosos. Um já foi preso (P.14).

Para o Prefeito Ary Oliveira, a demora da tramitação
do projeto sobre C) novo Plano Diretor está

causando preju ízos à cidade. Disse ele que não sabe
as razões pelas quais o Plano airida não foi

aprovado e que espera vê-lo dentro em breve (Pag. 8).

Semana 'do Exército
, . --

progran:-a exposlçao
. l, ,

Prosseguiram ontem as comemorações da Semana do Exército, com a instalação-

de uma exposição sobre material do, Exército, exibição .de material
bélico e um acampamento completo do 630. Batalhão de Infantaria no aterro da
Baía-Sul. O Comandante do Grupamento Leste, Coronel Florimar Carnpello,

.compareceu à solenidade de instalação da exposição (Página 8).

Fia lutou
,mas Flu é

As filas são um sinal de velha e ronceira burocracia.

Saúde vai bem.
A carteiramal

-

o campeao
Na melhor partida do campeonato
o Fluminense venceu o Flamengo
por 4 a 2 e sagrou-se campeão
carioca. Apesar da chuva, o
jogo foi bem movimentado e o

goleiro R,enato falhou em dois
gols. A renda somou Cr$ 973.501,00
e José Faville Netto foi o juiz.
Zagalo 'per�eu sua primeira

Manfrini marcou dois dos quatro gols do Flu. decisão (Pági na 15).

O Departamento Autônomo de Saúde Pública é um órgão
que vem demonstrando elogiável eficiência no

desempenho da sua missão. Entretanto, as disposições
legais ou normativas sobre �úde Pública começam a

ficar superadas e já não mais atendem às
necessidades do crescimento das cidades. ,As

dificuldades para tirar a carteira' de saúde comprovam
isto. Existe muita coisa errada (Página 8).
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Secretário de Estado William
1Esquerda uruguaia

insiste em libertar
o general Seregni

A Frente Ampla Esquerdista .decidiu ontem apresentar um
novo pedido de Habeas-Copus em favor de seu principal dirigen
te, general Liber Seregni, detido há 44 dias pelos órgãos de segu

rança uruguaios.
A decisão da coalizão esquerdista, formada por comunistas,'

socialistas, democratas-cristãos, independentes e dissidentes dos

partidos tradicionais, o Colorado e o Nacional, foi adotada de

pois que o Governo proibiu uma campanha pública de coleta de

assina turas em favor da libertação de Seregni.
.

Os líderes da Frente Ampla Esquerdista resolveram solicitar a

uma comissão de juristas que "utilize, perante a Corte Suprema
de Justiça, os mecanismos constitucionais para tornar efetivo o

,

direito de petição".
Ao proibir a campanha de coleta de assinaturas em favor de

Seregni, o Governo disse que os três militares (além de Seregni, o
general Victor Licandro e o coronel Carlos Zufriategui) estão

presos em consequência das medidas de segurança em vigor, que
equivalem ao estado de sítio.

•

Também está detido, desde 7 de julho, o presidente do dire

tório do Partido Nacional, capitão Ornar Murdoch. Ignora-se
quais acusações São' feitas contra ele. Tanto o Partido Nacional
como a Frente Ampla têm criticado energicamente os poderes
ditatoriais que Bordaberry assumiu a 27 de junho.

Nixon dáentrevista

sobre caso Watergate
O presidente Nixon disse ontem ter considerado que uma

ordem por ele dada a L. Patrick Gray para investigar a fundo o

caso Watergate foi a resposta adequada à advertência que o então

diretor-interino dd FBI declarou ter feito ao dirigente, em julho
de 1972.

Em entrevista concedida à imprensa, ao ar livre, em sua casa

de San Clemente, Califórnia, Nixon respondeu às perguntas dos'
jornalistas sobre Watergate, em seu primeiro diálogo com os re

pórteres acerca do caso, desde março passado.
A ENTREVISTA
Nixon disse que não podia se lembrar se Gray lhe havia dito

explicitamente, três semanas depois da invasão no edifício Water

gate, que membros da equipe .da Casa Branca iam "ferir mortal
mente" o Presidente.

"Posso ter dito isso;' - admitiu Nixon. "Quanto' às pessoas
envolvidas, supus que se tratasse de uma operação com a CIA".

Indagado sobre um possível acordo sobre a entrega de gravações
contendo suas conversas para os senadores que investigam Water

gate, Nixon disse que não achava fosse interessante para a opi
nião pública permitir que um grupo "seleto de funcionários as

ouvissem". Afirmou que um Presidente simplesmente não pode
ria desempenhar suas funções se a intimidade das gravações ou

documento escritos fosse violada.
AGNEW
Por outro lado, Nixon asseverou que sua confiança no' vice

-presidente Spiro Agnew não foi alterada pela investigação inicia

da no Estado de Maryland, por denúncias de supostos subornos e

corrupção política. ,

Nixon disse que se absteria de comentar as acusações especffi
cas mencionadas na investigação de um tribunal federal de Balti
more. Porém, deplorou o extravasamento de informações, gU,e"
segundo ele, resultaram num acossamento de Agnew.

"

Quanto à confiança em Agnew, disse que não foi alterada,
"mas até reforçada por sua coragem e seu comportamento".

como seu assessor. Acrescentou que Rogers
"poderia olhar para -trás, pois deixou Uma das

épocas de maiores êxitos da política exterior",
da qual foi "um dos principais arquitetos".

Rogers renunciou após várias semanas de es

peculações de que seria substituído por Kissin

gero Embora' nunca o tenha admitido publica
mente, sabe-se que Rogers não estava satisfeito

com seu papel.

Nixon anunciou a renúncia de William Rogers do
cargo de Secretário de Estado. A partir
de 3 de setembro, o assessor especial
da Casa Branca, Henry Kissinger,

assumirá o posto.

O presidente Richard Nixon anunciou on

tem a renúncia de William Rogers do cargo de

Secretário de Estado, cujo afastamento se dará
a partir de 3 de setembro, e a designação de

Henry Kissinger para ocupar o posto.

Rogers �oitará à sua profissão de advogado,
em Nova Iorque. Nixon disse que Rogers deseja
va deixar o' cargo ao final de seu primeiro man
dato de quatro anos, mas continuou porque vá
rios assuntos importantes, como a guerra do
Vietnã, a reunião com dirigentes soviéticos e a

conferência de segurança européia estavam em

andamento.

O Presidente disse que Kissinger, apesar de
assumir a Secretaria de Estado, continuará co

mo assistente-especial para assuntos de seguran
ça nacional, e declarou que espera que o Senado·

proceda rapidamente à ratificação do nome des
te para o cargo, já que há importantes assuntos

pendentes e que exigem viagens ao exterior,
num futuro próximo.

Kissinger exercerá, dessa forma, duplas' fun- .

ções, a fim de que haja "uma mais estreita coor

denação entre a Casa Branca, o Conselho de

Segurança Nacional e o Departamento de Esta

do", disse o, Presidente.
ROGERS

William Rogers, de 60 anos, é o último
membro do gabinete original de Nixon. Este
disse que aceitava a renúncia com pesar e que
esperava que Rogers continuasse trabalhando

Comando naval faz advertências a

Durante toda sua gestão, foi ofuscado por
Kissinger, considerado a principal força por trás
da política externa de Nixon. Além disso, há

poucos dias, Rogers manifestou, em público,
sua discordância quanto ao envolvimento do
Governo Nixon no "affaire " Watergate.

Rogers renuncia·ao seu cargo
}

de que teriam sido "torturados" cerca de
100 tripulantes· de navios de guerra, proces
sados por suposta indisciplina. Os tripulan
tes foram presos em 'princípios de agosto,
sob a acusação de permitir a "infiltração
extremista" entre seus companheiros.

Há oito dias, o MIR disse que "um gran
de setor de oficiais' reacionários da Marinha
estabeleceu vínculos estreitos com grupos
terroristas de extrema-direita". Esse ataque

.

foi imediatamente repelido pelo coman

dante da Marinha, Raul Montero, atual
Ministro da Fazenda.

Montero disse que o MIR é formado por
um "grupo de aventureiros sem represen
tação civil", que tenta arrastar o Chile para
o "caos, atacando suas instituições básicas",

todos setores políticos chilenos

Disse que, havia razões de segurança que jus
tificassem a atuação dos chamados "encanado
res "' Esse o nome dado a um grupo investigador
especial, criado por Nixon para evitar que contí
nuassern ocorrendo "vazamentos" (violação do

sigilo) de informações confidenciais na Casa
Branca.

Dois membros do grupo - E. Howard Hunt
e G. Gordon Liddy - dirigiram, em 1971, a

invasão. do consultório do psiquiatra Daniel

Ellsberg, responsável pela entrega de documenl
�7

tos secretos do Pentágono à imprensa. Hunt e

Liddy também dirigiram a-operação Watergate,
onde se localizava a sede do Partido Democrata,
noano passado.

Raios solares: fonte
,

energética ,do futuro
Os raios solares resolverão a crise mundial de energia, segJlnqo

previsões de um cientista britânico.
.

Sir George Porter, ganhador do prêmio Nobel de Química,
declarou numa reunião científica que uma pequena parte da luz

produzida pelo sol poderia fornecer duas mil vezes mais energia
do que as necessidades energéticas mundiais. .

O único obstáculo, 'acrescentou, é encontrar o método mais

adequado/para controlar a luz do sol e transformá-la no tipo de

energia necessária ao homem.
'.

- Não tenho dúvidas de que teremos êxito no controle da

energia. solar e que as luzes não se apagarão no século XXI -

disse Porter. ,iSe os raios do sol fossem armas de guerra, já esta

ríamos aproveitando a energia solar há séculos" - declarou, nu
ma alusão ao aproveitamento dos recursos naturais, primeiramen
te, para fins bélicos.

PREVISOES
Em síntese, Porter disse, na' reunião anual da Associação Bri

tánica para o Progresso da Ciência, que: no ano 2.000, a humani
dade necessitará de energia equivalente à gerada por 15 mil cen
trais de mil megawatts cada uma; como a energia contida na luz
do sol que incide sobre a terra é igual a 28 milhões desse total de
15 mil centrais elétricas, tudo o que a humanidade teria a fazer
seria reunir a luz do sol que cai sobre uma área de 1.140 quilô
metros quadrados; isto poderia ser conseguido construindo-se gi
gantescos coletores de raios solares em lugares como o deserto do
Saara ou no mar, onde Porter acredita seria possívelcolocar para, _

"flutuar algo sobre a superfície, como uma: tela de polietilenoY'I "

Dentro de 30 anos, concluiu o cientista, a tecnologia para
aproveitamento da luz solar estará tão avançada que os cientistas

poderão obter a suficiente energia aproveitando os raios que inci

dem sobre uma área equivalente à Europa.

greve geral no país, decretada por mais de

500 mil trabalhadores.
O movimento paredista, que atinge

comerciantes, profissionais liberais, técnicos,
funcionários e parte do operariado ligado a

uma central sindical democrata cristã, tam
bém conta com a adesão dos transporta
dores, paralisados há 28 dias.

As confrontações entre grupos antagôni
cos se registraram no centro de Santíago..
frente. aos edifícios ocupados pelo' Parla-'
mento e pelo Tribunal de Justiça, deixando
um saldo de cinco baleados' e oito feridos a

pedradas.
Os transportadores em greve, na maior

parte do dia de anteontem, sustentaram con

versações com representantes do Governo,
em busca de uma solução. Nao obstante,

. 'comentou-se, não foram dados passos positi
vos para alcançar um acordo. Vários pontos
permanecem pendentes. ..'.

Noticiário

O comando da primeira zona naval do
Chile advertiu ontem o principal movimento
esquerdista "ou qualquer outro setor polí
tico" que será inflexível na exigência de res

peito e consideração para com as Forças
Armadas.

I A advertência foi feita em resposta a

uma declaração do Movimento de Esquerda
Revolucionária - MIR -, qualificada de "in
solente" pelo contra-almirante Daniel Arel

lano, comandante da primeira zona, que é
sediada em Valparaíso e é a mais poderosa
dentro da Marinha de Guerra chilena.

A ADV,ERTÊNCIAI ,

Uma declaração oficial do comando

expressa sua contrariedade às "manifesta

ções públicas ou privadas em que se atente

ou ofenda, de qualquer forma, a instituição,
ou algum de seus membros'"

A reaçãô da Marinha está relacionada às
recentes manifestações do MIR no sentido

GREVE E VIOLÊNCIA
A violência, que deixou pelo menos 13

pessoas feridas, em Santiago, foi a principal
característica do 'primeiro dos dois dias de

internacional fornecido pelq
• .... .......:':,)Jl,

Associated Press

Rua Alan Kardec
Moderno Palacete

. Vende no Loteamento Stodieck, moderno palacete com

dois pavimentos. Entrega em 180 dias. Suite com cofre

embutido, 3 quartos, 2 banheiros, sala de estar íntima com

maravilhosa vista para a Cidade e para a Baia Norte, enorme
I iving, sala de jantar, hall, lavabo escritório, copa/cozinha,
biblioteca, dispensa, grande área de serviço, lavanderia, de

pendência de empregada, play ground, garagem para' dois
automóveis. Suite e quartos com ar condicionado e armários

embutidos, sistema d� aquecimento a gás em todas as ·depen·
dências, vidros fumê e pintura sobre massa corrida. Esmerado
acabamento. Aceita imóvel de menor valor e saldo com

financiamento a longo prazo.

Rua Aristides Lobo
Excelente Residencia

Vende luxuosa residência em construção com área aproxi
mada de 310m2. Entrega em 180 dias. Pavimento térreo:
enorme living copa/COZinha, .lavabo social, dependência de

empregada, lavanderia, churrasqueira, garagem para dois auto

móveis. Pavimento superior: 2 suites com ar condicionado, 2
quartos, banheiro, hall social, ampla sala de estar íntima com

vista para o mar ,( Baia Norte), sacada, jardim de inverno.
Armários embutidos nas suites e quartos. Tudo em esmerado
acabamento. Aceita imóvel de menor valor e saldo com

financiamentu a longo prazo.

BEIRA MAR NORTE STODIECK
Vende,'moderna residência, em local excelente, com vista

para a. cidade e' Baia Norte, contendo 2 pavimentos, sendo: 3
quartos, living, copa/cozinha, banheiro social, dependência de

empregada, qaraqern, etc. Verdadeira barbada. Aceita imóveis
de menor valor, e o saldo financia a longo prazo.

ltalaí - Vila Residencial
Vende a Rua Olirnpio de Mirande Junior, vila residencial

antiga. Três quartos, dois banheiros, amplo living, hall social,
enorme copa/COZinha, sala íntima, varanda, escritório, biblio
teca, dependência de empregada e garagem grande. Ótimo
terreno para incorporação. Totalmente financiado.

Rio Tavares - Otimo Terreno
Vende na Estrada Geral de Rio Tavares, excelente terreno

para chácara com uma área de 26.000m2. Totalmente finan
, ciado.

Estreito - Residencia Mista
Vende na Rua Ministro Ribeiro da Costa, residência mista.

Três quartos, banheiro, livinq grande, copa/cozinha, inclusive
garagem· e churrasqueira. Rende, atualmente, aluguel de
Cr$ 600,00. Entrega em 90 dias. Totalmente financiada.

Trindade - Moderna R'esidencia
Vende moderna residência em construção, com área apro

ximada de 200 m2. Três quartos, 2 banheiros, amplo living,
biblioteca, sala de estar, copa/cozinha, dependência de em

pregada, Churrasqueira, lavanderia e garagem. Armários embu
tidos nos quartos, parte externa totalmente ajardinada. Esme-

'

rado acabamento. Totalmente financiada.

Balneário de Camboriú
Excelente Terreno

Vende à' Rua 3.100, um terreno com 10 metros de '�rente
e 57 metros de fundo. Totalmente financiado.

JARDIM ATlANTICO
EXCELENTE RESIDENCIA
Vende, na Avenida Atlântica, ótima residência, com 3 quar

tos e demais dependências sociais, de empregada, garagem,
jardins, etc. Finíssimo acabamento. Entrega imediata. Aceita
imóvel de menor valor, e o saldo, financia a longo prazo.

Praia de Jurerê - Otimo Terreno
Vende excelente terreno com 450m2, situado no Lotea-

mento Praia do Forte. Totalmente financiado.
'

Centro - Apartamento
Vende na Rua Durval Melquiades de Souza (Chácara da

Espanha) ótimo apartamento. Dois quartos, living, hall, copa
/cozinha, banheiro, área de serviço e dependência de emp;e
gada. Totalmente financiado.

EXCELENTE CHACARA - PONTA
DE BAIXO

Vende bellssima chácara localizada em Ponta de Baixo
com aproximadamente 46.000,OOm2"tendo como benfeito
ria uma casa mista, totalmente mobiliada, sendo com grupos
estofados, um dormitório de casal, 1 dormitório de solteiros,
uma copa/cozinha, e, até TV a cores. 'Excelente propriedade
para qualquer atividade horti-granjeira ou recreação. Preço
Cr$ 96.000,00, com facilidade.

BAIA NORTE-STODIECK �'Moderno
palacete

Vende moderno palacete, com vista para o mar, alto luxo,
em fase de construção, cpm aproximadamente 475,00m2 de
área constru Ida, e dois pavimentos. Entrega em 180 dias.
Suite c/cofre embutido, 3 quartos, 2 banheiros, sala de estar
íntima, com maravilhosa vista para a cidade e Baia Norte;
.enorme livinq, sala de jantar, hall, lavabo, escritório, copa-

/cozinha, biblioteca, dispensa, grande' área de serviço, lavan
deria, dependência de empregada, play ground, garagem para
2 automóveis. Suite e quartos com ar condicionado e .arrná
rios embuti'dos, sistema de aquecimento a gás 'em todas as

dependências, vidros fumê e pintura sobre massa corrida. Fi·
níssimo acabamento. Financiamos a longo prazo.

Rua Aristides Lobo
Excelente Residencia

Vende excelente e moderna residência em construção com

área aproximada de 270m2. Três quartos. 2 banheiros, amplo
living, copa/cozinha, dependência de empregadà. lavanderia e

garagem. Armários embutidos nos quartos. Esmerado acaba
mento. Aceita imóvel de menor valor e saldo com financia
mento a longo prazo.

Alameda Adolpho Konder
Excelente Terreno

Vende um excelente terreno com uma área de 440m2.
Totalmente financiado.
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Colombo diz que crescimento de se
, ,

em 73 lIIanterá ritmo do ano·passado
Em en trevista cole tiva

concedida à imprensa no

final da tarde de ontem,
no gabinete do Presidente
do Besc, o Governador Co
lombo Sanes revelou que
face ao desempenho do se

tor industrial durante o

primeiro semestre, deste
ano, Santa Catarina deverá'
igualar os índices de cresci
mento alcançados nos anos'
anteriores.

Na entrevista o Gover
nador confirmou a realiza- ,

ção de estudos para a cria

ção do Banco de Desenvol
vimento de Santa Catarina,
em virtude de o Rio Gran
de do Sul ter denunciado o

convênio do Brde.
,

Apesar de dedicar a

maior parte do tempo (cer
ca de duas horas) a assun

tos de natureza econômi
ca, o Sr. Colombo Salles
também respondeu a per
guntas de cunho político
-administrativo e confir
mou para o final de setem
bro - a vinda do Presiden
te Médici a Florianópolis.

CRESCIMENTO EX
PRESSIVO

Disse o Governador Co
lombo Sanes que a econo
mia catarinense demonstra
"um 'desempenho bastante
expressivo". Para isso r-r- sa

lientou - concorre a com-
'

preensão cada vez maior
dos órgãos públicos e, so

bretudo, o trabalho dos
empresários.

Baseado em dados cole
tados através de uma aná
lise feita para o primeiro
semestre do corrente ano,
comparados com dados de
igual período do ano ante
rior, revelou o Governador
que a avaliação do volume Na sua opinião, o pri-
físico de produção de sete meiro semestre apresentou
produtos responsáveis por um comportamento eco-

cerca de 80% do total das nômico "excepcional". Se
lavouras de Santa Catarina, nos próximos meses essa

apresentou um percentual situação for repetida, "será
deI 5 ,9%. "Felizmente extraordinário". , Segundo
r=ste ��mestre não tivemos 'um dos seus assessores,
os problemas dos anos an- "tudo indica, face o com-

teriores, seca violenta e portamento das principais
precipitação pluviométrica �-,

variáveis, que os resultados
bastante expressiva". serão pelo menos iguala-

, No setor secundário o dos" aos índices de
crescimento verificado foi 14,84% e 13,37% alcança--
de 20% e o valor das ven-' dos respectivamente em
das industriais de 23,8%. O 1971 e 72.
'índice de mão de obra ÍIJ- A intervenção de um jo-
dustrial chegou a 12,6% - vem empresário, que per-
"
... isso étnuito importante guntou se o crescimento

porque define bem a situa- da economia estadual não
ção de SC no campo so- ficaria comprometido face,
cial". ,à exasperante falta de ma-

O consumo industrial téria .prima, o Governador
de energia elétrica' atingiu Colombo Sanes' afirmou
a 25,4%; a arrecadação do que "quanto mais matéria
ICM foi da ordem de prima faltar, melhor para
21,9% e as exportações ti- se". Essa é uma das ma-

Descontraído e bem humorado, o Governador
,

manteve ontem demorado diálogo com a

imprensa. Falou principalmente sobre economia,
não fugindo, entretanto, de

assuntos de natureza pol ítico-administrativa.
"

,

nós" -; c) que fosse con

cedida para se a carta pa
tente de um banco' de de
senvolvitnento próprio. -

.Esta última hipótese é a

que foi aceita pelo Sr. Del
, fim Neto.

Informou oGovernador
Colombo Salles que está
'sendo elaborado um amplo
estudo para a implantação
do Banco de Desenvolvi
mento de Santa Catarina -

Badesc �, através de equi
pe presidida pelo Sr. Lauro
Linh ares, presidente do.

, Besc, e integrada pelo Su

perintendente Regional do
Brde, Secretários da Fa
zenda e do Desenvolvi
mento.

- Vamos tentar criar
) um banco forte, com capi
tal acima de Cr $ 100 mi
lhões, para que possamos
postular agressivamente
junto aos fundos de desen
volvimento que exist.em
em grande quantidade.

BESe
Com referência ao pro

grama de expansão do
Banco do Estado - Besc
-, informou oGovernador
que além da instalação de
uma agência do estabeleci
mento em Brasília, serão
abertas também em Curiti
ba e Porto Alegre até o fi
nal do ano. Há ainda em '

tramitação no Banco Cen
tral, com deferimento já

, assegurado, pedidos de ins
talação de agências nos

munic ip io s São José,
Trombudo Central, Papan
duva, Catanduva, Mondaí
e Fraiburgo. Será também
criada mais uma agência na
Capital.

A indagação de uni re
pórter sobre a nomeação
efetiva do sucessor do Sr.
Cesar Amim na Secretaria
dos, Transportes e Obras -

o cargo vem sendo exerci
do pelo Secretário dos Ser
viços Públicos - disse o

Governador Colombo Sal
les que os contínuos con

tatos mantidos pelo Sr.
Paulo Aguiar junto aos di
versos Ministérios, aconse

'lham a sua permanência
em ambas as pastas, a fim
de que o trabalho que ele
desenvolveu não se' perca.

Duran te a entrevista o,

Governador fez ainda uma

revelação que chegou asur

preender alguns dos pre
sentes. Disse que, determi
nado o seu período de Go
verno, pretende continuar
r e s i d i fi d o em F 1 0-
r ianó p ol'is, estando em

seus planos lecionar na

Universidade.

Dizendo ser indispensável a união dos
. arenistas para o desenvolvimento

do Estado, o Deputado Telmo Arruda fez
ontem a primeira intervenção na AL
na qualidade de líder. do Governo.

'Telmo pede que não se

radicalizem posições
Na sua primeira intervenção da tribuna

da Assembléia já ofi c ialmente na quali
dade do' líder do Governo, o Deputado
Telmo Ramos Arruda transmitiu ontem
aos deputados estaduais "uma mensagem
de paz e tranquilidade" do Governador

Çolombo 'Sanes, e um apelo no sentido de
que "não se radicalizem posições, para a

abertura de uma perspectiva total de 'en

tendimento e de diálogo em Santa Catari
na". O Chefe do Executivo estadual, se

-gundo o líder, julga indispensável inicial-
I mente a união dos arenístas e em seguidal de' todos os catarinenses "na certeza de��
; que a coesão detodos é fator de êxito na

! J condução do processo de desenvolvimen
I' to e' engrandecimento geral do Estado".

O Sr. Telmo Arruda acrescentou que
"hoje, superada uma. fase de expectativa

"

de entendimento entre a área política e a

administrativa, o' Governador Colombo
Sanes está dando uma demonstração ple
na de equilíbrio e harmonia na condução
dos destinos de Santa Catarina". A ida de
dois ilustres deputados desta Casa para o

Poder Executivo, a fim de responder pelas
Secretarias da Justiça e da Administração
- frisou - significa uma abertura defini
tiva à participação e prestigiamento do'
poder 'político, nos moldes em que estáva-
mos a desejar para o perfeito entrosa
mento das forças de comando no Estado.
E o Governador Colombo Salles espera
que cada um de nós arenistas e catari
-nenses estejamos sempre prontos a cola-

borar com a obra desenvolvimentista de
-seu Governo, através da coesão de forças,
e união de propósitos.
PROJETO RETI RADO

Acentuando que "o Governador Co
lombo Salles frnalmente tomou as provi
dências há muito aguardadas com respeito
à escolha dos titulares das Secretarias.da

. Justiça e da Administração", o Deputado
Waldir Buzatto pediu ontem a retirada de

tramitação na Assembléia ,do projeto de
lei que aparesentara na semana passada,
visando extinguir 'as duas Secretarias. O
pedido foi aceito pela Mesa,' de acordo
com despacho do Deputado Zany Gonza
ga, e a proposição será arquivadà.

neiras de se perceber o de

senvolvimento catarinense
- explicou. _

- Isso é bom, E preferí-
vel sobrar material de

,Gonstrução? Quanto mais

matéria prima faltar, me

lhor para Santa Catarina,
porque nós estamos produ
zindo e consumindo bas
tante.

Alertou o Sr. COlombo
Sanes que cabe às empre
sas, antes da elaboração
dos seus projetos de ampli
ação, "considerar, em pri
meiro lugar, o suprimento
de matéria prima". Mas os

problemas decorrentes da
falta de material deverão
ser supêrados, pois estão
sendo devidamente cuida-.

dos - garantiu.
BRDE
Quanto à possível ex

tinção do Banco Regional
de Desenvolvimento Eco
nômico - Brde -, disse o

Governador Colombo Sa-·
lles que "caso a medida se

ja concretizada, estará se

cometendo urna agressão à ,

economia do ..:>ui do País".
Situando o Brde como

o segundo banco de desen
volvimento do Brasil, disse
que lamentava sua posição
de Presidente do Codesul,
a quem caberá assinar a ata
de extinção do órgão.·

- Mas ao assinar, quero
deixar bem clara minha
posição, porque lamento

profundamente que isso
tenha se verificado no meu

, período administrativo.
para o Sr. Colombo Sal
les, a extinção ou não do
Brde não "depende basíca-

mente de Santa Catarina"
- conforme declarações
feitas ontem' pela manhã
em Curitiba pelo Governa
dor Emílio Gomes. ,

- Sou partidário da

permanência do Brde, mas
não sei se seria interessante

para Santa Catarina perder
a oportunidade de ter seu

.Ba�co de Desenvolvimento
próprio. A decisão da ex

tinção ou não. do Brde não

competirá a nenhum dos
três gov-ernadores do' Sul,
mas sim ao Ministro da Fa
zenda, que darã a palavra
final.

.

veram uma avaliação de

71,7%.
- O desempenho indus-

.

trial, mantendo o expressi
vo ritmo de crescimento
dos anos anteriores, aliado
a um comportamento alta-

I

men t e s ignificativo das'
principais lavouras, permi
te que eu possa prever um
crescimento da economia
catarinense em 1973 a

uma taxa não inferior à do
ano passado. Esse resulta
do é tanto mais expressivo
à medida em que uma mes

ma taxa calculada sobre o
I

valor de um produto cada
vez maior, implica em re

sultados absolutos também
mais elevados.

Mas assim mesmo 0 assunto motivou

prolongados debates entre 0 próprio Sr.
Waldir Buzatto e ó representante arenista
Gentil Bellaní, que se .insurgíu contra a'
firmação do autor do projeto de que "as
duas Secretarias estavam acéfalas, sem os

seus titulares, há mais de seis meses". O
.

parlamentar arenista classificou a firma

ção de "irresponsável", em virtude e as

duas Pastas terem sido conduzidas no re

ferido período pelos srs. Paulo Biasi e

José Antônio de Santiago, ainda que in
terinamente. A partir desse momento os

dois parlamentares extenderiam um acir
rado debate até por volta das' 17 horas,
quando a sessão foi suspensa por falta de
número suficiente de deputados em ple
nário.

Explicou que propôs ao

Sr. Emflio Gomes a reali
zação de gestões junto ao

governo do Rio Grande do
Sul para que, "em último
caso" fosse sugerido ao Mi
nistro Delfim Neto, "dei
xar o Brde num estado' de
anabiose" .

. - Acho que SC não po- ,

de perder a, oportunidade
de ter a sua carta patente,
mas ao mesmo tempo - se

.fôr possível - deve-se ten
tar encontrar uma solução
para a permanência do
Brde em estado que possa
ser futuramente revigora
do. Essa seria a grande so

lução para a economia do
Sul do Brasil.

Revelou que as três hi

póteses levadas ao Ministro
da Fazenda foram as se

guintes: a) que Paraná e

Santa' Catarina permanece,
ssem com o Brde; b� que
Santa Catarina permane
cesse com o Brde - "s olu
ção mais conveniente para

Deputado'diz que governo
,I, "J,", .nao efestejou! Q .folclore

,
,., i i '

,..

O Deputado Luiz Henrique da Silveira,
do MDB, requereu na Assembléia ontem o

envio de uma moção de protesto ao Cover
.nador do Estado alegando descumprimento
da ler estadual 4.287, de 7 de abril de

1969, que. institui o "Dia do Folclore" .no
Estado de Santa Catarina, a ser comemora-

, ,
,

do, em 22 de agosto. O requerimento será
ainda examinado pela Mesa do Legislativo,
ant6g- de ser colocado em votação no Plena-

'. ':\.

ção e Cultura, na véspera da efeméride, de
terminará a todos os estabelecimentos de

ensino, nos graus primário e secundário,
que promovam palestras, exposições e atos

educativos
-

sobre folclore, principalmente o

catarinense, E o artigo '30. manda que a

Secretaria de Educação e Cultura, através

,de seu departamento 'especializado, pro
mova concursd e confira prêmio para os

melhores trabalhos literários sobre folclore,
dando ampla divulgação dos mesmos".Tio'�

Defendendo: a sua, proposição, o parla
, rnentar oposicionista disse ser oportuna a

formulação do protesto "para evitar que
nos anos vindouros não volte a ocorrer essa

imperdoável 'omissão, em prejuízo, mais

uma vez, da cultura catarinense".
"O artigo 20. da citada lei" - acentuou

- "diz que o Chefe do Poder Executivo, ou
por sua delegação, o Secretário-da Educa-

Infelizmente, por onussao grave do
Governo Estadual - finalizou - nada disso

.

que a lei determina foi cumprido. Não se

tem conhecimento de que nem ao mimos
uma singela solenidade foi programada para,'
ser realizada 'nesta data, que, aliás, em face
da omissão, do Governp, 'passou desaperce-
bida pela imprensa. '

Presidente do MDB critica PREFEITURA DO MUNlcrPIO DE LAGES

ESTADO DE SANTA CATARINA
"

\�
,
\

lei do Ct.légio EI'eitoral
, "

.

a ,

EDITALC�ncurso sobre S. Dumont:

trabalhos só até o dia 17
O Presidente do Movimerito Democráticos, Colombo Salles quando na última segunda

Brasileiro, Deputado Dejandir Dalpasquale, \ -feira sugeriu à bancada situacionista na

qualificou ontem de "anti-democrática" a :�ssembléia a aprovação de uma chapa de
Lei Complementar recentemente votada pelo, cinco membros - todos arenistas - à COm

Congresso Nacional que dispõe sobre a com- posição do Colégio Eleitoral. Mesmo diante
posição e funcionamento do Colégio Eleito- das explicações do Deputado, Nelson Pedrini
ral destinado à eleição dos futuros Presidente e do próprio Presidente da Assembléia, De
e Vice-Presidente da República, argumentan- putado �any Gonzaga, segundo as quais "o
do que "da forma como está, entre outras Governadar Colombo Sanes apenas indicou
aberrações, a citada lei impede que as repre- nomes ao Colégio Eleitoral valendo-se da sua

sentações
.

minoritárias do MDB nas Assem- posição de comandante político da Arena,
bléias Legislativas tenham o direito de parti- sem impor soluções", o presidente emedebis
cipar na forma habitual da proporcionali- ta afirmou que "mais uma vez o Poder Legis
dade". Salientou o dirigente oposicionista lativo catarinense está' a se curvar ante a for
que a proporcionalidade é obedecida sempre ça do Poder Executivo; em assunto. de sua

que os Legislativos se fazem representar, em livre competência". E lamentou que déssa
qualquer missão ou ato, e deveria ser respei- forma se tirasse à Oposição catarinense o di-:
tada principalmente no caso da composição reito de indicar proporcionalmente nomes ao

de um Colégio Eleitoral que pretende ser a Colégio Eleitoral, uma vez que "de acordo
representação do corpo parlamentar do País. com a divulgação feita pela imprensa, o Go
Citou ainda outras "imperfeições" da Lei vernador do Estado indicou um� chapa, e

Complementar, como a omissão quanto à di- então será.esta chapa que a Arena aprovará,
plomação dos eleitos, e expressou a expecta- sem a participação do MDB"., A chapa é

.

tiva de seu partido em torno de uma possível composta dos deputados Zany Gonzaga,
revisão do texto legal "a fim de serem sana: Henrique Córdova, Telmo Arruda Ramos,
das as Falhas existentes". Aristides Bolan e Gentil Belani, corno efetí-

•

O Deputado Dejandír Dalpasquale consi- vos, tendo como suplentes os Srs. Elgydío
derou "deselegante" o gesto dó Governador Lunardi e_Homero de Miranda <(ornes.

TOMADA DE PREÇOS N9 07/73.

.

De ordem do Senhor Prefeito, Municipal, o
Departamento de Material faz público, para
conhecimento dos inscritos no Cadastro Muni
cipal de Fornecedores, que até às $'),30 horas
do dia 24 de setembro de 1973, na sala do
Conselho da Prefeitura do' Município de La
ges, serão recebidas as propostas para forneci
mento de dois caminhões cornpactadores de
lixo, um trator de esteiras, um trator agrícola
e implementos, um automóvel, !,Jelo Sr. José
Fulvio Maia Wolff.

Este Edital encontra-se afixado na mural da
,

recepção da Prefeitura, andar térreo.
.

Quaisquer esclarecimento.s podem, ser obti
dos na sala do Departamento de Material, com
o Diretor Prof. Dilmar Sell, das 14,00 às 17
horas, de segundas às sextas-feiras.

'

Lages, 17 de agosto de 1973
Prof. Dilmar SeU

Dlretor do Depto. deMaterial,

A Comissão Universitária do Centenário
de Alberto Santos Dumont receberá até o

dia 17 de setembro os trabalhos dos estu

dantes catarinenses interessados em partici
par do concurso de monografias lançado
em âmbito estadual.O regulamento da pro
moção, está 'sendo encaminhado a todas as

'

,

unidadesde Ensino Superior do Estado.
Tendo corno tema "Voou Ensinando o

Mundo a, Voar", o concurso déstina-se a

ltodos os universitários catarinenses, pre
miando o primeiro lugar com uma passa
gem aérea, para qualquer ponto do territó
rio nacional, e quantia em dinheiro de ci $
1.000,00. O segundo colocado receber�
Cr$ 1.000,00 e o terceiro Cr$ 500,00.

Os acadêmicos deverão efetuar a entrega
das monografias riaSecretaria de sua Facul

dade, que as remeterão ,à Comissão Univer
sitária do Centenário de Santos Dumont,
instalada: no edifício da Reitoria, "campus"
universitário da Triridade.

lJDESC DÁ PRÊMIOS

Em expediente que dirigiu ao Reitor
Roberto Lacerda, o Professor Arnoldo S�a
rez Cúneo, Reitor em exercício da Univer
sidade para o Desenvolvimento do Estado
de Santa Catarina comunica que a UDESC
oferecerá prêmio de mil cruzeiros ao pri
meiro classificado ,no Concurso de Mono
grafias, enquanto a Fundação Educacional
de Santa Catarina premiará o segundo colo
cado' com mil cruzeiros e Q terceiro com

quinhentos cruzeiros.

Com a manifestação da UDESC, o pri
meiro classificado no'Concurso de' Mono
grafias alusivo ii Santos Dumont terá como

prêmio a quantia de dois mil cruzeiros,
mais uma passagem aérea de livre' escolha.
Ao segundo lugar da promoção caberá prê
mio de dois-mil cruzeiros, enquanto o ter
ceiro receberá mil cruzeiros.

fiA FI.c)II..STJ.\CC)I\' Ib\IIES I).. ACC).
Seja sócio de um grande empreendimen- Faça como os maiores bancos de investi-

to florestal, aplicando 50% do seu lrnposto de mento do Brasil. Escolha Seiva como bénefici-
Renda na Seiva. ária, de seu Incentivo Fiscal para Refloresta-

Estas credenciais ;garantem a rentabilida- rnento.

de, liquidez e segur,ança do seu investimento:
* plantio de mais de 50.000.000 de árvo

res de pinus em terras próprias, ideais para
reflorestamento;

* participação de centenas de investido
. res, que já estão lucrando com o empreendi-
mento; ,I

*
a experiência da Cifsul e a solidez do

Grupo Gerdau, de cuja associação nasceu a

Seiva.

-I,i ,�'
,

'c. '.. ,

.

'" /

.
" ),

;,j' Omaiorrpool,de bancos de investimento. do País�
e$táapto a dár'informações e autorizado a captar I'n
chntivos Fiscais IBDF pa(a SeivaS.À.-Florestas e In

dústrias: ' '

.

i
"

,
.
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Harmonia entre poderes
. ...

A noméação de dois deputa-
dos estaduais - os Srs. Epitácio
Bittencourt e Evaldo Amaral -

para Secretarias de Estado reper
cutiu, na opinião pública como

uma demonstração a mais da har
monia realmente mantida entre
'os dois Poderes. Na gestão das
pastas da Justiça e da Adminis
.tração, respecfivamente, aqueles
parlamentares, para tanto convo

cados pela confiança pessoal do
Governador Colombo' Machado
Salles, estarão emprestando sua

cooperação pol ítico-administrati
va ao Poder Executivo, com o

mesmo devotamente e com a

mesma eficiência que ofereceram
ao Estado nas. atividades parla
mentares que vinham exercendo.

. Interpretada como homena
gem a todos os membros do Le

gislativo e reafirmação da con

fiança do Governador na coope
ração honesta dos legisladores, a
escolha de dois representantes
políticos, para componentes do
Secretariado dum Governo afeito
às normas da técnica na Ação -Ca
tarinense de Desenvolvimento,
reflete, sem dúvida, o elevado cri
tério de equilíbrio aplicado pelo
Chefe do Executivo na adminis
tração dos negócios públicos e

sob uma visão sábia do esforço
integrado que não exclui, antes

exige a ativa participação do sen

so pol ítico nas decisões que vi
sam ao bem estar social e à pros
peridade do Estado.

Não foi outro o pensamento

impl ícito nos pronunciamentos
feitos anteontem, no plenário da
Assembléia Legislativa, ao ser <IIi
conhecido oficialmente o ato do
Governador. O Deputado Zany
Gonzaga, Presidente daquela Ca
sa, acentuou a significação hon
rosa do ato governamental para a

classe política, que "haverá de
também dar a sua contribuição
valiosa na esfera do.Poder Execu
tivo, para o bom desempenho da
administração pública em nosso

Estado". Acentuando ainda a irn-
. portância dessa participação pol í
tica no Governo, expressou a sa-

"tisfação com que tomava ciência
do expediente em que o Gover
nador Colombo Saltes lhe fizera a

comunicação. Por sua vez, o líder
da bancada da Arena, Deputado
Henrique Córdova, aludiu ao que
significava a convocação dos dois
parlamentares para o exerc ício
de Secretarias de _Estado, no sen

tido duma homenagem ao Legis
lativo e à classe pol ítica, para re

alce do agrado coJTI' que a

Assembléia unanimemente rece

beu o ato do Governador, a pala
vra do I íder do MDB', Deputado
Carlos Büchele,. que: congratulan
do-se com os dois colegas, decla
rou que o seu partido recebeu
com satisfação o fato.

Mas o que igualmente não se

deve deixar de registrar a respeito
é que a opinião pública de Santa
Catarina interpreta certamente o

acontecimento como uma evi
dência, sem dúvida muito auspi-

ciosa, da segura e superior orien
tação assegurada, já agora, ao

funcionamento do Legislativo.
Este se alteia em crescente prestí
gio pela dignidade com- que vem

atuando, harmonicamente em re

tilínea cooperação ao êxito do
,programa, cuja concretização se

vem processando sob as diretrizes
do Governo atual.

E de justiça assinalar que, no
altiplano dos intereses do E.sta
do, os debates e deliberaóões da
Assembléia, serenamente 'condu
zidos sob ilibada presidência do
Deputado Zany Gonzaga, coli
rnam a mais resoluta contribui
ção à obra em que se empenham
as responsabilidades do Governo
Colombo Salles.(E isso, que con
firma a clarividência pol ítica em

apoio à objetividade da ação téc
nica, em clima de concórdia e de
trabalho construtivo, vem 1!xal
çando em Santa Catarina o pres
tígio da representação popular e,
pol ítica junto da execução admi-
nistrativa.

.

.

Vale, sim, como merecido tes
temunho de confiança, não ape
nas na colaboração dos parlamen
tares phamados a ocuparem as

. Secretaria de Estado, mas na co

operação dignamente prestada à
Ação Catarinense de Desenvolvi
mento pelo Poder Legislativo, a

distinção da escolha .de dois par
lamentares para integrarem o Se
cretariado do Engenheiro Colom
bo Salles.

Sr. Diretor: 'não dá mais para ficar .

calado, Alguma coisa tem que ser feita,
para modificar o atual estado de coisas
em que se encontram os cinemas de

minha cidade. Numa análise um pouco
superficial, de início' já é criticável a si

tuação deplorável do Cine Milanez, ou-
trora o melhor da Capital do Carvão. Pol

tronas rasgadas, hígiene precaríssima, e a

máquina de filmagem em péssimas condi
ções. O som é simplesmente inaudível.
Uma balbúrdia, que adquire maior ex

pressão com o berreiro dos expectadores,
se é que se pode chamar aqueles gritões
que costumam frequentá-lo como tal

.

No centro, temos ainda o Cine Ópera.
Situado num ótimo local, é no momento

a passarela das meninas da cidade,' que
antes de cada sessão' desfilam seus vesti

dos novos para que a sociedade veja o

quanto elas se vestem bem. É realmente
uma ótima sala de projeções cinemato

gráficas, muito espaçosa, e, segundo ouvi
dizer, é bem màioi: que os cinemas da
capital. Mas ganha só em- tamanho. Ape
sar de ser toda atapetada, com esculturas
no "hall", e tela' panorâmica, esta sala

prima pelos horrores de fitas que obriga
os amantes da sétima arte assistir.

Só para se ter uma idéia, o filme
"Teorema" foi exibido aqui, muito antes

de ser censurado, Pois bem; ninguém fi

cou sabendo que a obra prima de Paso
lini estava nas telas crícíumenses. Se não

me engano, passaram-na no meio da se

mana, sem a menor divulgação. No en

tanto, costumam colocar um alto-falante
num veículo, e saem a fazer propaganda
dos "Ríngos", ou G'Sabatas", sem a me

nor consciência de que estão simples
mente divulgando a violência, tão com

batida no mundo atual (Pelos pacíficos
naturalmente), E o que é pior, senhor
diretor; éxibem esses horroros aos do
mingos, na sessão das 20 horas, no único
horário que pode ser considerado "no

bre", para o espectador criciumense. E

esta é justamente a explicação para a ati
tude dos diretores da Cine Reunidos Sul
Catarinenses: sem o mínimo escrúpulo,
aproveitam a circunstância do horário
"nobre", Sabem que a "casa" está cheia,
e impingem qualquer filmeco, que a ren

da é tranquila. QUal a sutileza? Ora, eles
não se preocupam em trazer boas pelícu-
las para o público da Cidade Azulejo, e
sabem que este é cordeirinho, que nunca
vai reclamar, ou se recusar a comparecer
às sessões dominicais. (É a única -distra-

ção que se tem por aqui, por incrível que
pareça).

..

_
.

Esta é a situação nos cínemas'do cen- :.. �: '" ,,"-,,,-',
. l' ".

troo Não quero nem imaginar como esta

o negócio nos bairros, ou distritos. O
Cine Itália, no Pinheirinho, ainda tem a

seu favor o fato de estar aos cuidados
dos padres da -Ordern Secular, se não me

engano. Talvez por isso, ainda não foi

totalmente depredado. Em Rio Maina,
existe, ou existiu um cinema, onde eram

exibidas os '.'restos" que porventura vi

nham para cá. Nãosei se ainda existe.
Está na hora de alguém se mexer.

Alguém deve tomar uma atitude, para
modificar a atual situação. ACiDaI de con

tas, cinema também
é

cultura, Mas não
nos moldes criciumenses. Isto aqui é a

contra cultura, ou a. infra-cultura.' Ocor
reu-me a idéia de solicitar à Prefeitura,
através de seu departamento, ou secreta

ria -de cultura, que interceda junto aos

responsáveis pelos cinemas para que se

acostumem a trazer boas películas e, evi

tando a aculturação que está se proces
sarido nesta terra, que se orgulha de ser a

Capital do Carvão, QU Cidade Azulejo,
mas que, por enquanto, ainda não pode
se orgulhar de ser um centro cultural.
Grato pela divulgação. Udson Soares Car

valho. Criciúma, SC (15(08(73).

o Coral da - Ufsc
Convidado a participar dos festejos do Ano Nacional do
Turismo, em SãoPaulo, o Coral da Universidade Federal
de Santa Catarina abriu aquelas solenidades organizadas
pela Secretaria de Turismo daquele. Estado, no dia 18 do
corrente. Fato que deveria ter obtido, nos meios cultu-

- rais, natural repercussão, não passou_ despercebido aos.

que mais prezam, entre nós, as manifestações artisticas

que espiritualmente recomendam a nossa terra.

O Coral da Universidade Federal de Santa Catarina
tem-se feito prestigiar, não somente no Estado, mas em

outros grandes centros de cultura do Pais e não pode
deixar de exaltar o nosso' orgulho a circunstância de
haver-se tão auspiciosamente celebrizado aos 'mais consa

gradores aplausos. E o fato de ter sido convidado a

exibir-se na abertura dos festejos do Ano do Turismo,
promovidos na Capital paulista, é expressivo do prestigio
que já desfruta e que não deve escapar ao apreço dos
nossos circulas de cultura artistica.

Atribui-se ti distinção com que ti Secretaria de Turis
mo São Paulo escolheu o Coral da UFSC para essa hon
rosa participação à circunstância. de possuir o maior e

melhor repertório folclórico, não somente do Estado,
mas de mitras regiões brasileiras, tendo por isso impres
sionado trugnificamente os que lhe assistem às audições.
Ainda recentemente, tomando parte no Primeiro Festival

.

de Inverno de Itajai, foi ali aplaudidissimo, tendo sido
considerado pelos organizadores do conclave como o

melhor grupo apresentado. Esse conceito se firma tanto
na perfeição técnica das execuções, como no conheci
mento dos temas folclóricos nacionais e particularmente
dos regionais.

Além disso, inclui nas suas programações variadís
simos gêneros' de música de coral, desde as que remon

tam a composições da Renascença até as de vulgarização
popular em nossos dias.

.

,

Para a sua apresentação em São Paulo o Coral da
UFSC elaborou programa especial, em que sobretudo fi-

guraram números selecionados do folclore catarinense.
Essa seleção não excluiria, porém, uma demonstração do
conhecimento do folclore brasileiro, colhido Y.lfJS várias
regiões do Pais e de que constariam temas do Amazonas
até os do Rio Grande do Sul. Terá sido, assim, uma bela
excursão através do panorama da música popular típica
de-cada unia das regiões do Brasil. No que diz respeito ao

folclore catarinense, os temas cantados seriam os relacio
nados com o mar, as peculiaridades locais, a-religião e a

alma do-sertanejo..
Foi assim armado que o Coral da Universidade Fede

ral compareceu "õrilhantamente às festividades comemo

rativas do Ano Tur?Stico em São Paulo, contribuindo
para o maior esplendor daquele conclave. Há, portanto,
nisso: motivo para que nos rejubilemos, os Catarinenses,
incentivando a dedicação dos' que tão louvavelmente
consagram tempo e sacrifícios a Um dos aspectos mais.
preciosos das nossas tradições culturais. .'

Congratulemo-nos, pois, com a direção do Coral e
também com a Reitoria da Universidade Federal de San
ta Catarina, que tem prestigiado, por todas as formas
possíveis, o esforço dos componentes do admirável con
junto. Ainda para possibilitar a ida do Coral a São Paulo
a Reitoria determinou ao Departamento de Assistência e

Orientação do Estudante a franquia de facilidades e con

dições precisas para a viagem. Graças a essas providên
cias, Santa Catarina esteve, pois, representado; nos feste
jos paulistas pelo já famoso Coral da Universidade ..

Oxalá tenham continuidade esses incentivos, que pro
porcionam meios de expansão a tantas vocações que ne-

.

cessitam somente de amparo para que se manifestem, '

dignificando a vocação estética e espiritual de nossa gen
ti!.

Gustavo NE!V�S"

Universidade Federal de Santa Catarina - tais
concepções ainda não foram descobertas ou vis
lumbradas, e por isso ela marcha à margem dá
"grande realidade nacional" que explode em to
dos os quadrantes, quer seja no "boom" indus
trial, no alcance de seus sistemas de comunica

ções, no despetar da amazônia, ou. na cristaliza
ção da própria consciência nacional.

Tantas e tais são as suas deformações, algu
mas letárgicas e degenerativas, 'que só um com

pêndio de múltiplos, capítulos e maçudas pági
nas, poderia, com a fidelidade que ela não culti
va, retratá-la no explendor de sua extett.0rização
e na decadência de sua estrutura íntenia (admi
nistrativa e educacional)

A última de suas inovações - combinação
espúria de inconsequência, insensibilidade e hi

pocrisia - tocando de perto a legítima base de
todo o sistema, o seu corpo docente, não pode
ocultar-se na sombra do silêncio, dos que ainda

vêm na educação (o Japão é exemplo clássico)
umá força capaz de mexer com os alicerces do
mundo.

.

O Professor Universitário, de quem depende
fundamentalmente a formação do aluno e a sua

futura capacidade técnico-profissional, precisa
ser, por todas as circunstâncias, um paradigma
na sua especialização, possuindo, além dos pre
dicados de ordem ética, ao menos outros dois:
experiência, e um elevado' cabedal de conheci
mentos. Sua seleção, obviamente, não pode bai
xar à categoria de simples e elementares exames

propedêuticos, num ambiente sem sobriedade,
onde as fraldas dos iniciados, pululam e se aven
turam a_uma escolha compadresca.

O crescer do País, esqueceram-se os respon
sáveis pelos desmandos, centraliza o olhar e o

respeito mundial, chegando aos umbrais das .

grandes potências.
Suas estruturas em fase de transição perma-

A Univfjrsidade e os seus sábios enlatados
,

"
- Nous �erons juges, nom par la

.

grandeur de notre objetif, mais avec l'effi
cience, avec laquelle nous realisons cet

objectif' - H.lrold Laski-
A obrigação de manter em termos equivalen

tes a teoria e a realidade, deveria constituir o
primeiro dos man�?;amentos de uma entidade

universitária, mesma quando os seus técnicos - a

semelhança dos . ossos - a denominam de
"Campus". \,

.
.

\
As oligarquias e velhas ordens, de formas e

aparências, enraizada a;penas nos frutos da terra,
com seus princípios e "status" específicos - de
casas grandes e senzala�, poesia, literatura fran
cesa, aforismos latinos e mutuas proteções -

não mais correspondem ao que denominamos
de exigência da época, OI\de os interesses econô
micos dominam e irifluem nas normas políticas
e sociais.

No ambiente que pretendemos penetrar - a

De Monges e

Tive eu, tanto na meninice quanto na juventude, como quase todos,
I

uma porção de professo res. Só que os meus, primeiro, no colégio,
depois, no Mosteiro de São Bento, eram todos, por força da profissão
religiosa, solteirões, que nesse. tempo ninguém ousava se levantar contra
o celibato. Eram uns mais cultos que outros, mas todos, devotadíssimos
em nos inculcar toda a herança que a humanidade fizera ques_tão de
acumular e que devia, nas contas dos mesmos professores, caber nas

nossas pobres cabeças.

Nosso cotidiano faria tremer qualq�à atleta escolar de hoje. Quatro
e trinta da madrugada, dcordar; quatro e quarenta e cinco, matinas; seis
horas, laudes; seis e trinta, prima; seis e quarenta e cinco, missa;" sete

horas, café; sete e quinze, arrumar a cela; sete e meia, terça; sete e

quarenta e cinco, estudo, e lá se ia o dia, ao som estridente �esganiçado
do sino do noviciado, até as vinte e trinta, quando era cantado o

completório, e cama para que te quero, a fim de estar em forma, na
madrugada seguinte. Aos domingos, por ser domingo, a inhanha come

çava às quatro, porque as matinas eram, aos domingos, um pouquinho
mais longas, coisa de meia hora, em latim.

Mas éramos meninotes e nos vingávamos com os apelidos, trocados
em segredo, semque os bons monges nunca soubessem:

Assim, o. padre perneta, que ensinava matemática, recebeu o apelido de

Dom Pi. O sapato silencioso fazia contraste com o barulho estridente da

perna de pau, num relembrar do eterno três-quatorze-dezesseis. Dom
. Roberto, um renano, tão metódico, que todas as vezes que subia 'Uma
determinada escada, caminho obrigatório de todos, tossia no mesmo

lugar. Ganhou o apelido de "apita na curva". Um. outro, esse nos

ensinava' mística medieval, vivia em perpétua abstração, se esquecia de

comer, e andava caindo sobre Os colegas. Para nós, virou o "Espírito
Santo". E Dom Atanásio que, ao comemorar seus cincoenta anos de

profissão monástica, declarara em sermdo, jamais, nem mesmo em

pensamentos, ter pecado contra a castidade, saiu da cerimônia apelida
do de "Imaculada Conceiçã>".

Um outro, mulato ide, pernóstico o quanto a regra e a disciplina
monásticas permitiam, sibilando os "ss", era quem o padre-mestre nos

apontava como modelo.

Pois bem, um belo dia arranjamos de tal maneira o oficio que a ele,
numa cerimônia solene, coube cantar uma antífona de Nossa Senhora,
tirada do Cântico dos Cânticos. Avança ele um passo para fora do coro,

e num trinar gregoriano, lascou lá: "Negra sou mas formosa, 6 filhas de

Jerusalém". O noviciado em peso espoucou em risadas. O que nos

coube um mês sem passeio, que consistia numa ida e volta até a chácara

.dos monges, coisa de dez quilômetros. Era assim que nós divertíamos.'

Mas o grande acontecimento do meu noviciado surgiu quando um

dos mais sérios e idosos monges, Dom Celestino, era o leitor durante as

refeições. Manda a'Santa Regra que seja feita uma leitura leve e edifi-
..;&

.� .....

cante: Estávamos a' comer e-a1JuVÍr unu[ví'dirde"Sãõ Fmnciscõ diY'Jlssi!Ç""1
.

relatada da maheira mais piedosá f'melosa poss ív)tE, nesse dia, ouvimos
como o Seráfico Pai tinha sido recebido pelo Papa e ganhara permissão
para fundar sua ordem, E Dom.Celestino leu, no mais puro reto tom:

"Então, Nosso Pai, voltou para casa e passou toda a noite, feliz, em
, cima de uma velha." E não conseguiu continuar porque alguém se

esquecera de abrir as páginas seguintes do edificante livro. No silêncio
do refeitório, a meia luz, ouviu-se uma voz: "pudera. .. até eu!"

.

Ao estrondo de cochichos reprimidos, de risadas dos noviços, espan- .

to dos seniores, Dom Abade se levanta e decreta: "Uma semana de pão
e água e silêncio pleno!" Nunca soubemos como o tal parâgrafotermi-
nava.

Mas houve também momentos de sublime dignidade e beleza.

Uma noite sou acordado mais cedo que o normal, chamado para a

capela conventual, pois um monge morria. No meio da capela, entre os

dois coros, povoados de hábitos escuros, estava o catre do moribundo.

A comunidade cantava os salmos penitenciais. O monge, a morrer,
inaudivelmente, cantava também .• De repente,' tombou a cabeça e

deixou de cantar. Tinha morrido. Dom Abade desce do trono, vai até ao

morto, puxa-lhe o capuz sobre os olhos, sai para a sacristia, acompanha
do por dois outros monges. Alguém acende todos os círios do altar.
Voltam os três, paramentados de branco. O coro alteia a voz no mais

belo "laetare" que já ouvi. "Alegremo-nos pois a viagem foi terminada,
o filho VOltou à casa, e eu vos digo, aleluia!" .

E, na grande certeza do Cristianismo, irrompe a sequência de aleluias
da Missa da Ressurreição do Cristo, fundamento e segurança nossa.

Júlio de Queiróz;

nente, superam-se ano, a ano, reclamando da'
Universidade um material humano de alto gaba
rito, que lhes de maior produtividade, melhores
condições-tecnológicas, planificação econômica,
administrativa e jurídica, que em conjunto pro
piciam.o bem estar social de um povo.

Não será com a redução do nível dos concur
sos e as nomeações sem

. critérios, que servire
mos à Nação, a sua Juventude e ao seu Gover
no, Uma coisa é pescar enchovas e camarões,
enlatá-los e exportá-los para o exterior; outra é
"involucrar" pessoas, titulá-las de Professor'
"Made in U.F.S.e. e usá-las aqui mesmo.

Invertam a ordem e melhor farão ...

Nery J. Rosa
------�----------------ª

"
\
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Estatuto do Mineiro
poderá sair em breveMiguel Colass�ono será o novo

prefeito da capital ,paulista
Estudantes cearenses

com ação na justiça
Projeto' criando o Estatuto do Mineiro foi apresentado na

Câmara pelo deputado Lauro Rodrigues, do MDB gaúcho, que
qualificou a matéria como "de significação social para os q,ue
trabalham nos serviços de mineração do país",

Entre as inovações que o projeto traz com relação às normas

já existentes sobre o assunto, há a obrigatoriedade de regras de

proteção tanto aos trabalhos efetuados no subsolo, sob águas,
como às tarefas executadas a céu aberto,

Segundo o parlamentar gaúcho, o projeto tem como objetivo
"corrigir os males que fluem da escassa legislação que existe

sobre o mineiro e, também, ao laconismo de texto legal e de sua

devida complementação através de normas de inferior hierar

quia".
Entre as demais alterações, destacam-se: o fornecimento gra

tuito de alimentação adequada; reconhecimento, pelo Mtps, das

insalubridade dos serviços e determinação do grau da mesma e

reafirmação do direito à aposentadoria. .

'

Dezenas de �studantes aprovados no último vestibular da

Universidade Federal do Ceará, vão impetrar mandado de segu

rança, para garantir o aproveitamento das matérias já cursadas no

primeiro semestre em outras faculdades, que a Reitoria quer para
o próximo ano.

Os alunos já haviam feito as cadeiras do primeiro semestre do

curso básico, quando foram aprovados no segundo vestibular

semestral para outra escola, e a Reitoria, alegando falta de vagas,

quer que eles esperem até o próximo ano para dar sequência ao

curso, o que implicaria em perder um ano. Todos os entendi

mentos para resolver o problema estão sendo tentados, mas a

.Universidade não deu qualquer solução ainda, Os prejudicados
faziam o curso básico para engenharia mecânica ou eletrônica,
sendo depois aprovados no vestibular para engenharia civil, que
tem praticamente as mesmas matérias básicas. Querem prosseguir
normalmente o curso e a Reitoria 'não permite.

O argumento a ser apresentado em juízo é o de que não

deveria ter sido realizado o vestibular se não houvesse vaga e

ainda o fato de uma nova resolução 'não permite ao aluno a

,f!1atrícula em duas escolas da Universidade, ao mesmo tempo.
Isso obrigaria os estudantes a permanecerem nos 'cursos ante

riores, renunciando à nova aprovação, ou a esperar para reiniciar

os estudos no próximo ano.

- Espero que os senhores não se

exonerem ainda, antes do novo prefei
to tomar posse. A ordem interna da

prefeitura municipal não deve ser ma

culada e fui investido no cargo por
apenas 48, até que o nome do Sr. Mi

guel Colassuono seja referendado pela
Assembléia Legislativa.

Estas foram as primeiras palavras do

presidente da Câmara Municipal de
São Paulo, vereador João Brasil Vita,
ao assumir ontem de manhã, em cará
ter provisório, a vaga deixada por Fi

gueiredo Ferraz, demitido pelo gover
nador Laudo Natel, nas últimas horas
da tarde de terça-feira. A substituição

se processou segundo o artigo 34 da
Lei Orgânica dos Municípios. ,

Emocionado, Brasil Vita reuniu-se
com todos os 32 assessores diretos do

ex-prefeito, que imediatamente apre
sentaram seus pedidos de. exoneração,
já que são todos comissionados. Elo

giou a todos "por ser uma equipe de

.alto gabarito em suas funções" e fez
um pedido: "Não posso prescindir da

colaboração e experiência dos elemen
tos que até aqui assessoram o prefeito'
e espero contar com todos para dar
continuidade à administração, mesmo
que temporariamente". ,

Na Câmara, os vereadores, passaram

a discutir a demissão de Ferraz. O pri
meiro a falar foi o vereador do MDB,
Horácio Ortiz : - Lamento a forma
inusitada da decisão do governador em
dispensar o' Sr. Figueiredo Ferraz
como se fosse um funcionário subal
terno qualquer.

Mas foi contrariado, por seu colega
Antônio Sampaio, da Arena: - Todos

esperavam a demissão do prefeito, o

que não pode ser considerado um fato
inusitado. O Sr. Figueiredo Ferraz era

useiro e vezeiro em demissões desse ti

po. Os senhores não podem esquecer,
por exemplo, quando ele exonerou o

engenheiro Francisco Berardi do DSV. Político baiano pode
ser preso por fraudeOs remédios e embalagens' poderão

faltar no país nos próxim�s meses
O ex-presidente do Diretório Municipal do MDB de Salvador

e o suplente de deputado estadual, Degrinaldo Miranda - o gru

po adesista da oposiçâo - poderá ser condenado a até cinco anos

de reclusão, se ficar provada a sua culpabilidade na alteração dos

mapas da oitava junta apuradora e que lhe rendeu 860 votos.
O corregedor do Tribunal Eleitoral, desembargador Evandro

Pereira de Andrade, encaminhou o processo ao Procurador Geral
da República, Roberto Casali, e designou o Juiz da Vara de

Acidentes do Trabalho e Registros Públicos, Cícero Dantas, pará
presidi-lo, Segundo os autos, ''há indícios fortes de fraude" per
petrada pelo candidato Degrinaldo Miranda e o escrutinador
Raul Queiroz de Oliveira.

O adesista Degrinaldo Miranda foi enquadrado no artigo 315
d'o Código Penal Eleitoral. O Juiz Cícero Dantas Brito informou

que agirá com o) "máximo de rigor e cuidado na apuração dos
'fatos" e punirá os culpados de acordo com a lei e com a maior

rigidez. Degrinaldo Miranda já foi vereador e quando era 'presi
dente do Diretório Municipal do MDB controlava todos os horá
rios gratuitos da televisão e rádio, tendo participado, juntamente
com o deputado federal Nei Ferreira, líder da facção adesista do

Partido, na 'campanha do boicote à candidatura do ex-senador
Josafá Marinho. �-

Proibições para as

farmácias gaúchas
A possibilidade de escassez de medi

camentos poderá ocorrer nos próximos
meses se os países produtores de glice
rina, sacarina e sorbitol não tiverem

condições de atender a indústria far
macêutica nacionaL Além da falta des
sas matérias-primas outro problema -

o das embalagens - poderá provocar
uma diminuição na, produção de medi-

matérias-primas. Esse documento foi

entregue ao Conselho de Política
Aduaneira CCPA) ,que, segundo a dire
toria do sindicato, 'tomará as medidas
necessárias a fim 'de evitar uma crise no
fornecimento de remédios.

não atende a demanda, que reside a

maior gravidade qquanto às embala

gens.
As fábricas nacionais de vidro somente.

poderão contar com novos fornos a

partir do próximo ano. Enquanto isso,
elas prometem, para 'não permitir uma
solução de continuidade na indústria
farmacêutica, adotar um vidro especial
Cvidro leve) a partir do próximo mês, o
que aumentaria a produção dessas em

balagens. Até o momento, entretanto,
o fornecimento às farmácias e droga
rias tem sido normal, excetuando-se
casos esporádicos ocoridos por pro
blemas comuns de entrega.

Cigarros, brinquedos, bijuterias, sorvetes e roupas íntimas

femininas não poderão mais ser vendidos em farmácias do Rio

Grande do Sul, segundo decisão adotada pelo Secretário da

Saúde e pelo presidente do Conselho Regional de Farmácia, para
coibir os exageros que estavam sendo verificados com a venda de

produtos não permitidos por lei.

A legislação garante às farmácias a comercialização de perfu
maria, livros e materi aI fotográfico, além dos remédios, mas no

Rio Grande do Sul, e especi almente em Porto Alegre, farmácias
e drogarias vendem até "lingerie" feminina. Os estabelecimentos
têm o prazo até 30 de outubro para liquidarem seus estoques de

produ tos agora proibidos pelo Secretário Jair Soares.

EMBALAGENS

Outro fator' que possibilitará uma

diminuição na produção da indústria
farmacêutica é o problema existente
no setor de embalagens. O CpA liberou'
a importação de alumínio, pará a fabri

cação de papel alumínio, e de papelão
para cartonagem. Mas é na produção
de frascos e ampolas, cuja produção

camentos, Há dois meses, o Sindicato
das Indústrias de Produtos Farmacêu
ticos no Estado de São Paulo entregou
a Fiesp um documento em que desta

ca�a as dificuldades que a indústria. far
macêutica estava tendo em relação às

COMUNICAÇÃO
De ordem, comunico a quem interessar possa que se acha aberta a Tomada de

Preços - Edital no. 001/73 para prestação de serviços � Microfilmagem - na

Secretaria da Administração.
As propostas serão recebidas até às 15,00 horas do dia 12 de setembro de 1973

na Portaria da Secretaria da Admihistração, à rua Tenente Silveira, Edifício das

Diretorias, 40. andar, em Florianópolis, local onde será obtido cõpia do referido

Edital; e serão prestados maiores esc1arecimentos.

Secretaria da Administração, em Florianópolis, 22 de agosto de 1973.

'HÉLIO ARNALDO DA NOVA

Chefe de Gabinete

BANCO DO 'BRASIL' S.A.·'
Sociedade Anônima de Capital Aberto

CGC 00 000 000/000

,

·AVISO
�
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O BANCO DO BRASI L S.A. comunica aos seus acionistas que a

partir do dia 27 do corrente mês, estará entregando, exclusivamente
através de sua agência situada em Florianópolis, aos seus legítimos
portadores ou a procuradores devidamente habilitados, os títulos múlti
plos de ações preferenciais ao portador-a que tem direito relativamente

à bonificação concedida em Assembléia Geral Extraordinária de 10. de

setembro de 1972, devendo' os mesmos apresentarem, além de docu

mento de identificação, o seu comprovante de registro no Cadastro de

Pessoas Físicas ou no Cadastro Geral de Contribuintes.
Florianópolis(SC), 20 de agosto de 19]3

BANCO DO BRASI L S.A.
João Jayme dos Santos

Subgerente interino
Edy Silva
Gerente interi no

VENÇA A_CORRIDADA FORTUNA
,CONIA FORMULASESC

MINISTERIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA

,
DEPARTAMENTO DO PESSOAL

DIViSÃO DE SELEÇÃO E APERFEiÇOAMENTO
EDITAL N.o 13/73

SOLICITA COMPARECIMENTO DE CANDIDA
T0S HABILITADOS EM CONCURSO PÚBLICO.

Solicitamos o comparecimento dos candidatos abaixo relacionados, nesta Divisão

(Departamento do Pessoal - Reitoria - Campus Universitário - Trindade - Florianópolis -

SC), habilitados em conJçur�o público realizado pelo Departamento Administrativo do Pessoal

Civil - DASP e indicr,dos para provimento de cargos vagos no Quadro de Pessoal desta

Universidade, a fim de manifestarem seu interesse na nomeação, no prazo de 10 (dez) dias a

partir da 'publicação do bresente Édital. ,

1) Para o cargé de Oficial de Administração AF-201.12-A:
Gertrudes, Pereira 'da Silva Lazzarin, Arthur Nicanor de Souza Moreira, Ricardo Luiz

Hoffmann, Sony A. da Silva, Sylma 'Dias da Silva, Regina Elisabete Clasen, Heloisa Schaefer

José, João Jorge de Lima, Hamilton Plinio Alves, Walmor Philippi, 'E�zar Miguel do

Nascimento, Carlos Alfredo Kilian, Vera Maria Borges Gorninho, Alberto Luiz da Costa,
Jarbas Pedro da ,Silva, Nialva Sampaio Rodrigues Villanova, Aquilles Amaury Cordova'
Santos,Mário Shar'f, Estevão Generoso Rios,

2) Para o cargo de Datilógrafo AF-503.7-A:
Terezinha Campos Dutra, Pedro Paulo Domingues, Luiz Fernando Cardoso, Pedro

Fernandes Pereiré, Maury Dal-Grande Borges, João Domingos de Souza, Simone Martins,
Maria Madalena 8itencourt, Elvira Mangrich, João José Larnarque, Elias Kenfer, Hélio Dias,
Elzi Maria de Souza, Maria Madalena Bittencourt, Def(cia Cândida Silveira. Sueli Helena

Capela, Cláudio Gastão da Rosa, Elias Kemper, Selma Maria Regis, Vivaldo de Souza, Hélio
Dias, David Ma�garida Filho, Helena Jordelina Furlani, Arlete Maria Alves, Iara Marflia

Machado. I
""

3) Para o cargo de Escrevente-Datílógrafo AF -204.7:
Sônia Maria Feitosa, Maria da Conceiçâo Anacleto, Hilda Schiochet, Jatir Ogibe Varella

Júnior, Neide Maria Marcus, Maria Batista Melilo, Rachel Mendes Nicolazzi, Miguel Motta,
'David Margarida Filho, Hermano Eghert de Oliveira, Sueli Helena Capela, Maria da Glória

Gonçalves, Max,' Ranzenberger, Rogério Knabben, Saulo Santos, Célio Wiethorn, Ana Maria

Flores, Nazareno Rosa Areias, Jacira Vieira, Amauri Atanásio Cardoso, João José Amorim,
Arlete Maria A1ves, Hudson José de Sousa.

.

A nomeaçro obedecerá à ordem d,e classificação e o limite do número de vagas a serem

providas, jO não

atentlmento
da presente convocação no ,prazo estabelecido, será considerado como

desistência tácit ,definitiva, dos efeitos da habilitação no referido concurso.

Florianópolis,21 de agosto de 1973.

! Bel. João Roberto Dutra

i Diretor

o motor da Fórmula Besc já está ligado. Basta
você pisar o aceleradoraté o fundo. t assim que você vai

vencer a corrida. Utilizando os dois fundos de

investimento da Besc Financeira.

Você junta o seu dinheiro com o dinheiro dos outros

investidores e esse bolo é aplicado na bolsa.

Vamos explicar o Fundo Besc, que já foi chamado de
Fundo Santa Catarina de Investimento e tem dois planos:

O Carmen (Carteira de Investimentos
'

Mensais) - e o Bloco Integral de Investimentos.

Utilizando o Carmen, voeê investe 50 cruzeiros
ou seu múltiplo por mês, e fica sendo

zo-proprietérlo de uma carteira composta de eções
iasmaiores e mais só/idas empresas do país.

Com o Bloco, você aplica qualquer quantia de
ume só vez, igualou superior a Cr$ 500,00. Não paga

taxa de inscrição. E não há dedução de espécie alguma.
O outro Fundo, o Besc DL 157, é formado pela

dedução-do seu Imposto de Renda.
Você tira de 12 a 24% do que tem a pagar
de imposto e aplica na Besc Financeira.

Como dissemos, a Fórmula flesc, fi maneira
catarinense de dar-maior desempenho ao seu dinheiro,
já está de motor ligado.

Pronto para levá-lo até a vitória
na grande corrida para a fortuna.

�'
DE�OI
AN03

IX' BESe FINANCEIRA S.A.
o:. CREDITQ FINANCIAMENTO E INVESTIME�TOS

GRUPO FINANCE.I RO BESC GENTE DE-CASA

Deodoro,17·Florianópolis,ou nas 47 agencias do BESC

FORMULA
::::BESC

AMANEIRACA-rARINENSEPARADARAfAlORDESEAfPENHOAOSEUDINHEIRO.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Chapecó vai ganhar Higino Corsetti SÓ
,

virá quarta feira
mais 3 faculdades,

. I

a partir de 1974
lages(Sucursal) - o Ministro Hígi

no Corsetti, da Comunicações, cance
lou sua viagem programada para hoje à
cidade de 'Lages, em virtude de ter sido
convocado pelo Presidente Garrastazú
Médici para uma reunião no Palácio do
'Planalto. A viagem ficou transferida

para a próxima quarta-feirá.
Entre os objetivos da viagem do Mi-

nistro Higino Corsetti ao planalto cata

rinense destaca-se a assinatura do con

vênio entre a Companhia Catarinense
de Telecomu�icações e ta Telebrás no

valor de 0$ 80 milhões, para o apri
moramento de redes telefônicas de

municípios deste Estado, entre eles,
Lages.

O Governador -Colombo Salles e o

Secretário Paulo Müller Aguiar, dos

Serviços Públicos, deveriam viajar esta,
manhã com destino a Lages, afim de

recepcionar o Ministro das Comunica
ções no

'

aeroporto .munícípal. Com a

transferência da visita do Sr. Higino
Corsetti, muda a agenda do Governa
dor para hoje. Deverá despachar do Pa
lácio Rosado.

Durante a reunião do Conselho Estadual de Educação,
realizada ontem; o professor Altarniro de Morais Mattos,
diretor da Fundação para o Desenvolvimento do Oeste
Catarinense - Fundeste -, entregou ao presidente do CEE,
professor Nereu do Vale Pereira, o processo de autorização
para a implantação dos cursos superiores de Ciências Contá
beis, Administração e Estudos Sociais no município de

Chapecó.

O professor AÍtamiro Morais informou, na ocasião, que
de acordo com as condições do mercado de trabalho da
região e levando em consideração os recursos técnicos,
pedagógicos e administrativos do Fundeste, o limite de
vagas será 'de 140 para os três cursos. As vagas - revela -

serão planejadas da .seguínte forma: 45 para o Curso de
Estudos Sociais, que terá a duração de 2.250 horas/aula, ou
seja 6 semestres; e 50 vagas para os de Ciências Contábeis e'
Administração, com' duração de 2.700 horas, ou seja, oito
semestres.

Canoinhas vai
comemorar seu
. , .'

einquentenérto
Canóinhas '(Sucursal de Joinville) -

O Governador Colombo Salles e Secre
tários de Estado estarão amanhã em

Canoinhas, a, fim de participarem das
comemorações alusivas à passagem do
Cinquentanário de emancipação polí
tica do município. O programa come

morativo inicia cedo às 8 horas - com

.desfíles escolares e, em seguida, a inau
gu[ação pelo Sr. Colombo Salles e Pre
feito Alfredo Garcindo do Frigorífico
Canoinhas S.A .. Ao meio dia, as auto
.ridades serão homenageadas com um

banquete. A inauguração do posto do
Instituto Brasileiro de Desenvolvimen
to Florestal está programada também
para amanhã, faltando, no entanto, a

confirmação da presença do novo pre
sidente do órgão na solenidade. As 18
horas, os ex-Prefeitos de 'Canoinhas se

rão homenageados durante uma soleni
dade Programada para a Praça Lauro
Muller, onde também serão inaugu
rados o novo sistema de iluminação
pública e um monumento aos funda
dores de Canoinhas. A noite, o Gover
nador 'do Estado será novamente ho
menageado no Clube Canoinhense. No
dia seguinte, visitará algumas indústrias
antes de retomar a Florianópolis.

O processo de autorização será encaminhado nos próxi
mos dias pelo presidente do Conselho à Comissão de Ensino
Superior, presidida pelo padre Orlando Murphy, Retiro da
Fundação Universidade Regional de Blumenau, para a

devida apreciação.
O titular do Fundeste explica que de acordo com os

CEE recebe processo do Fundeste

termos do processo, no qual são explicados os objetivos e as

condições da Fundação para fazer funcionar estes cursos,
não haverá problema na autorização do seu funcionamento. CNAE promove curso para melhorar a distribuiçõo da merenda escolar em Se.

Fornecimento de merenda
escolar será aprimorado

Professores debatem em Tubariio
modelos de matrículas para 74

Joinville(Sucursal) - A Campanha Na
cional de Alimentação Escolar promove em

Joinville Um curso para merendeiras, com o

objetivo de melhorar o sistema de atendi
mento a alunos no tocante à sua alimenta
ção na Escola. As aulas estão sendo ministra
das nas dependências da Fundação 25 de Ju
lho, no Distrito de Joinville, pelos professo
res Valmiré João Ribeiro, Díamíla Lyra
Wiest, Lúcia Martins, Norma Puccini, Mírían
Driessel e Roseli Carneiro, funcionários da
Creche Conde Modesto Leal, Centro Social
do Itaum, Centro 15 de Novembro, Funda
ção 25 de Julho e Campanha Nacional da

Merenda Escolar. Os temas versam sobre Pri
meiros Socorros, Relações Humanas e Ali
mentação. A CNAE informou que outro
curso será realizado para professores da Re
de Estadual de Ensino nos dias 29 e 30, em
Joinville.

Fontes da Campanha Nacional da Meren
da Escolar, Secção de Joinville, informaram
que o órgão irá dinamizar o fornecimento da

Tubarão(Sucursal) -

Cerca de 600 pessoas -

professores, coordenadores
e supervisores de ensino -

compareceram a Tubarão
para participar do encon

tro promovido pela Secre
taria da Educação, que
objetiva discutir a sistemá
tica a ser implantada no

próximo ano, princípal-.
mente no que se refere às
matrículas do primeiro e

do segundo graus:
Na oportunidade, atra

vés da professora Zenaide
,

Pereira da Costa, represen
tante do Departamento de
IAdministração e da Secre
taria da Educação, expla
nou as funções da Procar- '

'ta, o mais novo órgão cri
ado pelo Ministério da
Educação e Cultura - em

Santa Catarina, sendo o

maior empreendimento na

cional. Em nome do De
partamento de Administra-

ção da Pasta da Educação
afírmou que cada coorde
nadoria municipal de ensi
no já tem seu represen
tante, devendo este passar
três dias em Florianópolis
(de 22 a 25 deste mês),
para especializaçãq e, após
o seu regresso, aplicarão a

instrução recebida a todos
os diretores e supervisores
de ensino. Na região de
Tubarão, este curso de es

pecialização será ministra
do a cerca de 150 pessoas,
MATRÍCULAS

As explicações sobre as

matrículas para o próximo
ano escolar objetivam, a

princípio, uma melhor
orientação ao professorado
catarinense, para-que no

.período de 24 de setembro
a cinco de outubro não
surjam problemas de últi
ma hora. Esta antecedên
cia, em relação ao ano leti
vo de 74 propiciará à Se-

cretaria de Educação tem

po suficiente para o plane
jamento técnico-pedagó
gico das escolas, preten
dendo também quantificar
vagas para concurso de re

moção e ingresso, além de
efetuar melhor distribui
ção de alunos através de
postos de matrículas - evi
tando que as escolas fun
cionem com espaço físico
ocioso, enquanto outras

possuam excesso de alunos
- e promover entendimen
tos para aluguel, constru

ção, adaptação ou cessão,
pela comunidade, de salas
de aula. Outra meta é pos
sibilitar o

I

estudo da neces-

,sidade de concessão de
bolsas de estudos para alu
nos encaminhados às
escolas particulares por fal
ta de vagas em estabeleci
mentos públicos.

No programa, distribuí
•

do aos professores que par-

ticipam do encontro, cons
ta um completo relato de
como devem proceder para
a matrícula: providências
que a precedem; campanha
de divulgação; levantamen
to geral do pessoal; fixação
do número de vagas, para
alunos, de acordo com a

capacidade física da esco

la; posto de matrícula (ca
racterização); zoneamento;
definição de número e lo
calização dos postos; defi
nição do pessoal que serão

. ativados; fixação do calen
dário; execução; transfe
rência; providências pós

matrículas; planejamentoJ
pedagógico; quantificação
de vagas para concurso de
remoção e, ingresso; além
de modelos e esclarecimen
tos sobre fichas, esclareci
mentos sobre legislação e

relatórios da Coordenado
ria Regional de Educação.

merenda e exigir o cumprimento do regula
mento que determina a distribuição diária
de alimento nas escolas que fazem parte do
convênio.

TRIBUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO EPUBLICAÇÕES

DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA
A. Câmara Criminal em sessão de 21.08.73, julgou os se-

guintes processos:
.

APELAÇÕES CRIMINAIS
No. 12.300 - TROMBUDO CENTRAL - Apte. a Justiça,

por seu Promotor. Apdo. Bernardino Costa Andrade. ReI.
Des, Rubem 'Costa - "Negaram provimento. Unâiume."
Acórdão -publicado na sessão.

'

No. 11.945 - SÃO JOSÉ - Apte. Moacir Pereira. Apila. a
Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Trompowsky Taulois -

"Julgaram extinta e punibilidade pela decadência do direito
de queixa. Unânime."

No. 12285 - TURVO - Aptes. Ildefonso Mandelli e ou
tros. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Trompows
ky Taulois - "Por unanimidade conheceram do recurso de
lldefonso Mandelli para julgar extinta a punibilidade pela
prescrição e por maioria de votos não conheceram dos recur
sos dos demais réus por intempestivos."

No. 12.301 - FLORIANÓPOLIS - Apte. Dr. Juiz de Di
reito da 2a. Vara Criminal, ex-officio; Apdo. Juatham Abda-
1iah Ramos. ReI. Des, Trompowsky Taulois - "Negaram pro
vimento. Unânime."

No. 12.316 - TANGARÁ - 'Apte. Jorge Bianclú. Apda. a
Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Trompowsky Taulois -

"Deram provimento para absolver o réu da acusação contra
ele intentada. Unânime."

No. 12.250 - SÃO FRANCISCO DO SUL - Apte. Aldo
Souza. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des, Marcílio
Medeiros - "Deram provimento para, reformando a decisão
condenatória, absolver o réu. Unânime."

No. 12.276 - JOAÇABA - Apte. o Assistente do Ministé
rio Público. Apdo. Renato Antonio Saraiva. ReI. Des. Marcí
Iío Medeiros - "Negaram provimento. Unânime."

No. 12.330 - JOAÇABA - Apte. Nereu da Silva. Apda. A
Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Marcílio Medeiros -

"Determinaram a volta dos autos à Procuradoria Geral do
Estado, para que esta se manifeste sobre o mérito. Unânime."

No. 12.044 - BALNEÁRIO DE CAMBORIú" - Apte.
Synésio Brandão Borges. Apda. a Justiça, por seu Promotor.
ReI. Des. Ary Pereira Oliveira - "Negaram provimento. Unâ
nime."

No. 12.216 - SÃO FRANCISCO DO SUL - Apte. Ino
, cêncio Hilário Maia. Apda, a Justiça, por seu Promotor, ReI.
Des. Ary Pereira Oliveira - "Deram provimento para absolver
o réu. Unânime.';

No. 12.246 - SEARA _:. José Krignl. Apda. a Justiça, por
seu Promotor. ReI. Des, Ary Pereira Oliveira - "Deram provi
mento em parte para substituir a pena de reclusão pela de I

detenção, mantidas as demais cominações da sentença apela
da com a concessão do sursis. Unânime." ,

RECURSO CRIMINAL
No. 6.535 - ARARANGUÃ, - Recte, Dr. Juiz de Direito,

ex-officio, Recdo, Juvenal Sílvéfio, ReI. Des. Rubem Costa -

"Deram provimento para, reformando a sentença, pronunciar
o réu pelo crime do art. 121, do c.P. Unânime." Acórdão,
publicado na sessão.

'Jaime Sprícigo
Diretor

.'
TRIBUNAL DE JUSTIÇA

DIRETORIA f!_E DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES
,

DECISOES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA

O Tribunal Pleno em sessão 22.08.73, julgou os seguintes
processos:

HABEAS CORPUS
.

No. 5.1100, - TUB�O - Impte. dr. Ronaldo Pinho
Carneiro. Pacte. Manoel Pereira de Freitas. ReI. Des. Aristeu
Sclúefler - "Denegaram a ordem. Unânime."

No. 5.003 - TUBARÃO - Impte•.dr. Marcio L. Ghisi,
Pactes. Antônio Cascaes, Narciso Vieira Ribeiro, João de
Oliveira e Wanderley Duarte. ReI. Des, Waldyr Taulois -

"Concederam a ordem, sem prejuízo da ação penal.
Unânime."

,

,No. 5.004 - BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ - Impte. e

Pacte. Adesio Ispíndola, ReI. Des. Ivo SeU - "Não conhece
ram. Unânime."

No. 5.001 - LAGES - Impte. e Pacte. Raimundo de
Medeiros Fogaça. ReI. Des. Ayres Gama - "Denegaram a

ordem. Unânime;"
,

RECURSOS DEHABEAS CORPUS
No. 1.146 - RIO DO SUL - Recte. di. Juiz de Direita,

ex-officio, Recdo. Osmar Pires de Morais. ReI. Des, Alves'
Pedrosa - "Negaram provimento. Unânie."

No. 1.147 - XAXIM - Recte. dr. Juiz de Direito, ex
offieio. Recdo. Nelson Marques. ReI. Des, Marcílio Medeiros
- "Deram provimento para cassar 'a ordem concedida.
Unânime."

.

No. 1.148 - SÃO WURENÇO DO OESTE - Rectes.
José A. Prestes de Oliveira e outros. Recdo. dr. Juiz de
Direito. ReI. Des. Marcílio Medeiros' - "Negaram provi
mento. Unânime."

No. 1.142 - FLORIANÓPOLIS - Recte. dr. Juiz de
Direito da 2a. Vara Criminal, ex-officio, Recdo. Oaudionor
da Silva. ReI. Des. Waldyr Taulois - "Negaram provimento.
Unânime."

No. 1.144 - CAMPOS NOVOS - Recte. dr. Juiz de
Direito, ex-officio, Recdo. Amantino Rodrigues. ReI. Des.
Geràldo Salles - "Negaram provimento. Unânime." Acórdão
publicado na sessão.

'

RECURS,OS DEMANDADO DE SEGURANÇA
No. 1.062 - FLORIANÓPOLIS - Recte, Sociedade de

Melhoramentos de Palhóçi Recdos. os Fiscais de Tributos
Estaduais, Patrício C. Medeiros e Waldo Franzoni. ReI. Des.
Alves Pedrosa - "Negaram provimento. Unânime".

No. 1.061 - FLORIANÓPOLIS - Rectes. &rcílio
Koprowski e outros. Recdos. Lauvir L.L. Barcellos e Wilmar
Pinto Lemos, respectivamente Diretor do Departamento de

Fiscalização e Coordenador do Tesouro do Estado. ReI. Des,
Ivo Sell - "Negaram provimento. Unânime."

'

DIVISÃO CRIMINAL
No. 971 - SÃO FRANCISCO DO SUL - Reqte. Luiz

Carlos Marcos. ReI. Des. Rubem Costa - "Não conheceram
do pedido com referência ao processo no. 728, por não ter a
sentença transitado em julgado e, deferira in com relação ao

processo no. 627, para reduzir a 3 anos e 1 dia a 'pena de
reclusão aplicada ao requerente. Unânime."

Jaime Sprícigo
Diretor

Felipe Schmidt, 58 - 1'1o� andar - sala 1102-

Fones: 2727 - 4610 - Plantão Fone: 6486

�
\
1'1
I
I

'(
)

, ,
Nossa Empresa, continua servindo p Grande Florian6�lis

Rua Max Scharan, 7)75
expresso Cresciumer!1se

e o Desenvolvimento do nosso Estado, a
O Jornal "O ESTADO", também prefere o
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Pediatria faz sua
Jornada médica em

Lages em setembro
Lages(Sucursal) - A IV Jornada Catarinense de Pedia

tria está confirmada para o período de 5 a 8 de setem

bro, com a participação- de médicos de Florianópolis,
Rio de Janeiro e Porto Alegre. A abertura do conclave

está programada para as 20 horas do dia 5, em solenida
de a ser realizada nas dependências do Serrano Tênis

Clube, com a presença do Prefeito Juarez Furtado e au

toridades médicas. Durante este ato, o Dr. Juarez Cale

garo, de Porto Alegre, falará sobre Psicologia Infantil".
No dia seguinte, a IV Jornada terá prosseguimento

com a realização de um símpósio sobre "Assistência .ao
Prematuro", que contará com o patrocínio do V Capítu
lo do XI Distrito da American Academy of Pediatrics e a

participação dos médicos Nelson Grisard, de Florianó

polis, Sérgio Pilla Grossi, de Porto Alegre, Gabriel Faraco
e Mutilo Capella, de Florianópolis, Jorge Salim de Ribei
rão Preto. Às 15. horas o professor Murilo Capella irá

proferir uma palestra sobre "Constituição Intestinal" e

às 16 horas -a dra.iMaría do Rosário Brasil, de, Ribeirão
Preto, falará sobre "Recuperação do Desnutrido Gra

ve":
No dia 7, os trabalhos reiniciam com a conferência

sobre "Imunizações
'"

.a cargo do Departamento de Do

enças Infecciosas da Sociedade Brasileira de Pediatria. Às
15 noras o professor Aluisio Achutti, de Porto Alegre,
fará uma conferência sobre ''Diagnóstico Diferencial de

Cardíopatias"Congênitas e Conduta Terapêutica (digitali
zação e cirurgia), e às 17 horas o dr. Renato Faillace, de
Porto Alegre, falará sobre "Púrpuras".
No último dia 8, o dr. Dirceu Bellizzi, do Rio de Janeiro,
f alará sobre "Pediatria Social". O encerramento do con

clave será às 11h30min, com um discurso do Dr. Pedro

Kassab, presidente da Associação Médica Brasileira.
,

Vereador esclarece
sobre Proieto' Cura
Blumenau (Sucursal) - Durante a última reunião da

Câmara dos Vereadores, 0\ Presidente Milton Pompeu da
Costa Ribeiro para afastar especulações e eventuais críti-

'

cas quanto a indicação dos bairros a serem beneficiados
pelo Projeto Cura, esclareceu que os critérios de escolha
das localidades obedeceu unicamente o aspecto técnico.
.

Segundo ele, os bairros que apresentam os maiores

espaços vazios em suas artérias principais é que devem
merecer de imediato a preocupação do projeto, ficando
os demais para uma segunda etapa.

Para a aprovação definitiva do convênio firmado entre
o Banco Nacional de Iabítação . e a Prefeitura de
Blurnenau, o Legislativo Municipal, atendendo a, solici
tação do Chefe do Executivo, deverá se reunir ainda esta
semana; [á que o Prefeito Félix Theiss e o Presidente
Milton Pompeu seguirão, no próximo domingo, ao Rio
de Janeiro para participarem de um Seminário sobre o

Projeto Cura. Na oportunidade, estando o Executivo de
posse da ratificação do convênio, este ,,Será assinado em

caráter definitivo .. '" '

A transformação da Rua das Palmeiras num bulevar é a partida para fortalecer o turismo 'em toda a cidade de Joinville.

Turismo' desenvolve com novo

8ulevar: Rua das Palmeiras
Joinville (Sucursal) - A transforma

ção da Rua das Palmeiras numbulevar
irá fortalecer o movimento em torno

o

do desenvolvimento turístico de Join
ville. A informação é da Assessoria de
Planejamento Urbanístico da Prefeitu
ra Municipal, explicando que a mais

antiga rua da cidade será a pri!Deira do

Brasil a ter placas aconselhando. as cri

anças a pisarem na grama. O projeto,
elaborado pelo artista Juarez Machado,
dará um aspecto totalmente exótico à
via, por onde, há dois séculos, os join- '<,

villenses alimentavam a espe��ça de

ver passar o' Príncipe Joinvílle, que,
por sinal, não chegou a conhecer a ter
ra que ganhou ao se casar com a filha
de D. Pedro I.

Parque infantil, centro de exposição
de flores, jardins públicos e bares, são
as atrações reservadas para transformar

a Rua das Palmeiras num bulevar. O
,projeto já foi concluído e aprovado pe
la Assessoria de Planejamento Urlanís
tico da Prefeitura Municipal..

AS PALMEIRAS CONTINUARÃO

Quando o Prefeito Pedro Ivo Cam
pos aprovou a ideia de Juarez Macha
do, de transformar a Rua das Palmeiras
num bulevar, surgiu uma preocupação:
o projeto poderia exigir o desapareci- ,

mento de algumas palmeiras. Entretan
to, os planos de Juarez Machado foram
bolados com base no paralelismo das
palmeiras.

O arquiteto Dagoberto Koentopp,
Chefe da Assessoria de Planejamento
Urbanístico, viajou para São Paulo on

de deverá manter contatos com a dire
ção do Instituto do Patrimônio Histó
rico e Artístico do Brasil - IP}IAN -

no sentido de conseguir, autorização
para a remodelação da Rua das Palmei
ras. Tão logo o IPHAN autorize a exe

cução do projeto, a Prefeitura iniciará
as obras de construção do bulevar, co
meçando pela remodelação dos jardins,

CAMPUS UNIVERSITÁRIO
O projeto de construção do campus

universitário de Joinville ocmeçará a

ser executado na proxima semana com

o serviço de terraplanagem de um mi

lhão e meio de metros quadrados de
terras, localizadas na zona norte da ci
dade.

Inicialmente, será preparado o ter
reno onde serão construídas as instala

ções da Faculdade de Joinville. O pri
meiro bloco da Faculdade será cons
truído a partir do .próximo mês de se

tembro, já que o início de seu funcio
namento está previsto para o mês de

março do próximo ano. I

Saúde instala mais 20· unidades em se

,
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Cooperativa' reúne
10 mil associados
do Serviço Médico

'1

A Secretaria da Saúde anunciou pa
ra este ano a inauguração de mais 20
unidades sanitaristas em municípios
catarinenses, através de convênios _a se
rem firmados com as Prefeituras e enti

dades locais.
O programa que estabelece normas

para a implantação das unidades sani

taristas, está incluído na Ação Catari
nense de Desenvolvimento e deverá ser

executado atravé� do I)ep�rtamento.
• ti

Autônomo de Saúde Pública.
Para 1974, a Secretaria da Saúde in-

.

formou que está programada a instala

ção de mais 20 unidades que cobrirão
o restante do Estado onde ainda não
há fiscalização no campo da saúde púJ
blica. Simultaneamente, a Secretaria
da Saúde irá desenvolver um trabalho
de recuperação dos postos já existen
tes,
A Secretaria da Saúde estabeleceu

um modelo padronizado para os novos

postos sanitaristas, tendo já entregue
os de São Bento do Sul, Siderópolis,
Maravilha, Itapiranga, São Carlos, São
João Batista, Rio dos Cedros e Boa

Vista, em Joinville. Todos possuem
condições básicas indispensáveis ao

funcionamento dos postos, ao mesmo

tempo em que oferecem qualidades I

funcionais para o atendimento à saúde

pública.

JoinviUe (Sucursal) - Funcionando há cerca de um ano, a

Sociedade Cooperativa de Serviços Médicos e Hospitalares de

Joinville congrega hoje dez mil associados e seus serviços estão

espalhados por quase todas as cidades catarinenses, A informação
foi prestada pelo médico-pediatra Ivo Januário Ferreira, diretor

superintendente do órgão, adiantando que no próximo dia 30 o

quadro de associados deverá ser ampliado' com a 'assinatura de

novos contratos com firmas que pretendem proprocionar
assistência médico-hospitalar a seus funcionários.

Atualmente, a Medsan celebra contratos coletivos através de

empresas, mas pretende, ainda este ano, abrir inscrições a sócios

individuais, para atender aos inúmeros pedidos que já foram
formulados ao órgão.

)

O titular da entidade acentua que a validade do convênio está
na prestação de serviços. Explica que 52 médicos atendem diaria

mente ao quadro' de associados da Cooperativa e ,que a tendência

é proporcionar condições de o filiado poder ser atendido em

outras cidades, como já se vem fazendo em alguns dos muni

cípios catarinenses, onde a Medsan mantém convênio com órgãos
congêneres.

- O associado pode solicitar quaisquer serviços médicos à o

Cooperativa porque nossa equipe reúne inúmeros especialistas,
dentre os quais o cirurgião-geral, oftalmologista, pediatra,
otorrinologista, dermatologista, neuro-cirurgião, neurologista,

urologista, ginecologista, obstricista e outros. Dispomos de

clínicas-médicas e de serviços especiais de Pronto-Socorro para

atendimento doe urgência, explicou o dr. Ivo Januário Ferreira.

Revelou que a Cooperativa está no momento instalada ,à rua

Jerônimo Coelho, mas que pretende ampliar suas instalações para
atender ao aumento do número de associados. Garante que não

<

são poucas as empresas que têm demonstrado interesse em firmar

convênio com a Medsan.

Após alegar que são poucos os que conhecem o sistema de
,

,

funcionamento de uma entidade cooperativista, o médico Ivo

Januário Ferreira disse que os médicos que prestam serviços ao

órgão não percebem remuneração fixa, já que o pagamento do

salário é feito com base no serviço prestado 'durante o mês.
Salientou que até o momento não ocorreu problemas no tocante

a atendimentos de associados, "pois os médicos são instruídos de

uma forma tal que não podem deixar de atender o associado".
Ao finalizar, o titular da Medsan ressaltou a importância da

realização do VI Congresso Brasileiro de Cooperativismo, a ser

realizado em Florianópolis em setembro vindouro, adiantando
que essa 'promoção dará mais força ao processo de implantação
de Cooperativas Médicas em Santa Catarina.

Itaiaí rompe com a

firma inadimplente
Itajaf (Sucursal) - O contrato estabelecido entre a'

Prefeitura Municipal e a construtora Canaveral Engenha
ria e Comércio para a construção da nova rodoviária de

Itajaí foi cancelado nos últimos dias porque a empresa
não cumpriu algumas das cláusulas contratuais',

A prefeitura já está estudando novos orçamentos e

fazendo contatos com outras construtoras para a realiza

ção da obra que deverá ser concluída até dezembro deste
ano. Conforme disse o prefeito Frederico Olíndio de
Souza, o projeto encontra-se na fase final de acabamento
e apesar da interrupção, a hova rodoviária será inaugura-
dadaqui a quatromeses, �

Canoinhas
muito mais bonita e dinâmica

(

A EMPEL ENGENHARIA E

COMÉRCIO LTDÁo

Rua José Loureiro, 771/773

�

COMÉRCIO LTDAo, responsável
pelos projetos � execuções da nova 'iluminação

das praças públicas e avenidas centrais
de Canoinhas, 'vem de público parabenizar
e agradecer a confiança depositada em

noss-a Empresa, pela adrnírristração
\ "

ALFREDO DE OLIVEIRA GARCINDOo
7"

EMPEL p ENGENHARIA E

Curitiba
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O Prefeito Ary Oliveira reconhece que sem o Plano Diretor, transformado
em lei" obras essenciais à vida da Cidade ficam prejudicadas;

O Presidente da Câmara diz que o Legislativo está aguardando o projeto final do aterro.

Prefeito admite
I

que PlanoDiretor
l' ,

retid� na Câmara prejudica Cidade
o Prefeito Ati Oliveira afirmou on

tem que desconhece as verdadeiras ra

zões pelas quais o Plano Diretor da Ci

dade ainda permanece nas Comissões

Técnicas da Câmara Municipal, numa
tramitação longa e visivelmente emper
rada. A demora e a falta de um respal
do legal para o andamento de obras
essenciais à vida da Cidade, tem preju
dicado a administração municipal.
Apesar dessas limitações, 'a Prefeitura

,

tem encontrado uma fórmula capaz de
dar andamento a obras consideradas

urgentemente necessárias.
- Quando a Prefeitura dispõe de

verbas para serem aplicadas em obras'
prioritárias, levamos os projetos à
Câmara para a aprovação - dentro do
PIano existente, antecipando-nos à

aprovação global.
Segundo o Prefeito,' isso já aeonte

ceu várias vezes, podendo ser citados
como exemplos mais expressivos a

continuação e alargamento da rua Te

nente Silveira e 'a próxima continuação
da Avenida Rubens de Arruda Ramos.

- Esses projetos constam no Plano
Diretor e sendo obras prioritárias, não

temos condições de esperar a aprova
-ção final do diploma da Cidade para só
então começarmos a executá-las.

Na opinião do Prefeito Ati Oliveira
a aprovação do Plano Diretor poderá

,

solucionar muitos problemas da Cida-
,

de, "embora existam obras que neces

sitem investimentos acima das possibi
lidades da receita municipal e de sua

'capacidade de endividamento. Mas são

obras a serem executadas em mais de
um governo".

Se a Câmara está a espera do proje
to flnal do aterro da Baía Sul, para só
então aprovar definitivamente o Plano

Diretor, o Prefeito não acredita que
isto aconteça até o fim do ano, quando
ele será encaminhado ao Legislativo
municipal.

.cípal de Florianópolis, vereador Lúcio
Freitas da Silva, a aprovação do Plano
Diretor da Cidade depende da entrega
do planejam.ento do aterro da ,Baía
Sul. O planejamento já em andamento
- segundo o Presidente - será entre

gue dentro de 60 dias.
- O Plano Diretor tramita normal

mente na Câmara, já tendo passado
pela Comissão de Justiça, está agora mi'
Comissão de' Viação e, Obras Públicas.
Entretanto quero esclarecer ,que o

planejamento do aterro, não impede o

andamento do Plano, existente, mas o

bom senso manda que a Câmara aguar
de, para depois aprová-lo.

Estreito. Em geral estão todos ligados
com o escoamento do trânsito e áreas
de estacionamentos. Daí o cuidado da
Câmara em aguardar o planejamento

, da área do aterro, pois a mesma poderá
solucionar esses problemas.

Entretanto o Presidente da Câmara
esclareceu que, havendo necessidade, o
Legislativo .aprova 'o Plano' Diretor
existente - tal qual foi planejado -

'imediatamente, pois "confio no- traba
.lho técnico dos engenheiros que o pla
nejaram".

- Acredito que a cidade em expan
são, não será prejudicada com o atraso
na aprovação do Plano Diretor da cida
de, pois a Prefeitura o conhece muito
bem. Sempre que há necessidade de se

executar determinada obra, a Câmara a

aprova dentro do que o Plano prevê. O
Plano Diretor não modifica o que já
foi feito na cidade, mas visa sobretudo
a atender outras obras necessárias ao

desenvolvimento. Mas com a entrega à

Câmara, do planejamento urbano do
'aterro da Baía Sul, o Plano Diretor po
derá ser aprovado em breve.

Segundo o Sr. Lúcio Freitas, após a

Câmara receber o planejamento da
área do aterro, a Mesa procurará se em

penhar no sentido de que o Plano Dire
'tor tenha um andamento mais rápido
nas Comissões,

- Os problemas que se revelam à

primeira vista lia Plano Diretor da Ci

dade, são todos referentes ao centro,
nada se verificando quanto a bairros
como a Trindade, Saco dos Limões e

'- Depois é que saberemos se esta

área incorporada à Cidade terá condi

ções de solucionar os problemas de
trânsito e de estacionamento. Por en

'quanto, temos em mãos apenas o ante

projeto de urbanização daquela área.
NAS COMISSÕES

'

Para' o Presidente da Câmara Muni- Prefeito Ary Oliveira: à espera de um Plano de tramitação emperrada.

Estudantes fazem, do ensino gratuito
Uma carteira

plataf�rma para eleiçiio ao dir�tório
que eXige
boa saúde e

manas Vander Grams Ribas, que apresenta
,

como uma das principais reivindicações de
sua plataforma a construção de uma casa pa
ra o estudante. Conforme' disse aquele candi
dato do PAI, Partido de Apoio e Integração,
a construção de uma residência estudantil,
para a qual o partido já formulou há cinco'

meses um plano com custo aproximado e

fonte' de recursos, é urgente porque a maio
ria' dos estudantes que chegam do interior
não tem onde morar.Outro tópico de sua

plataforma é a instalação de novos cursos,
como Psicologia e Jornallsmo.

Para Vilmar Bernardo, presidente do par
tido, o estudante em geral "está à parte" da
situação universitária, muitos deles demons
trando completo desisteresse para com a

maior parte dos aspectos da vida estudantil.
Conforme disse é muito difícil enumerar as

razões deste estado de espírito dos universi
, tários, concluindo Vilmar que somente "um
sociólogo" poderia explicar 'porque o estu

dante se encontra alheio a maioria dos as

pectos de seu interesse, na vida universitária.
Faz parte também da plataforma política do
PAI a instituição do esporte nas escolas su

periores, publicação de textos literários e

promoção de festivais, mostras de músicas e'
exposições plásticas.

Denunciando ambas a apatia da maioria

dos �studantes com relação aos problemas
\

sociais em geral e aos da Universidade em

particular, as chapas estudantis PUA e PAI

concorrerão a eleição a sei: efetuada no dia

31 de agosto para o Diretório Acadêmico do

Centro dos Estudos Básicos,.da Universidade

Federal de Santa Catarina.
Para escolher uma das duas chapas, cujas

plataformas de realizações, variam desde a

perpetuação do ensino gratuito, à instalação
de novas linhas de ônibus junto as escolas e

construção de uma Casa para o estudante,
votarão compulsoriamente três mil estudan-
tes. I

,

"ENSINO GRATUITO"
Para o PUA, Partido Universitário, de

Ação chapa da situação, os principais pontos
de seu programa são a construção do Hospi
tal de Cíínicas e a continuação do ensino

gratuito nas universidades. Com relação ao

último aspecto, disse Ronaldo Dias de An

drade, candidato a presidente da situação,
que a medida justifica-se "porque a maioria
do povo não poderia pagar novas mensalida

des, além das dos livros, alimentação e habi

taçâo'LConforme informou Ronaldo D. de

Andrade, sua agremiação pretende fazer

campanhas da universidade a respeito desta

reivindicação, porque "segundo alguns boa

tos, o ensino superior passará a ser pago nos

próximos anos".
Por outro lado, o candidato do PUA.

acredita ser necessária também "desenvolver
uma nova consciência crítica nos' estudantes,

, sempre que isto implicar na defesa dos seus

interesses como melhores condições de estu
dos e uma efetiva participação na vida uni
versitária". Faz parte também do programa
da chapa da situação uma campanha para a

construção do Hospital de Clínicas, cons
, trução da casa do estudante, campanha pa
ra carona entre a escola e o centro da cida

de, implantação de um curso de física e me

lhor alimentação no Restaurante Universitá
rio.

Para Ronaldo Dias de Andrade, a vida.
estudantil não. pode separar-se da vida da·co
munidade onde o universitário trabalha e se

desenvolve. É opinião daquele candidato
que o estudante deve compreender e atuar
também na vida externa a Universidade,
"porque as duas r)!alidades se interdepen
dern e estão profundamente relacionadas
uma com a outra".

"PARA SOCIÓLOGO"
,A oposição tem como candidato a presi

dência de chapa oestudante de Ciências Hu-

muita paciência
Atendendo a quase mil pessoas diariamente,
o Dasp expede depois de !-UTI ritual
penoso, as Carteiras de Saúde,
exigidas por lei. As filas, não poderiam
faltar, é claro.

Exército mostra material bélico e

acampa no arerro; em exposiçiio publica Cada Estado da Federação possui um órgão encarregado de
zelar pela saúde pública, e em Santa Catarina o DASP - Departa
mento Autônomo de Saúde Pública - é o encarregado desta
tarefa. Esses órgãos calcam sua ação' em códigos sanitários, os
quais obedecem as variações regionais de cada unidade do país e

determinam, por outro lado, a política de saúde pública. Esses

códigos nem sempre estão atualizados e, não raro, já estão cadu

cando, sem atender mais as necessidades da comunidade. Mas

além da variação encontrada, existe um porito comum entre eles:
todos os códigos sanitários trazem em seu bojo ampla matéria
.sobre a Carteira de Saúde, isto é, sua instituição, obrigatoriedade
e condições de expedição. E apesar de 'estar instituída em Santa
Catarina há quarenta e cinco anos, pelo decreto-lei 2076, de 28

de julho de 1928, ela nunca foi 'Ievada a efeito como apregoa o

atendendo cerca de seiscentas pessoas semanais, que se subme
tem a um inusitado sacrifício para conseguir a sua carteira de
saúde.Um carro de combate do 200. Batalhão de In

fantaria Blindada, de Curitiba, foi a maior atração
da Exposição de Material Bélico, alusiva a Semana
do Exército, realizada ontem no Mira Mar e aberta

pelo gen, Florimar Campelo, Comandante do Gru

pamento do Leste Catarinense, às 14 horas.
O carro, um blindado anfíbio, armado com uma

metralhadora .50, pesa 11 toneladas, é equipado
com um motor Chrysler de 215 HP, desenvolve
uma velocidade de até 90 quilômetros e é tripulado
e!.!_soldad()s.!9uipados pa� combate.

Um acampamento montado no aterro, inclusive
com' uma barraca-hospital, foi outra atração da

mostra.
A programação da Semana do Exército prosse

guirá amanhã, às 9 horas, com a abertura.dos quar
téis a visitação pública.

NO INSTITUTO
Será inaugurada hoje, no IEE, numa promoção

da Direção Geral daquele estabelecimento de ensi

no,' uma Exposição Militar, que se prolongará até o

próximo dia 31 e que' conta com a participação da

Marinha, Exército, Aeronáutica e Polícia Militar.

COMPETÊNCIA

A divisão técnica do DASP está elaborando um projeto para a

reestruturação total do sistema de expedição de carteiras de
saúde onde ocorrerá a distribuição efetiva de competências. A

medida � consequência da dúvida que paira até hoje nc DASP: se
a expedição e fiscalização 'de carteiras de saúde cabe ao Departa
menta ou ao Instituto Nacional de Previdência Social - INPS.

"A, necessidade de se definir as competências está mais evidente
nesta ocasião em que o Ministério do Trabalho e Previdência
Social está exigindo a éarteira de saúde nos contratos de traba
lho," afirma o Dr. Ivanildo.

artigo 20. desse decreto. Diz ele: "Compete ao DASP a concessão
de carteiras sanitárias (saúde) a indústria comércio ou qualquer
atividade desenvolvida em aglomerados." Atualmente, diante do
crescimento extraordinário das cidades e o, grande índice de

doenças sociais (venéreas), os Departamentos de Saúde Pública
de todo o Brasil estão intensificando sua expedição. E em gran
des centros do país existem laboratórios particulares que'
'recebem autorização do governo para a expedição de carteiras;
isto porque, os órgãos oficiais não comportam a demanda.

Mas se �e FIzer uma análise da legislação do DASP c na Consoli
dação das Leis do Trabalho será constatada a simplicidade da
questão. O artigo dois do Código Sanitário afirma que compete
ao DASP a concessão de carteiras sanitárias ..." E a CLT diz no

artigo 167 que' "será obrigatório o 'exame médico dos empre
gados por ocasião da admissão e renovado periodicamente ...
Logo,.a carteira de saúde é tornada obrigatória pela Consolidação
e expedida da mesma maneira pelo DASP.

I
'y

Uma barraca-hospital e um carro de combate foram atração,

Segundo o diretor da divisão técnica do DASP - Dr. Ivanildo

Albuquerque - a omissão do Departamento na expedição de
carteiras de saúde a industriários, comerciários e outras

atividades, devia-se.a preocupação maior do DASP em fiscalizar e

expedir carteiras somente às pessoas que se ocupassem com

produtos alimentícios isto é, aquelas pessoas que trabalham com

carnes, peixes e alimentos de uma maneira geral. Dia ele: "apesar
de ser regulado pelo nosso código desde 1928, a expedição de,
carteiras de saúde só recebeu ênfase a partir deste ano; isto por

que nós só nos preocupávamos com aquelas pessoas que manipu
lavam com alimentos, para tanto (ira feito um controle severo

junto a essas pessoas e empresas que se ocupavam com essas

atividades." Mas diante do crescimento da população urbana de

Florianópolis, diante das consequências que agrupamento

Além disso o 'projeto em estudos prevê também uma reavaliação
dessas carteiras, "se pretende instituir um novo tipo de carteira

que servirá como' uma fonte mais segura de saúde, isto é, um
documento pelo qual é constatado o estado de saúde de qualquer
pessoa", diz o diretor da divisão técnica.

Celesc vai
iluminar a
Ivo Silveira

Ufsc chama os seusPonte não
,sabeainda
se atrasa novos classificados MALABARISMO

O processo para se fazer uma carteira de saúde pouco difere
dr. uma atividade esportiva, por exemplo, uma ginkana. E' uma
das principais necessidades para tanto é uma forte dose de
paciência. Para se ter uma idéia do "malabarismo" que uma

pessoa tem que passar a fim de conseguir sua carteira, o DASP
está atendendo aproximadamente mil pessoas diariamente."
"Como um primeiro passo a pessoa interessada deve ir à sala
nove do Departamento para conseguir a requisição para o exame

sorolôgico (sangue), no valor de cinco cruzeiros; depois se dirigir,
ao centro de abreugrafia para exame toráxico e o terceiro passo é
ser vacinado contra a varíola", explica a encarregada da expe
dição, omitindo o seu nome. Após percorrer todo esse caminho a

pessoa deve juntar os resultados -dos exames e ir apanhar, na

mesma sala nove, nova requisição para pagamento no banco da
quantia de sete cruzeiros e cinquenta centavos, totalizando o

preço da carteira 'em doze cruzeiros e cinquenta centavos e

algumas horas de seu tempo. E em consequência da grande pro
cura de carteiras o laboratório do DASP está realizando trezentos
exames de sangue por 'dia, para tanto o atendimento naquele'
departamento inicia às sete horas damanhã e estende-se até as 16' I '

horas.

Ainda não foi determinado
qual o atraso que o vendaval
ocorrido na capital em 24 de
julho passado, ocasionou nas

obras da Nova Ponte. No mo

mento, estão sendo retirados
os últimos equipamentos sub
mersos, e somente dentro de

alguns' dias os prejuízos no

cronograma traçado serão le

vantados, Conforme declara

ções do Coronel Gilberto de
'Miranda Meirelles, Presidente
da Comissão Executiva da No
va Ponte -CEP - há inclusive
a possibilidade de não ocorrer
nenhum atraso. A maioria dos

equipamentos e maquinários
que foram tragados pelo mar;
já foram recuperados, restando
ainda algumas peças imprescin
díveis ao perfeito funciona
rnento de todo o conjunto.

I' ,

O' Departamento de Registro e Controle Acadêmico está
convocando 25 estudantes não classificados no Vestibular
Único e Unificado da Universidade Federal de Santa
Catarina e que obtiveram classífícação neste semestre, em
substituição às vagas dos alunos que desistiram ou não

compareceram para as respéctivas matrículas.
Os estudantes habilitados são Anama Maria Lemos, Lenir

Preira, Alda Maria Prazeres e Vânia Lúcia Haeníng; de
Letras; ,Sandra Regina Mainchein, de História; Nelita
Erniline, de Geografia; Maria de LOurdes do Nascimento, de
Filosofia; Rita de Cássia Demetri, de Economia; Hélio
Vieira, de Ciências Contábeis; Fernando Antônio Amaral
Ganzo, de Administração; Jóanílson Sclunidt, Silvestre Bez
Neto e Marilene Alves, de, Química; Demetrio Vieira, de
Matemática; Domícío Ferreira, de Engenharia Elétrica;
Ademir Weschelfden, Caetano da Silveira Neto, de Engeriha
ria Civil; Aci Terezínha Ferraz, de Odontologia; Sérgio
Lenoir e Dimas Espíndola, de Medicina; Roseli Schlup, de
Farmãcíaf Sônia Rampinellí, de Enfermagem; Dorival
Nandi, de Químíca; Evilázio Silveira e Ati de Souza, de
Direito. O DRCAhdicita a esses alunos que compareçam ao

campu� da Trindade.

A Avenida Ivo Silveira
deverá receber um moder-

,

no sistema de íluminação
em toda a sua extensão, O· "

projeto da Celesc tem seu

custo estimado em Cr$
650 mil. O Secretário Pau
lo Aguiar, dos Transportes
e Obras, determinou a exe

cução da obra tendo em

vista que o trãfego'naquela '

Avenida vinha causando
sérios transtornos não só
às autoridades do trânsito,
como aos motoristas e pe
destres. Vários acidentes
com danos materiais e víti
mas fatais tem se regis
trado ultimamente.

ocasiona, isto é, desses agrupamentos surge o risco' da ação de

doenças sociais(doenças venéreas) que se propagam com mais

rapidez em agrupamentos maiores. "A maior expedição de cartei
ras de saúde verificada este ano em todo Estado, é decorrente de
uma prevenção) de caráter eminentemente social: o combate ao

contágio sifilítico e blenorrágíco, como também evitar a propa
gação de doenças altamente contagiosas, como a tuberculose,"
acrescenta.

"Diante desse fato e também obedecendo decreto federal nós
estamos expedindo maciçamente carteiras de saúde a pessoas que
ocupam qualquer função. Qualquer pessoa que tiver que assinar
um contrato de trabalho deverá anexar a carteira de saúde a

carteira de mão-d�-obra expedida pelo Ministério do Trabalho",
afirma o Dr. Ivanildo Albuquerque. E diante dessa exigência por
parte dos empresários para com seus funcionários, o DASP está

Depois de todas essas providências você se sentirá vitorioso e

satisfeito por conseguir vencer o cansaço e a paciência exigidas.
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Dona Negra diz que ser

proprietária
de salão de beleza é

uma atividade

"que dá muito trabalho".

i'iÇP .' .Há 17 anos inaugurou se.� 'primei!�_
" salão de beleza, à rua Fernando Milcfia:'

do, mudando após para a rua Anita
Garibaldi, De lá veio para a Tiradentes,
mudando o .antigo nome de ''Trés Jo
li" para I:r Cabeleireiro, então com no

vas e mais amplas Instalações. Dona
Negra tem 25 funcionárias e, em seu

salão, a mulher encontra todas as con

dições que um bom salão pode ofere
cer: Boas cabeleireiras, maquiladores,
manicures e pedicures e uma esteticis
ta. A maioria de 'suas funcionárias tra

balha com ela há muitos anos, comõ
por exemplo Mariazinha, que está ali
há 13 anos, 'EIza há 14, Claudete há 7,
etc. "Gosto muito das moças que tra
balham comigo e creio que o mesmo

acontece com elas em relação a mini,
uma vez que aqui chegam e vão fican
do. Sabe, nas horas de-folga eu ensino'
crochê para' elas. Atualmente todas fa
zem trabalhos lindos em crochê sem-,

pre que têm um tempinho". Diz que
ser proprietária de salão de beleza dá
muito trabalho e preocupação princi
palmente porque seu salão é dos mais

frequentados. �,"'as dona Negra não 8f;!

queixa, apesar de reconhecer que não é
fácil. Ela gosta e se tivesse de começar
tudo outra vez, certamente faria exata

mente a mesma coisa. Entre suas mais

I antigas e assíduas freguesas, estão as

senhoras Daysí Werner Salles, Ruth

Hoepcke da Silva, Neide Costa, Ivone
Avila e filhas, Miriam Nóbrega, Eliane
Cabril! Cherem, Leonida Vieira, aotil
de Gonzaga, Maria Kotzias, Anita Gri-

h, TIo, enfim, tantas outras que seria im-
I

, possível citá-las todas. '

Os dias de mais movimento em seu

salão são as quintas, sextas-feiras e sá
bados. "Imagine você que, no dia do
baile de debutantes do Clube Doze,
atendemos umas trezentas pessoas aqui
no salão. A primeira chegou às 6 horas
da manhã e a última saiu à meia-noite.
Atrás dela, quase que saimos todas de
ambulância, talo cansaço. Não é fácil,
realmente, não é! Mas, eu gosto." Do
na Negra é de falar muito rápido e

as

Humphrey Bogart dizia que

"todas as mulheres são belas na

madrugada". Como, entretanto,
as mulheres preferem sêr belas durante

todo o. tempo, é preciso
I

usar o suporte dos salões de beleza. Em

Florianópolis, o mais

frequentado deles, tem mais de 15 anos

de atividades, e atende,
democraticamente, desde a Primeira Dama

do Estado, Sra. Daysi
Werner Salles, até uma simples, porém

vaidosa, comerciária.
Em se tratando de um salão de beleza,

t31 miscigenação seria

profundamente embaraçosa, não fossem
os dotes de diplomata

que sempre caracterizaram "Dona Negra",
proprietária de "IT Cabeleireiros",

e sua imperatriz desde 1956.

heres

elezam
sempre de bom humor, arranja tempo
para dar uma "falinha" à todas suas,

fregueses no salão, acalmando as atra

sadas e "maneirando" as apressadas.
Ao lado do salão feminino, funciona a

parte masculina, também com bastante

movimento.

Betty: "que o vento sul

maltrata a pele-.
das mulheres de Florianópolis,

mas isso pode'
ser corrigido com tratamento

adequado."
,

vez. "Não olhei, mas senti o peso dos
olhares todos. Foi realmente um dia
horrível aquele."

. Ailton diz que seu

maior vexame
se deu quando, ao invés

dos cílios,
colou os próprios olhos

de uma cliente

Claudete é especial ista
'. em tinturas'

para cabelo e diz que
não há mu itos

segredos em sua

profissão

«DonaNegra»:

sensível, de cuidados especiais. Acon
selho às pessoas que atentem para sua

alimentação, fator importante para
uma boa pele. Evitem álcool e fumo
em excesso, já que são prejudicais â

pele. Também sou contra o uso de
muito creme no rosto ou que se che
gue a dormir Com ele. Hidratante, sim,
pois é fundamental-que se durma sem

pre com a pele bem limpa". Em abril
.do próxímoano, vai � R@�, novamen
te, mais precisamente à Milão, convida
da que foi para Um' "Congresso de Es
teticistas" de todo o mundo.

Jane acha que a pintura
mais pesada

é destinada a mulheres
acima de trinta

anos e mesmo-assim, para
ocasiões, especia is.

Considera a maquilagem uma arte

como qualquer outra. "Há necessidade
de muita criação por parte da profís
sional, claro que adaptadas ao tipo,
personalidade e idade de cada pessoa."
Acompanha sempre pelas revistas, ci
nema e' televisão o que se está usando
em maquilagem para ficar sempre atu
alízada, Diz que as cores que se usam

agora são o verde, rosa salmom e esfu

maçado em cinza. Nos lábios muito
brilho e pouco batom. Gasta aproxi
madamente uns 20 minutos para pin
tar um rosto e na sua opinião, a mu-

, lher entre 25 a 30 anos é a ideal para
maquilar. Pintura mais pesada só admi
te em mulheres de mais, de 28 anos,

mesmo assim, para ocasiões especiais.
"E claro que mesmo a maquilagem
mais natural, deve ser bem feita, por
que é indispensável para a beleza da
mulher, tanto.quanto um cabelo boni
to e bem cuidado."

Claudete especializou-se somente
em pinturas de cabelo, que é o que
gosta e faz muito bem. Está há dez

anos trabalhando com dona Negra que
foi quem a incentivou para esta espe
cialidade. Pirita' tranquilamente uns

sete a oito cabelos por dia. Há muita

diversificação quanto aos tons mais
modernos de cabelo, variando confor
me o tipo da mulher, mas nota uma:

tendência grande para os tons doura
dos. Não há muito segredo na sua pro-

Filha de alemães, fala corri algum
sotaque e explica que tem alguma difi
culdade em se expressar porque pensa
em alemão e antes de falar tem que
parar para traduzir. Esteticista com <li
versos cursos na Europa, o último foi,
feito na Itália de onde trouxe seus apa-
relhos. Dona Betty reputa a Itália co- Entre pentear e maquilar, não tem
mo o país que está mais atualizado preferências: gosta dos dois. Começou
neste, setor, deixando a França para sua profissão há uns sete anos, simples
trás. "A limpeza de pele é uma higiene mente porque gostava e tinha jeito pa
necessária não só à mulher como ao ra a coisa. Nunca fez cursos e acha que
homem. Felizmente a mulher em Fio- o importante é gostar 'e cOm a prática,
rianópolis, é bastante cuidadosa de sua o resto é fácil. Procura estar sempre
pele. Já os homens nem tanto, se bem por dentro dos últimos lançamentos,
que tenho alguns fregueses, maridos ou lendo revistas, __principalmente as es

filhos das senhoras também minhas cli- trangeiras que são.mais atualizadas.
entes." Faz aproximadamente umas se-

'

"A mulher, entre 30 e 3,5 anos, está
te limpezas e massagens por dia e afir- '

na sua melhor fase e, ,para mim, é a

ma que, se as pessoas soubessem da im- melhor de pentear e maquilar. A floria

portância disso em suas vidas, certa- nopolitana está por dentro de tudo, é
mente não passariam, um mês sem fa- muito interessada, inteligente e de
zer uma visita à um esteticista. Explica bom gosto. Com isso, facilita nosso

ainda que, se não houver uma higiene trabalho. "Considero um penteado bo
profunda da pele, não há como liberá- nito aquele bem natural, nada de mui-
-la das massas cebáceas, poeira, maqui- ta elaboração.

'

lagem, e, portanto, a pele não respira. Minhas freguesas são ótimas e, tal-

Compara-a à uma flor. que, abafada, vez por confiarem. em mim, não dão
não respira e murcha. E uma das cau-, trabalho algum." E de temperamento
sas de tantos evelhecimentos precoces, 'calmo, sem afobação é uma das únicas
em mulheres de apenas 25 anos, já vezes que confessa ter ficado nervoso,
com rugas principalmente em volta dos foi aquela vez em que' maquilava uma

olhos. Culpa da falta de uma limpeza frequesa, com salão cheio em dia de

profunda e massagens. O perigo de um festa na cidade, e, por um desses azares

serviço mal feito é de se usar movimen- da'vida, enquanto aplicava os cílios
tos errados e com isso piorar o proble- acabou colando os olhos da freguesa.
ma. O uso de produtos certos tainbém Com tanto correr de água dos olhos
é muito importante. Considera o nosso dela" claro que lá se foiurna maquila
clima (vento sul) ��l�ado por muitas gemo O jeito foi retirar tudo e começar

peles cansadas, - Mesmo uma exce- novamente. Confessa que não ousou

lente pele, tem necessidade, e talvez nem um olher para as senhoras (milha
mais do que as outras, por ser mais res!) que, impacientes, aguardavam sua

Ailton é Bettv exptícou
maquilador que, se não

por vocação. houver uma
Acha as higiene profunda
freguesas da pele, não
"ótimas" e há 'como liberá-Ia
diz que a de massas

melhor fase cebáceas, poeira
da mulher se e maquilagem.
situa entre Mariazinha,
os trinta e à direita, é a,
trinta e veterana do

cinco anos. salão. ---'_ _I

D. Negra comanda tranquilamente seus dominios de belezd

fissão: o que é indispensável é a práti
ca, e estar sempre atenta aos lançamen
tos. Os produtos modernos facilitam
muito a boa pintura, uma vez que são

, completos. Uma pintura leva, normal
mente, uns 45 minutos! mas existem
cabelos que, em apenas 20 minutos,
estão pintados. Nunca se interessou em

\ aprender a pentear já que gosta mesmo

é de pintar.

Mariazinha é uma das
veteranas em

IT Cabeleireiros e é
de opinião, que
os detal hes é que.
são importantes.

Somente com dona Negra, trabalha
há 13 anos e sobre ela diz que é uma

mulher excepcional:, "Além de ser a

dona do salão, é muito humana e sem

pre prestativa, pronta a nos ajudar nos
momentos de necessidade." Atende 25
a 30 freguesas por dia e faz de tudo no

salão: pinta, corta, penteia e agora des
cobriu que adora maquilar e, aos pou
quinhos, .estã aprendendo. "Uma boa
cabeleireira tem que estar atenta a tu
do que se lança nos grandes centros,
Uma vez que as mulheres, aqui em Flo
rianópolis, gostam de estar usando
sempre a, última moda. Para ser elegan
te, a mulher tem que estar atenta aos

detalhes importanes e aí está incluído
um bom penteado". Mariazinha gosta'
dos cabelos simples, de aparência natu
ral, quase nada eriçados e acha que um
bom corte é um dos elementos básicos
para um bom cabelo. "A vida de cabe
leireira é muito cansativa, não temos

hora para sair mas, com boa vontade
podemos adaptá-la à nossa Vida de
donas de casa, de boas maes e esposas.
Com vontade, dá para fazer tudo:'

Marilene também atua'

no setor
;/

masculino e diz que
. o cabelo do

I homem deve ser cortado
de acordo com a idade.

,

'Ela atende nos dois salões, feminino
e masculino e acha que os homens são

mais faceis de lidar que as mulheres. O
cabelo masculino exige tantos cuida
dos quanto o das mulheres, já que os

homens são vaidosos e costumam tam
bém usar banho de óleo nos cabelos,
pintam, alizam, fazem mis-em-plus,
etc. Entre seus fregueses estão - Celso
Pamplona, Hamilton Pires, e quase to
do o pessoal do Província que trabalha
em frente. O cabelo do homem deve
ser elaborado, conforme a idade, o per
fil e rosto e, a partir daí, um bom cor

te. Para a faixa dê idade entre 30 e 40
anos, o cabelo é cortado em camadas,
lembrando um pouco o estilo de Paul
Mauriat. Marilene sente-se feliz nesta
profissão, classificando-a como uma

das 'coisas mais importantes de sua vi
da. "Estou aqui há 5 anos eadoro. Do
na Negra é muito boa com a gente,
sendo mais amiga que patroa."

Elza acha que as

cabeças não
devem ser padronizadas.

,

"A mulher de
personalidade sabe o que

lhe convém".
'

"Não consigo me imaginar sendo
outra coisa que não fosse cabeleireira.
Gosto e aqui faço um 'pouco de tudo:
pinto, aliso, corto e penteio. Considero
a mulher florianopolitana dona de um

excelente I bom gosto, mais do que as

paulistas, paranaenses e gaúchas. Pode
mos compará-la à carioca. São exigen
tes, querem perfeição e estão atuali
zadas. Por isso a gente sempre procura
aprender mais e mais para não decep
cioná-las." Elza nota uma grande ten
dência para os cabelos manchados e há
muita procura para 'esse tipo de pintu
ra. Já aconteceu de uma freguesa pedir
"mésculas" no cabelo: felizmente ela
entendeu o pedido. "Os penteados
atuais são muito naturais e o compri
mento dos cabelos varia conforme o

tipo de pessoa: "as mais altas, podem
usar cabelos mais compridos e as de
.menor estatura, cabelos curtos ficam
mais de acordo". "Mas isso não signi
fica urna padronização de cabeças, a
mulher de personalidade sabe sempre o

que fica melhor para si e valoriza sem

pre seu tipo."
,
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�Io 'que paira no ar
- O Figueirense vai entrar Bem no Nacional - não

adianta,' tão falsificando até Old Eight - este trânsito

I';-II) tem mais jeito - tão botandoo cidade abaixo - ah,
essa fila da ponte - tremendo rebu - compre um bilhete
e fique rieo - se não fosse aquela Zebra - mau caratista
e um badernista militante - deixa prá lá - tô na minha
- esteja a vontade � boulevard na Filipa - sai nada - já
que não posso ter um Maverick, ando de gravata - qui
Sl{! -'Figueira! - não deixe a neurose dominar o nosso

trânsito - 1.110 - mais uma cerveja - - só meia dose

tâ sem grana - o diretor saiu mas não deve demorar -

tem o Trem das Onze? -:-- quer deixar recado - esteja
protegida, nunca se sabe quando aquele minuto vai acon

tecer - um som do piru - deu cumpim -- desgrila dessa,
bicho - dizem .que vai cair - hein, hein, hein? - não há
de ser nada - 3 a O pro Coritiba - deu macaco - essa

não - o circuito tá ocupado - queira chamar mais tarde
- o

,

- não querido, uai? - solta mais uma - qualé, ô cara -

Flávio Cavalcanti não dá mais - já era - caret�da! -

onde será quesse cara arranjou tantb dinheiro? - (censu
rado) - o Nixon tá roubado - o pão aumenta e diminui

cada vez mais - já saiu a tabela - atrações de �hoje -

wroooonnnnnnnngggggg - um abuso, essa,s descargas -

descola dessa, cara - esses guardas multam a torto e a

direito - (censurado) - os buracos da Cotesc tão torran

do - esteja a vontade - preciso fazer mais economia .i:

que mulher boa - o frio não tá mole - sabe lá o que é

isso - assim não é possível - parabéns amigo! r: dizem

qu.e é bicha - sempre há momentps felizes na vida -

passa aqui no fim do mês - não deixe de ler - tá com o

pé na cova - Erlon Chaves é um (censurado) - esse cara

não é de nada - comó vai essa bizarria - oi, tudo bem -

bye bye Charlie - a Iara está? - mais um cafezinho? -

e o tempo como está? -' chuvas - 16 graus na capital -

(censurado) que (censurado), que frio desgraçado! =: tô

pensando onde é que deixei o carro - vou deixar de
beber por um mês - adeus amigo - o negócio é ser

diretor de banco - tão faturando os tubos - pois não,
com muito prazer - eles só querem é aparecer --:- Alô -

quem fala -

_

é daqui ,mesmo - (censurado) - ninguém
faz nada - que horas são? - dá uma caipirinha com mel
- já quase fim do ano '- como esse tempo tem passado
depressa '- cinemas vagabundos - não' passa um filme
que preste - muita chuva - hoje tá demais - O Estadoo-
0000000 - purinho ou com leite - Ô, gente trabàlhado
ra - ,a argola tá.grande - calma, muita calma - Miraglia

,

já se arrancou - é um rolo, esse negócio de técnico de

futebol: - que tal esse novo goleiro do Figueirense? - só

quero vê se dá um incêndio num desses prédios, comé
que, vai sê - dá um dinheirinho, moço - é só bordejo,
bordejo - COritiba, eles tem vergonha do próprio nome

- é bruto - quando é que sai esse dinheiro - falta o

empenho - técnico não tem mais vez - (censurado) -

os assaltantes do Besc deram no pé ., quanto pau não

receberam - um deu um tiro na cuca -'por que Zebra?
- porque ninguém' sape se Zebra é um animal branco
com listras pretas, ou um animal preto com listras bran
cas - vê se paras no serviço, né, ô - tá todo·mundo
ôrlçado - sentiu o impacto - gamou - hoje só de calça
comprida - (censurado) - essa turma é uma parada -

deu na Gazeta' - esses políticos andamfalando sozinhos
- cruies! - esse frio tá de lascá - Kohuteko cometa do

..

século, vem aí - vai clarear tüdo - dá licença - (censu
rado) - ninguém sabe mais nada - quais são as últimas

, :_.' tudo bem - um dia assaz alentador-c- (lá a saideira -

Raul Caldas F?

Cinema

ASSASSINO A PREÇO
FIXO (The Mecanic). Ftl.
mê de avent uras, explo
rando a popularidade e o

estrelismo "de Charles
Bronson que alcança um

resultado decepcionante,
embora .com .característi
cas que possam assegurar \

relativo s=cesso comercial.
O diretor é Michael Winner
desce e decepciona aqueles
que o conhecem de Mato...
Em Nome da Lei e Os Que

Chegam Com a Noite. A
narrativa com pretensões a

suspense, estámarcada por
'exageros e coincidências.
Cine São José 3-7,45-9,45
horas.

O DESTINO DO PO
SEIDON (The Poseidon
Adventure) de Ronald
Neame, com Gene Hack
mann, Ernest Borginine,
Shelley Winters. Technico-
'lor. Cine Ritz 5-7,45-9,45
horas. '

LizaMinelli "e Joel Gray; premiados em Cabaret."

CABARET - o show Kendall. Eastmancolor, Ja
dramático musical, dirigi- lisco 8 horas. \
do por Bob Foss e consa- CORRIDA EM BUSCA
grador de Liza Minnelli, DO AMOR, de Carlos Ó. _

com participação destaca- Re ichenbach;: com Davi
'

da de Joel Gray, Technico- Cardoso e Gracinda Fer-
lor. nandes. Eastmancolor. Ci-

O SHERIFF DE RO- ne Glória 5 e 8 horas.
CKSPRING com Richard CORDÊliA, CORDÊ-
Harrison. ,liA, de Rodolfo Nanni,

A VIDA PERIGOSA com Lillian Lemmertz. Ra-
DE TONY CARRERA, já 8 horas.

'

com Thomas Hunter .Roxy BONECAS ACORREN-
2 e 8 horas.

'

TADAS, de Geoffrey Re-
M ATO E ASSINO eves c/Sven Bertil Taube,

BLACKY (The Avenger Barbara Perkins. Techníco
Comes to Colorado) de lor. Cine São Luiz 8 horas.
Claudio Gora, com Tony narç,i Costa

TV'

TV. CULTURA _ CANAL 6
13:30 _ TV. Educativa;

14 :00 _ Sessão da Tarde;
15 :00 _ Josie e, as gatinhas;
15:30 _ Aventuras de Gul

Iiver; 16:00 _ Viagem ao fun
do do mar; 17 :00 _ Daniel Bo

g.ne; 18:00 _ Aventuras de Je
'rônimo; 18:30 _ Mulheres de
Areia; 19:20 _ Bola em Jogo;
19:30 _ Rede Nacional de No

tícias; 19:50 _' Tom e Jerry;
20:00 _ Rosa dos Ventos;
20:45 _ Lázaro Bartolomeu;
21 :00 _ Comédia do Cestinha;
22:30 _ Cine Martini; 24:00 _

Hawai 5-0.

TV. COLIGADAS _ CANAL3
14:00 _ Sala de Visitas;

14:10 _ Zorro; 14:30 _ Tia
Maria; 15:20 _ Vila Sésarno;
16:20 _ Seriado de Aventuras;
16:45 _ Monstros Camaradas;
17:15 _ Ben, o urso amigo;

17 :45 _ Paladino, defensor da
justiça; 18:15 _ Shazan, 'Xeri
fe e Cia; 19:00 _ Carinhoso;
19:45 _ Tele' Jornal M.Hering;
20:10 _ Cavàlo de Aço; 21:00
_ A Grande Família; 22:00 .:

-Jornal de S.Catarina na TV;
22:10 _ O Bem Amado; 23:00
_ Super Cine Samrig.

SERViÇO AUTONOMO MUNICIPAL,

DE AGUA E ESGOTO

AVISO
TOMADA DE PREÇOS No. BL - 04/73

O Serviço Autênemo Municipal de a'gua e Esgoto -

SAMAE, comunica que está aberta, com realização
prevista para dia 10 de Setembro de 1973, às 15 ho
ras, a Tómada de Preços - BL-04/73, para aquisição
de 1500 (mil e quinhentos) hidrômetros c/vazão ca

ract. de 3m3/h e de ligação 112".
Os interessados encontrarão à sua disposição, dia

riamente das 8 às 12 e das 14 às 18 horas, na sede do

SAMA!:, sito à' rua Iguaçu, 209, em Blumenau-SC, o
Edital e demais elementos informativos.

Blumenau, 13 de Agosto de 1973
Engo. Silve'Stre Rodrigues Neto

Dir. Geral do SAMAE

Seu inimigo, o avião.
Para um certo tipo ne pessoas, não existe notícia me

lhor que desastre de avião ou aumento das passagens
aéreas. Elas têm aerofobia - e qualquer uma dessas notí
cias, é uma justificativa para o pavor que sentem 'à sim
ples idéia de entrar num avião. As estat isticas, no entan
to, estão contra elas: o trânsito mata dez vezes mais
pessoas que os aviões. '

"

,

Segundo os psicólogos, no entanto, ninguém realmen
te tem medo de avíão.o que existe é o, medo de sentir
medo - uma angústia tanto maior quanto mais lúcido
for quem a sente. Porque a pessoa saberá que é uma

angústia irracional, e ainda assim não consegue dominá-la
pelo raciocínio.

,

Os psicanalistas defínem assim o quadror'vA pessoa
.

toma a decisão de �ão pensar mais na angústia. Agita-se
o quanto pode na, vespera da viagem e programa um sono
pesado. A escuridão, o silêncio e a iriércia da noite, no

'

entanto, destroem a barreira da sua consciência; Seu cé
rebro parece dividido em duas partes conflitantes. Se ele
consegue dormir, dorme pouco e mal."

"Seus gestos no dia do embarque são todos autornâti
coso A comida não tem gosto, os objetos tocados pare
cem inconsistentes, as vozes - até as mais familiares -

ficamdistantes e inexpressivas."
O TRUQUE

, Nas companhias de aviação, existe a idéia de que um
passageiro, seja quem for, é sempre um provável aerófo
bo. Por isto, elas procuram colaborar no combate a esse

medo, transmitindo mensagens de calma e confiança.
A aparência e o tom da voz da tripulação, a música de

fundo; as poltronas reclináveis, tudo parece indicar que a

bordo está tudo bem. Para o cérebro atormentado, no
entanto, 'a frase "queiram dirigir-se ao portão B, e boa
viagem", equivale sempre mais ou menos o' fim do mun-

em partida, 10 milhões em chegada e 11 milhões de-
do. simples visitantes do Aeroporto.

, Um vizinho de poltrona conversador pode ajudar: des- Bergot admitiu previamente que pelo menos os visi-

de que não toque em assuntos relacionados com o mo- tantes não poderiam sofrer mal-estar atribuível ao avião.
mento. O apelo à bebida é sempre considerado Uma boa _

"Paralelarnérite. indagava se os' distúrbios nervosos dos

saída, mas os médicos o desaconselham, porque o álcool passageiros decorriam da-queda da taxa de oxigênio no

acentua a tendência dominante. ar respirado a bordo. '

Alguns médicos receitam calmantes, mas há sempre o
O resultado da pesquisa' foi a constatação, de crises de

perigo dos exageros: as aeromoças já se acostumaram a epilepsia em 16 passageiros que chegavam, seis passagei- ,

atender passageiros passando mal por embriaguês ou ex-
.fOS que partiam e sete visitantes. Também houve crises

cesso de tranquilizantes. de agitação em 81 passageiros que chegavam, 14 que

Segundo os psicólogos, a principal causa 'da aerofobia 'partiam e 55 visitantes.
"

é a sensação de impotência que o passageim experimen-
Em matéria de mortes por enfarto, foram contados

ta. Ele se vê trancado (claustrofobia), com os pés fora da
22 passageiros que chegavãm, enquanto dois morreram

terra (insegurança), elevado a grande altura (vertigem)
antes de embarcar. GeorgesBergot acha as viagens aéreas

por meios que escapam totalmente ao seu controle, por-
contra-índicadas para o caso de um infarto recente ou

que ele os desconhece.' mal cicatrizado. Diz, no entanto, que a hipertensão, não
Pessoas familiarizadas com essa sensação confessam passando de 24, pode ser controlada em função de vôo.

que Venceram seu medo, pelo menos em parte, quando Na opinião do pessoal de bordo, é rigorosamente im-
o foram convidadas a visitar uma cabine de comando e possível encontrar; entre as pessoas que não viajam sem-

receberam algumas explicações sobre a função e o mane- pre de avião, uma que subá as escadas .na hora de voar

jo da aparelhagem de bordo. sem uma ligeira alteração nervosa.

Outras chegam a afirmar que preferem os monomoto- Essa alteração se mànifesta de inaneira diferente em

res aos jatos mais modernos, porque eles voam mais bai-" cada pessoa. Há alguns que só sentem medo na hora em

xo ,e são mais simples, "mais parecidos com umcarro", que o avião decola - ou nos segundos que precedem a
,

1 O MAL decolagem, imaginando o que aconteceria se o avião não
se despregasse do solo do kroporto Santos Dumont,'

Os psicólogos dizem que o medo do avião é uma boa por exemplo, e 'fosse se estatelar nas águas da Baía de
prova de' que as palavras nem sempre valem na transrnis- tGUanabara.
são do conhecimento. Caso contrário, as estatísticas bas- Outras, pessoas sentem o medo na hora em que o

tariam para mostrar que o avião não é coisa para fazer avião já está no, alto, e ficam olhando para a hélice ou a

medo a ninguém. Em 1969, por exemplo, os transportes turbina, imaginando que a qualquer hora uma fagulhá
aéreos mataram 2.123 pessoas em todo o mundo. Só no provocará uma explosão, e de repente será o fim..

Rio, no entanto, otrânsito matou 1.288 pessoas. Entre os 'jogadores de futebol; há casos notórios de
Essa idéia é reforçada pela certeza de que o número' , uma invencível aerofobia. Conta-se - sem comprovação

de mortos no trânsito é muito superior ao citado nas - que Gerson e Nilton Santos preferiam ir a São Paulo
estatísticas, que só levam em consideração as pessoas que' de trem, nos iempos do Torneio Rio-São Paulo, e que a

morrem no local dos acidentes. As que morrem mais simples palavra avião os fazia ficar brancos) Ambos des-
tarde em consequência dos ferimentos recebidos nos aci- mentem isto.
dentes não são contadas. O certo, dizem as empresas aéreas, é que há mais

O diretor do serviço médico do Aeroporto de Paris, motivo para se ter medo de atravessar uma pista na Praia
Georges Bergot, realizou pesquisa sobre problemas de de Botafogo, por exemplo, do que viajar de avião. Mor-
saúde relacionadas com as viagens aéreas. Sua equipe re-se muito mais com os pés no chão - ou bem deitado
examinou simultaneamente 10 milhões de passageiros numa cama - que em desastres aéreos.

Cebolinha
_.-�---,_

'Cascão,

Horóscopo
On'tar Cardoso

ÁRIES - Todas as iniciati
vas que tomar neste dia,
tende a ser coroadas de
êxito. As mudanças e as

viagens estão favorecidas,
juntamente com os negó
cios e a vida profissional.
Algumas dificuldades no

setor amoroso.

TOURO - Dia em que 'de
verá evitar acidentes e coi
sas negativas. Aproveite as

positivas e procure não 'fa
zer negócios sem antes
pensar bem. Terá, por ou
tro lado, boa saúde e valio
sas chances de se realizar

\

no amor. Pode viajar. SAGITÁRIO - Sagitário,
GÊMEOS - Tudo que fi-' a influência deste dia deve
zer precipitadamente neste', ,rá ser das melhores para
dia, lhe trará maus resulta- ,você concretizar negócios
dos. Aja com delicadeza e e levaar para a frente, to
paciência e evite ter dupla dos os�us planos bem tra

personalidade ao tratar çados. Há indícios de lu
com pessoas importantes cros, especialmente na

para si. Fale somente a �er- compra e venda de pro-
dade. priedades.
CÂNCER - Aproveite a CAPRICÓRNIOO -, Man
poderosa influência do dia tenha, a calma para poder
,para conseguir concretizar coordenàr suas idéiás com

seus objetivos. Tenha cora- relação aos 'seus interesses
, "-

gem e iniciativa que tudo financeiros ti profíssíonaís-. ,
-'.

tende a deixar um resulta- Poi outro lado, haverá bas-
'

ido bastante positivo. tante felicidade íntima"
Afrouxe diante dos proble- sentimental e amorosa. Fe-

.

mas. liz para as viagens e conta-
LEÃO -, Tudo de bom de- tos sociais.
verá acontecer para você AQUÁRIO - Boas notí-"
de maneira imprevista e cias deverão vir ao seu en

agradável. As iniciativas contro hoje. A influência
devem ser tomadas com' também será das melhores
firmeza, principalmente ao amor, ao trabalho, aos

em se tratando de resolver negócios e a tudo que está
problemas profissionais ou relacionado com o seu

fínanceíros pendentes. bem estar espiritual e ma

VIRGEM - O que não pu' terial. Atrairá pessoas im
der ser feito hoje, deverá portantes.
ser transferido para' PEIXES - Os acidentes, a

amanhã, que será seúmais precipitação nos negócios,
propício e feliz dia da se-: as novas amizades e o trato
mana em curso. A influên- com pessoas duvidosas, ho
cia deste dia, será benéfica nestamente falando, deve
em muitos pontos de vista. ,rão ser evitados para que
Pode amar. não haja perdas de moral,
LIBRA - Dia em que de- de 'posição e de dinheiro.
verá evitar de realizar via- Cuide da saúde e das de-

gens resolvidas precipitada- mais coisas.
'

mente, de tornar dinheiro
emprestado e de dar ouvi
dos às pessoas mesquinhas
e que não merecem sua

consideração. Bom aos
contatos pessoais e ao

amor.

ESCORPIÃO --; Dia negatí
voo O trabalho -não cor

responderá, os negócios
poderão não trazer os re

sultados pretendidos e' a

saúde poderá vir a ser aba

lada, se não se cuidar. Por

tanto, esteja de sobreaviso,
Neutro 'às viagens e ao

amor,

que combate as dores 'musculares e

articulare....
- tome URODONAL e viva CONTENTEI; ..

DftS BORCOS

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ENCONTRO
!Esta definitivamente

marcado para os dias 29 e

30 de setembro, em Join
ville, o "UI Encontro Re
gional dos Jornalistas",
que reunirá profissionais
da imprensa escrita, falada
e televisionada da Capital e
do interior, além deautori
dades convidadas. A pro
moção conta com o patro
cínio do Prefeito Pedro
Ivo Figueiredo de Campos,
da cidade, de Joinville,

Macha.doZury

ze, promoção em que foi vitoriosa a equipe
Miami.

rando um volume ilustrado sobre o estado
. catarinense, a exemplo do que já fizeram no

IVo Grande do Sul, e que será denominado
"Santa Catarina 1973". O trabalho deverá
ser lançado até novembro próximo vindouro.

, 'PALESTRA
O Secretário Paulo Biasi, da Educação,

proferiu palestra no último fim de semana,
na Faculdade de Administração de Empre
sas, de Rio do Sul, abordando problemas
educacionais do Estado de Santa Catarina,
dando destaque à programação do Plano Se
torial de Educação.

EXPOSiÇÃO
Numa promoção' do Departamento de

Cultura da Secretaria do Governo de Santa
Catarina e da Secretaria da Educação e Cul
tura de Porto Alegre; será aberta amanhã, às
20,00 horas, no Museu de, Artes de Santa

Catarina, a "Exposição Coletiva de Artistas,
do Rio Grande do Sul". A referida exposição
dá prosseguimento ao intercâmbio cultur�
estabelecido entre Florianópolis e Porto Ale

gre.

EXPOSiÇÃO
Hoje, às Iühoras, no salão nobre do Insti

tuto Estadual de Educação, "Com a presença
de autoridades, será inaugurada a exposição
de armas, do Exército, Marinha, Polícia Mili
tar e Aeronáutica, em comemoração à sema

na de Duque de Caxias.

RÁlNHA
A União Estudantil Social e Cultural de

Itajaí, está promovendo, naquela cidade, o

concurso de Rainha dos Estudantes. Sábado
no salão de festa da Sociedade Tiradentes,
será coroada a 'nova Rainha.

SMOKYS
O Jornalista Fred Ayres de '�O Globo",

em reportagem sobre o que se, fabrica no

Brasil, voltou a divulgar os produtos defuma-
dos Smokys, produto de nossa Ilha.

.

CYNTHIA
O lindo broto Cynthia

Brandão da sociedade de
Criciúma, está nos confir
mando que será debutante
no Santacatarina Country
Club, dia 17 de novembro
próximo vindouro,

PATRONESSE '

A Fundação Oficial da Associação Brasi
leira de Mulheres Médicas, está convidando a

Primeira Dama de Santa Catarina, Sra. Dayse
Werner SalIes, para Patronesse do congresso
que se realizará em nossa cidade, em outubro

próximo' vindouro.
XADREZ

O 20. torneio de xadrez no Balneário de

':',unbori�, 9ue teve início dia 20 de j�nho,
e,ncerrou-se no no último dia 15, com18 par
ticipantes. Entres eles, os Srs. Cyro Macedo
Fernandes em 10. lugar, Jesus Fernandes em

20. lugar e Francisco hsis em 30. lugar. Os
vencedores participarão dos jogos abertos na
cidade de São Bento do Sul. O comércio do
Balneário de Camboriú, muito contribuiu
ra o brilhantismo deste campeonato.

CLUBE DOZE

Sábado" no Clube Doze de Agosto, acon
tecerá baile de confraternização da. Gínkado-

Maria Cristina Assis e Miguel Procopiacki Filho, em recente
reunião social. BARCO

O Comandante da Capitania dos Portos de
Santa Catarina, Capitão de Corveta Luiz
Paulo de Aguiar, esteve presente à solenidade
de batismo de mais um barco construído pe
la Empresa Brasileira de Construção Naval,
na cidade de Itajaí,

.

ANIVERSÃRIO
Vaiani e Osmar Pisani em sua residência

no Jardim Itaguaçú, receberam convidados

para um jantar, quando era comemorado ani

versário da Sra. Vaiani.
JORNALISTA

Os jornalistas gaúchos, José Bachieri Du
arte e Flávio' A1caraaz Gomes, estão elabo-

VILLA VERDE
O carioca Villa Verde,

mundialmente conhecido
como o mais perfeito mu
sico de violão, amanhã, sá
bado e domingo estará
dando esp_etacular show,
no Teatro Alvaro de Carva
lho.

DE LAGES
O Lions Clube Correia

Pinto de Lages, com movi
mentado jantar na última
semana, comemorou o dia
do Papai, no salão de fes
tas do Clube de Caça e Ti
ro, daquela cidade.

ANIVERSÃRIO
Nossos cumprimentos ao. Sr. Liberato

Laus, pelo seu aniversário hoje. Em sua resi

dêrtcia, no Balneário de Camboriú, o casal

Laus, logo mais, recebe convidados.

A linda Fernanda, na
passarela do Clube Doze de

Agosto apresentando
modelo de "A Modelar".

ARTE
O Professor Aldo Nu

nes, Diretor do Museu de
Artes de' Santa Catarina,
confirmou, para o período
de 12 a 26 de outubro vin

.

douro, no 'Museu Lasar Se
gall, de São Paulo, a reali

zação. do "lo. Salão de Hu
-mor e Quadrinhos", pro
movido pela Universidade
Mackenzie. ,Flagrante colhido por ocasião da

visita ao Congresso Nacional, do
'. Chanceler Abba Eban de Israel

ladeado pelo Senador Antônio canos
,
Konder Reis, 10. Vice-Presidente dó
Senado, no eke.rcício da Presidêncià

,e pelo Deputado Flávio Marcílio,
Presidente da Câmara dos

Deputados, Deputado Nina Ribeiro e
João Menezes, vendo-se, ainda, os

Deputados Geraldo Freire, Líder do
Governo na' Câmara dos Deputados,
Deputado Daniel Faraco, Vice-Líder

do Governo na Câmara .

MAÇON
O orador oficial da ses

são cívica, realizada no úl
timo sábado na Assembléia
Legislativa, em comemora

ção ao dia do Maçon, foi o
médico Manif Zacarias. A
promoção da Loja Maçôni
ca .14 de Julho no. 3, trou
xe, à nossa cidade, maçons
do Paraná, Rio Grande do
Sul e várias cidades de nos

so Estado.
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J.CARDOSO e sua equipe
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CARLOS BUCKA
CARlÃO REICHEN8ACH

CAV,\GNOLI NETTO
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cOlHA G.�ÇQ (
J�I�IIIQG""
�Q""'" .. u.�

direto" CARLOS O. REICl-iEN BACH F'

iluminador: CLAUDIO PORTIOlll

montado" SYLVIO RENOLDI

ARAM BABAEGHIAN
Produtores NISSIM KATALAN

RENATO GRECCHI

JÃCQUELlNE
BISSET

WARREN
OÀTES

TECHNICOlOR

o tllnUlio U(JI�
,TI�IO .lllNrliUt

(, ...... , • .,. SAM LfVENE WILLIAM AEDF'fLO JAMES S(ARO RITA CAM NANCVGUllD [LAINEJOVCE ClARICl TAYLOR

\/II1G'N'A \/ES10FF NANCY R POi'LOCK DOAIS AaBEAIS lFE SABINSOll I.�,.- JOSEPH PAPP .,._ t .. ,., ,_,••• ,. •••"'" ""'"

.. �STHEA bALE ... " ..... OI\\lID SHABEI'I �""'" ,,' •• ',.' lOIS GalllO "_.,, lHaMAS Z SH!:'PAHD o.. ,,' ",""'.,,'" ADU!.':N IEfI,AAUIUN'�N

�
TIlE, THIEF \VHa CAME TO DINNER

,.,.. ·,.··."m,···,.·,···,·· .. ·:·",,···,
OITO PP.EMINGER

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SlGAESTASETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
OMELHOR

FINANCIAMENTO EA
MELHOR GARANT1A.

DepartamentodeVeículos Usados
;

do seu Concessionário de Qualidade '9"pW,!j"
HOEPCKE VEICULOS SIA

-c-

RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28'
FONE 31-17

Opala-Sedan Luxo - Azul Le Mans

Opala-Sedan-Especial - Cinza Prata

Opala-Sedan-Especial - Branco Polar

Opala-Cupê-Espeeial - Preto

Corcel-Cupê - Verde patropi
Corcel-Cupê - Branco nevada
Corcel-Cupê -Verde tropical
Corcel-Sedan - 4 portas - Vermelho
Corcel-Sedan - Verde Majorca
Volks - 1300 - Branco Lótus.
Volks-TL-Sedan - Verde . .

Karmanghia - 1500 - Vermelho .

Karmanghia - 1500 - Bege c/Vinil
Buggy - Kadron Preto . . . .

Aero Willys-Sedan - Cinza
Sinca Jangada - Vermel ho e Branco

COMÉRCIO DE

AUTOMOVElS
t!!.i·$j1t�@1J
OPALA CUPÊ uixo Cinza Camurça 1974

MAVERICK Super Luxo Prata Antares Metálico 1974

DODGE CUPÊ Luxo Vermelho Tudor O.K.

VARIANT Branco Lotus O.K.

FUSCÃO Azul Niagara O.K.

FUSCA Verde Hippie .....•..................... O.K.
FUSCÃO Branco Lotus .........•...............1972

CORCEL CUPÊ Std Marron Canela 1972

TL Vermelho Montana ','
1972

FUSCÃO Azul Diamante ...•..... : 1971

FUSCÃO Bege Claro 1971

F'uSCA Azul Diamante 1971

CORCEL CUP� Luxo Azul Diplomata '•.... 1971

CORCEL CUPÊ Luxo Verde lcaraf 1970
VARIANT Azul Diamante 1970

KARMANN-GHIA Branco Lotus 1970

VOLKS Bege Claro .•................•....... ·· .1969

VO LI<::S Vermelho Cereja '.' ' 1967

RURAL WILLYS Branco c/Azul .- 1970

POSSUÍMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R, Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Plorianópolís,

VERAS" VE[CULO'S rtOA.
Rua Santos Saraiva no. 660

Estreito Fone 6208
Chevrolet Opala Ouro Met. 4 Portas .

Ford Corcel branco lotus cupê est .

Ford Corcel vermel ho montana cupê luxo
Volks Azul Cobalto 1300
Volks Bege 1300 ,_ -Ó,

Volks Bege Claro 1300 .

Kombi Pérola e Bege 1,500 . r

Ford Corcel Belina Azul luxo
Kombi vermelha e Cinza reformada

Karmanghia azul met .

.Aberto das 7 ,30 �s 20 horas.

1971
1971
1969
1969
1969
1967
1968
1971
1960

-; 1968

ARCO�IRIS AUTOMOVEIS
Rua Fúlvio Aducci 690 ao lado do

Banco do Rio Grande do C)ul
Opala Branco alpino
Opala Bege e preto
Volks Verde Caribe
Volks Verde folha

" .

Volks Azul
Volks Bege
Volks Laranja granada
Variant Branca . .

Kombi Azul
Kombi Verde Caribe
Kombi Branca

AGRADECIMENTO

A família enlutada de EUCLI DES JORGE DA CUNHA,
sensibilizada com as' inúmeras manifestações de pesar recebi

das, por intermédio deste vem externar seus sinceros agradeci
mentos ao Sr. Representante do Governo.Estadual; Procura
doria Gerai do Estado; Presidente do Tribunal de Justiça,
Desembargadores, Secretário e funcionários; Presidente do
Tribunal de Contas, Consel heiros, 'Diretores e Funcionários;
membros da Ordem dos Advogados do Brasil; Deputados;
Superintendente do I NPS e funcionários,; Delegado da SU
NAB e funeionários e a todos que pessoalmente, ou por outra

forma, lhe levaram o conforto de suá simpatia e solidariedade
cristã.

Outrossim, expressa os seus agradecimentos ao competen
te e dedicado' médi�o Dr. Waldomiro Dantas, pelo zelo e

carinho demonstrados no cUrSO de sua enfermidade.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 73/634

AVISO
O DEPA.RTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna' público,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15.12.69, até às 15 horas do dia 06 de Setembro de 1973,
para o fornecimento de "MATERIAL DIDÁTICO E EXPE
DIENTE".

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE' COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212, Flo

rianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.

Florianópolis, 21 de Agosto de 1973
. JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Para os devidos fins, Plinio Cardoso Homem, declara que

extraviou os documentos do veículo de sua propriedade de marca'

Caminhão Mercedes Benz, 9500 kqs., motor no. 34496316003372
-t- Placa BM - 0127.

Documentos Extraviados
'l

Foram, extraviados os documentos de propriedade do carro de .placa
AA-1431 pertencente ao Sr. Hélio José Luiz, (carro Wemaghete cor

verde).
,

.71
)1
.70
.72
.72
.72
.71
.70
.70
,68
.72
.67
.69
.71

.66

.64

.69

.70
• 68
.69
.69
. 70
.67
.70
.65
. 68
.69

_Is\iricuJosS-A.
.�

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345 e 6351

TODA LINHA DE VEICULOS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia e amplo financiamento.

VEICULOS USADOS
Vendemos, trocamos e compramos todas as Marcas.

NOSSO DEPARTAMENTO DE VEicULOS
USADOS OFERECE:

Veículos selecionados, revisados, equipados e
"

com financiamento de acordo com suas posses.
Galaxie LTD landau met.c/ar cond. turquesa
Galaxie LTD landau hidr. c/ar azul ..
Galaxie LTD landau azul ipanerna ..

Galaxie LTD azul com teto vinil preto
Galaxie 500 meco turquesa real
Galaxie 500 meco vermel ho
Corcel sedan turquesa água
Corcel sedan bege maringá '.

Corcel sedan azul .

Corcel sedan vermel ho . . .

Corcel G.T. amarelho c/teto vinil preta
Corcel cupê vermelho
Corcel cupê vermel ho
Corcel cupê vermelho
Corcel cupê verde
Karmann-Ghia TC. vermo montana

Karmann-Ghia vermo molibato
Karmann-Ghia laranja granada
Karmann-Ghia branco lotus
Volks TL. vermelho
Volks branco lotus
Volks verde caribe .

Volks vermelho
Volks kombi verde e branco
Rural willys verde e cinza 4x2
Rural willys verde e bege 4x4
Rural willys verde .

Aero willys azul .

F-l00 marfim .

F-l00 pick-Up bege marajó
F-1 azul .

F-l00 azul marfim
F-350 verde guaçl,l
Opala cupê vermelho luxo .

Opala ouro velho ••...•

Esplanada chrysler verde musgo
ESplanada chrysler branco .

Esplanada chrysler branco luxo
DKW Vemaget gelo .

Caminhão F-600 carroceria ..

1973
1972
1971
1969
71-72
1969
1972
1969
1969
1969.
1972'
1972
1971
1971
1969
,1970
1968
1967
1964
1971
1969
'1968
1968
1969
1968
1966
1957
1964
1967
1965
1948
1958
1969
1972
1971
1968
1968
.1968
1965
1963

. �

.

Agora, já em pleno funcionamento na FlOFUSA O
CONSÚRCIO NACIONAL FORD.

'

Participe também você do segundo grupo.

CLlNICA E CIRURGIA DE OLHOS

DR .. 'HENRIOUE JOSÉ F. fONTES
LENTES DE CONTATO

Ex-Residente do Serviço do Prof. Hilton Rocha - Belo Hori

,zqnte..

Ex-Residente do Instituto Penido Burnier - Campinas.
Consultório: Hospital de Caridade.
'Horário.: Manhã - das 9:30 às 11 :30 horas.

Tarde - das 16 às 1-9 horas
FONES: 20-36 e 20-37

C;IRURGIA PLASTICA
REPARADORA E ESTÉTICA

Dr. B. CAMARGO ROCHA
Cirurgião Plástico

CRM/SC - 59 - CPF 020283799

Operações de: Rugas .da Face - Paípebras - Nariz - Orelha
de Abano - Mâmas'- Abdomen (Dermolipectomia) Cicátr i
zes Retrateis - Enxertos de pele - Etc.
Cursos Especializados no Hospital das Clínicas da FMUSP :

Serv. de Cirurgia Plástica dos Drs. Victor Spina, Robérto Fari

na, Nelson Pigossi e Orlando Ludovici - São Paulo - Santa
Casa de Misericôrdia de São Paulo : Dep. Cirurqla: Serv. de
Ciru_rgia Plástica Drs. Wladimir 'do Amaral, Antônio Duarte
Cardoso e Luiz Eugênio Reginato � CI ínica de Cirurgia Plásti
ca de S. Paulo Dr. David Serson Neto =Ctfnlca de Cirurgia
Plástica Dr. Raul Loeb - S. Paulo

Residência: R�a Tomé Braga, 141 - Telefone 22-1072
Censultôrio : Hospital Santa Catarina -

Horácio: 10/11,30 -:- 15/18,30
.

BLUMENAU Santa Catarina

ADMINISTRAÇÃO E VENDAS
Rua José Cândido da Silva no. 721 - Continente
Rua Nunes Machado no. 17 - 10. andar.- ilha

fones: 6462 6616
. CRCI1950

602 - CASA de Alvenaria - N.S. das Graças - 3 quartos,
-sala, cozinha, banheiro, 42.000,00 - ESTREITO
604 - CASA de madeira - Rua Capitão Euclides de Castro -

2 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro de alvenaria, entrada,
p/carro, ótima localização c/vista panorâmica 20.000,00 -

COQUEIROS
.•

606 - Casa de alvenaria - Antonieta de Barros - c/
106,75m2 - 3 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, área de

serviço, garagem - 75.000,00 - ESTREITO.
537 - CASA de alvenaria - José C. da Silva - 3 quartos,
sala, varanda, copa, cozinha, banheiro, garagem - 75.000,00
- ESTREITO
607 - CASA de alvenaria - Antonieta de Barros -

109,60m2 -" 4 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, gara
gem - 90.000,00 - totalmente financiada - ESTREITO
608 - TERRENO - Conde Afonso Celso - medindo
10x37,95 - 17.000,00 - CAPOEI RAS
550 - TE R RENO - Antonieta de Barros - medindo 17x28
- 45.000,00 - ES'TREITO

ALUGA
- Rua Fritz Müller - alvenaria c/3 quartos, sala, copa, cozi
nha, banheiro, garagem 1.000,00 COQUEIROS
010 - Rua José Cândido da Silva 693 - alvenaria - 3 quar
'tos, sala, cozinha, banheiro e garagem 750,00 ESTREITO '

617 - Rua Afonso Pena 845 - 3 quartos, sala, copa, cozinha,
área de serviço e garagem 1.000,00 ESTREITO
- Rua CeI. Pedro' Demoro 16;27 - sala comercial' com 25m2
e instalação sanitária 480,00 ESTREITO
- Rua CeI. Pedro Demoro 1627 - sala comercial com 25m2
e instalação Sanitária 380,00 ESTREiTO
124 - Rua Felipe Schmidt - Ed. Jaqueline c/sobreloja e

sanitário c/35m2 + 28m2 c/condomínio ILHA
.

49 - Rua Almirante Carneiro 8 - alvenaria, 3 quartos, sala,
copa, cozinha, banheiro dep. de.empregada 900,00 ILHA

PAGEM .(BABÃ)
Precisa-se de uma pagem para trabalhar em S. Paulo, em casa de

fam ii ia de trato.

Exige-se que saiba ler e escrever. Idade superior a 18 anos. Ótimo
salário. Tratar na Rua Prefeito Cei. Mesquita no. 2 apto. 90.2-B -

Edifício Solar D. MARTA.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nadonal de Habilitação, j cateqoria

Arredor, pertencente ao sr. João José Vieira.

INFRAERO

EMPRESA BRASllEI RA DE INFRA-ESTRUTURA AEROPORTUÁRIA

CANDIDATOS A DIRIGENTES 'DE AEROPORTOS
A EMPRESA BRASILEIRA DE INFRA-ESTRUTURA AEROPORTUÃRIA -

INFRAERO - com sede em Brasília, abre inscrição para brasileiros, de 28 a 55 anos de idade,
portadores de diploma de curso superior ou equivalente, oficiais da Reserva das Forças
Armadas ou candidatos com comprovada experiência em administração aeroportuária para
cargos de Administrador de Aeroporto, Chefe de Operações e Chefe de Administração dos

Aeroportos de Boa Vista, Belém, Fortaleza, Recife, Salvador, Belo-Horizonte, Brasília,
Goiânia, Curitiba, Foz do Iguaçu, Florianópolis, Joinville e Porto Alegre.
Haverá pré-seleção dos candidados, seguida de curso e estágio de 2 meses no Rio de Janeiro.
Contrato, sob regime da CLT, a começar em 7 de 'Janeiro de 1974.
Salário, variando, com o cargo e o Aeroporto, entre Cr$ 4.000,00 e Cr$ 7.000,00.
Fichas de inscrição e demais informações no seguinte endereço:

CHEFIA DA ADMINISTRAÇAQ DO AEROPORTO DE
.

FLORIANÓPOLIS (HERCfLlO
LUZ), nos dias úteis, ente 9:00 horas e 17:00 horas. Distribuição de documentos até o dia 4 de
Setembro erecolhirnento da documentação de inscrição até o dia 6 de Setembro de 1973.

VENDE-SEEM mBARAo
Vende-se

Excelente Residência no centro - Cr$ 160.000,OOfinanciada
Boa Residência Rua Berha�dino Teixeira Cr$ 38.000,00 -

493,1 4 por mês
Casa próximo Souza Cruz (excelente) entrada de Cr$
15.000,00.
Casa Rua Vereador Adolfo Machado - Cr$ 45.000,00 -

583,99 por mês .

.

ótima residência a Rua Santos Dumont, Cr$ 40.000,OQ
Casa na Praia da Jaguaruna de Alvenaria (barbada) Cr$

27.000,00 .

ótima casa próximo da Catedral - Cr$ 70.000,00 - 908,42

por mês
Residência de madeira à 250 metros da Faculdade - Cr$

27.000,00
Casa na Vila Moema, terreno grande - 58.000,00 financiada

COMPRAMOS CASAS PARA NOSSOS CLIENTES
'

Terrenos
Terreno ao lado da Catedral Cr$ 20.000,00
Terreno na Av. Expedicionário, esquina por Cr$ 18,000,00
Terreno a Rua Dr. Otto Feuerchutt com 20metros de frente

Terreno em Oficinas de 22 x 50.

Terreno na Vila Moema, Rpa calçada por Cr$ 15.000,00
Terreno a Rua Dr. Otto Feuerchutt com 12 metros de frente

Terreno Da. Antonina Búrigo Corbeta com 21 metros de

frente

Lote na Rua Lauro Müller por Cr$ 5.500,00
Lote próximo Palácio de Esportes (Av. M. Martins Cabra li

Cr$ 8.000,00
.

Precisamos l:O-c��-;;;para alugar imediato.

PREDIBENS IMOBILiÁRIA Ltda.

Rua São Manoel - Ao lado Cine Vi
'tória, - Fone 1042,- Tubarão

'APTO. NO CENTRO
, I .:

PAmpld apto. com 146m2, localizado na

Rua Felipe Schmidt, com 3 quartos e demais \..
dependências, podendo ser financiado.
Tratar com' Sr. Antônio;' Fones: 4002 e

4050.

CASA ALUGA-SE
Aluga-se urna casa à rua Souza França, 46 - sobrado (próxima ao

Estádio 'Adolfo Konder) com 2 quartos, sala, copa-cozinha e banhei
ro. Cr$ 300,00 mensais. Tratar à rua Moura, 25 - Barreiros.

CASAS PRÉ-FABRICADAS
PA_RA PRAIA OU CAMPO.'
UM PERFEITO RELAX

CABANA S.A. - INDÚSTRIA E COMÉRCIO
- CASAS PRÉ-F�BRICADAS. Informações
e vendas: Rua Felipe Schmidt, 109 - apto
1002

.

.

No período da tarde das 14 às 18 horas.

I
* promotora de vendas ltdas:

(Administração de Ir�Óveis)
Ru-a Felipe 'Schmidt no. 27 - Edifício Dias

'Velho - conj. 10 - CRECI - 1950.
ALUGA-SE

Conjuntos para escritórios - Loja na Gale
.

ria Dias Velho.
VENDE-S'E

Lotes no Jardim Cidade Universitária.

Dr. MURILLO MOTTA
M�DICO

Ginecologia - Obstetricia
Doenças das Mamas ,',

,

Consultório:
Rua Jerónimo Coelho:359 - s/32

17 horas - lielefone 4474

Apartamento 107 do Edf. São Francisco à rua Arno
Hoeschl, com 2 quartos, living, cozinha, banheiro, área de

serviço, garagem. Informações com porteiro sr. Horacidos du
rante o dia.

SALA
Vende-se uma no Edifício "Dias Velho",

com 45,97 m2. Tratar pelos fones 2123, 2243
ou 4205.

, ,

,
I

EXCELENTE PONTO A VENDA

Vende-se em ponto bem central do Estreito,
uma residência, entre as ruas Antonieta de Bar
ros e Tereza Cristina - Com terreno de 520m2
- Cr$ 190.000,00 - Condições a combinar.

Tratar: Rua Gel, liberato Bittencourt, 203
- Estreito

.

�::::::::���============:::: 'i
TERRENO JARDIM,ITAGUAÇÚ' 1

Vende-se excelente lote à rua Carijós, c/428,62m2. Preço:
Cr$ 55.000,00

TRATAR C/GASTÃO - EMEDAUX - .fones:
4340/3164/4604

APTO. DONA MARTHA
Vende-se aparto. no Edif. Dona Martha no. 801 - bloco A
c/3 dorm., living, banheiro, copa-cozinha, dependência de
'empregada e área de-serviço.
TRATAR C/GASTÃO EMEDAUX - fones: \

_3::4/4604�4340 _� .. ", .. ,,' I\GG�"Hl;_;�-J-���
. �,IAPTO. EM COQUEIROS !

lVende-se um apartamento em Coqueiros,
ótima localizaçâo.. visâo panorâmica, .ainda
sem habite-se,' com 130m2, com 3 quartos,
demais dependências e garagem, podendo ser
financiado. \

Tratar com Sr. Antônio; Fones: 40Q2 e

4050.

,

j

APTO. DIAS VELHO C/l6'1,OOm2
Vende-se aparto. no 130. andar - c/3 dormitórios, livinq,
copa-cozinha, banheiro, área de serviço e dependência de em

pregada.
PREÇO: Cr$ 165.000,00

TRATAR C/GASTÃO - EMEDAUX - fones:3164/
460414340

APTO. ED.DONA TEREZA
Rua Luis Delfino , .

1
I

1
1 \
•

Vende-se uma jóis de aparto., c/2 dorrn., amplo living, ba
nheiro, cozinha, área de serviço e dependência de empr.egada.
Acompanha um aparelho de ar condicionado, armários embu
tidos, cozi nha tipo americana e persianas .

PREÇO: Cr$ 135.000,00
TRATR C/GASTÃO - EMEDAUX - Fones:

3164/4604/4340

VENDE-SE EM COQUEIROS
.

Casa de material com 2 pavimentos: térreo, garagem, copa
cozinha, living, sala ae jantar, escritório, banheiro social ,

lavanderia e apto. p/empregada. 20. andar: um apartamento
independente 3.dOrmitórios, banheiro, sala de estar, terraço
'6x'6,. !;i0% financiada pela Caixa Econômica. Área construída
242m2. Tratar - Rua D. Jaime Câmara )10, 1 - centro.

CASA ESTREITO
. ,

Vende-se casa de alvenaria cl3 dormitórios, sala, coziriha, ba
nheirov.dependênciade empregada e garagem - Rua São José,
294.

Preço:Cr$ 125.000,00
TRATAR C/GASTÃO - EMEDAUX .: fones:

3164/4604/4340,

CASA COQUEIROS
Vende-se casa a Rua José do Vale Pereir'� (Juca do t.ovde),
c/2 dorm., amplo living, banheiro, garagem, nos fundos de

pendência de' empregada; terreno c/336,60m2.
PREÇO: C�$ 130.000,00

TRATAR C/GASTÃO - EMEDAUX - fones:
3164/4604/4340

CASA CAPOEIRAS
Vende-se casa mista c/3 dormitórios, sala, copa-cozinha, ba
nheiro e abrigo para carro, sita à Rua Thiago da Fonseca _

Capoeiras .

Preço: Cr$ 48.000,00
TRATAR C/GASTÃO - EMEDAUX - Fones:

3164/4604/4340

CASA LAGOA
Vende-se casa de alvenaria, c/2 pavo., logo após as dunas, c/4
dorm. 2 banheiros, copa e cozinha.
Preço: Cr$ 90.000,00

TRATAR C/GASTÃO - EMEDAUX - fones:
3164/4604/4340
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Bolsas abriram ontem

com alta, 'mas no
fim caiu o, movimento

Após abertura muito ativa e sustentada - com alta de

7,1% nos quinze minutos iniciais - o'mercado de ações da
Bolsa de Valores do Rio passou a desenvolver um com

portamento gradual de desvalorização, ao mesmo tempo
em que a intensidade de movimentação se reduzia.

O índice BV médio se fixou, ontem, em 2575,2
pontos, superior em 19,8 pontos a posição da véspera,
o que em termos de rentabilidade equivaleu a uma alta
de 4,9%. O indicador relativo ao fechamento situou-se

4,0% abaixo da média do período.
Todos os oito setores analisados voltaram a' apresentar

valorização, desta vez liderados por refinação e petróleo,
que subiu 6,9%. Seguiu-o alimentos e bebidas, com 6,1%

,

de valorização, e Bancos, com 4,8%. As demais valori

zações foram: Siderurgia (mais 4,3%); Têxtil (mais
3,4%), Comércio (mais 2,3%), Energia Elétrica (mais
0,7%), e Metalurgia (mais 0,6%).

Foram transacionadas 22�785 mil ações, no total de
Cr$ 100.172 mil, sendo que desse montante 2.371 mil

títulos; representados por Cr$ 9.141 mil, participaram
do Mercado à Termo. As mais negociadas, em cruzeiros:

Banco do Brasil (PP), Vale do Rio Doce (PP), Petrobrás
(PP), Belga Mineira (OPE), e Petrobrás (ON). Das ações
que' integram o IBV, 34 subiram, três baixaram, uma
permaneceu estável e não houve negócios com Cepalma
(PN END), e Veplan (PP).

Na Bolsa de Valores de Minas Gerais o índice médio

fíxou-se, ontem, em 172,2 pontos, com valorização de

5,39%. Foram negociados 715.866 títulos, no total de
Cr$ 2.442.359,46. Os mais transacionados: Belga Minei
ra (OP EXjDIV e BON), Belgo Mineira (OP CjDIV e .

BON), Banco do Brasil (PP), Vale do Rio Doce (PP), e

Mendes Jr. (PP). Das 18 ações que compõem o IBV

Minas" dez subiram , uma baixou, três permaneceram
estáveis, e não houve negócios com Banco Do Brasil

(ON), Telernig (P.N e ON), e Siderúrgica Pains (PP
EXjDIV).

Na Bolsa do Rio Grande do Sul o índice fixou-se em

75,97 pontos, com valorização de 2,22%. Foram nego
ciados 207.875 títulos, no total de Cr$ 1.795.455,08.
Os mais transacionados: Imcosul (:PP), Sulbrasileiro (PN),
Banco do Brasil (PP), Refinaria (PP), e Banco do Brasil

(ON). Das 29 ações que compõem o índice, sete subi

ram, .duas baixaram, cinco permaneceram estáveis e as

restantes não foram negociadas.

Médici 'sanciona a lei

que transforma
o Geipot em empresa

�t]r�Wa - o Presi.!Lente da,República sancionou lei, do .

,

!COlfgle-SSõ�:Naciona:I que' transforma ogrupo de estudos .

para integráçâo.da ,poI'ítica de transportes(GE1POT) em
.

empresa pública com a denominação de empresa brasilei
ra de planejamento de transportes, passando a ter perso
nalidade jurídica, patrimônio próprio e autonomia admí-

.

nistrativa e financeira.
A nova empresa vai apoiar técnica e administrati

vamente os' órgãos do Poder Executivo ligados à execu

ção da política nacional dos transportes, e seu capital
pertence integralmente à União, constituindo o fundo de

integração de trasnportes e do valor patrimonial do Gei

pot, mediante inventários e avaliação.
Compete à empresa brasileira, de planejamento e

transportes: 1) promover projetos e estudos de transpor-,
tes; 2) promover plano integrado de transportes; 3) pro
mover estudos com o objetivo de estabelecer parâmetros
que atendam às peculiaridades regionais; 4) realizar estu
do para integração de planos e programas de trasnportes
de responsabilidade do Governo Federal; 5) realizar estu
dos de viabilidade técnico-econômica; 6) prestar serviços
de supervisão; 7),promover a difusão de conhecimentos
no, campo dos transportes; 8) manter intercâmbio de in

formações específicas com oMinistério dos Transportes;
9) prestar serviços de apoio, dentro de suas especialida
des aos órgãos federais, estaduais e municipais; 10) pres
tar serviços de apoio, dentro de suas especialidades a

entidades estrangeiras, dentro do país ou no Exterior.

Constituirão recursos da Empresa:
1) contribuições dos órgãos e entidades da administração
indireta vinculados ao Ministério dos Transportes, fixa
das pelo Ministo de Estado, de acordo com programas de

atividades da Empresa por ele aprovados;
2) produto da, prestação de serviços de toda natureza,

, compatíveis com as finalidades, atribuições e atividades
da Empresa, a órgãos e entidades públicas ou particula
res, nacionais, estrangeiras ou internacionais, mediante
convênios, acordos, ajustes ou contratos;
"3) Dotações consignadas no orçamento geral da União

para fins operacionais da Empresa;
.4) créditos de qualquer natureza, abertos em seu favor;
5) recursos de capital, inclusive os resultantes da conver

são, em espécie, de bens e direitos; 6) renda de bens

patrimoniais; ,

7) recursos de operações de crédito, inclusive os prove
nientes de empréstimos e financiamentos obtidos pela
empresa, de origem nacional, estrangeira ou internacio

nal;
8) doações feitas à empresa;
9) quaisquer outras rendas operacionais.

ClINICA E CIRURGIA DE OLHOS

DR. HENRIQUE JOSÉ F. FONTES

LENTES DE CONTATO

Ex-Residente do Serviço do Prof. Hilton Rocha - Belo Hori
.. zonte;

Ex-Residente do Instituto Penido Burnier - Campinas.
Consultório: Hospital de Caridade.
Horário: Manhã - das 9:30 às 11 .so horas.

Tarde - das 16 às 19 horas
FONES: 20-36 e 20-37

Valorizaçêio do servidor público Cooperativas pedem a

é meta que Cetrenifa de�envolve
transformação,

da CEE em autarquia
Com à'tmalidade de recrutar e sele

cionar pessoal, bem como para promo
ver o desenvolvimento profissional dos
servidores do Ministério da Fazenda,
foi instalado recentemente, através do

Escritório de' Florianópolis, um curso

de treinamento do grupo administra
tivo daquela repartição.

participantes tem sido ótimo, princi
palmente devido ao vasto material di-.
dático, com toda a matéria constante
do Programa aprovado pela Portaria
no. 15 do Dasp.

U presidente da Organização das Cooperativas de
Santa Catarina encaminhou memorial ao Governador
Colombo Salles, solicitando' a transformação da Comis
são de Energia Elétrica em autarquia. O memorial foi
elaborado pelos participantes do 20. Congresso Catari
nense de Cooperativismo, recentemente realizado nesta

Capital.
,

Administração Financeira e Conheci
.

menta de Tarefas Especffícas.
Em Joinville os instrutores são os

srs. Wilmar Anderle e Olivia Maria

Mazzoli, ambos funcionários da Dele

gacia daquela cidade. Em Florianó

polis, os instrutores são os srs, AntonioCURS�STAS E MATÉRIAS
Estão participando do curso cerca

de setenta servidores federais lotados
em Santa Catarina, distribuídos em

três turmas. As aulas para essas turmas

estão sendo' ministradas na Delegacia
da Receita Federal, onde está instalado
o Cetremfa. Uma terceira turma está
funcionando no município de Join

vílle, com vinte e quatro treinandos.

N. Grilo, João Ferrari Dias, 'dá UFSC e

Délcio Gomes de Faria, Léa C. do Pra
do e Lytimar Machado de. Souza, fun
cionários do Ministério da Fazenda.

A coordenação geral ,do referido

curso é do Escritório do Cetremfa em

Florianópolis, que tem como chefe o

Sr. Walmor Philippi e como chefe do
setor contábil administrativo o sr. João

Volney Bussolo.

Os cursos que. estão sendo dados

pelo Cetrernfa estão dentro dos objeti
vos do Governo Federal de valorizar as
atividades do funcionalismo público da
União.

No documento é assinalado' que a transformação da
CEE em autarquia possibilitará que "o sistema de eletri

ficação rural do Estado permaneça através de coopera-
, tivas, fato que atenderá as necessidades do agricultor
catarinense, cuja renda per capita ainda é baixa', com
menos ônus para o Estado, que desta forma se exime dos

encargos administrativos, arcando apenas com a. parti
cipação nas despesas técnicas e de material, fato que não
ocorrerá caso a eletrificação rural fique a cargo da 'em
presa criada pela lei 4.824/73".

O Centro de Treinamento e Desen
volvimento do Pessoal do Ministério da
Fazenda (Cetremfa) realiza o primeiro
curso desse tipo promovido pelo Minis
tério da Fazenda e visa a treinar servi-

�

dores que ocupam atualmente diversos
cargos com funções administrativas.

Após a conclusão desse curso .os parti
cipantes deverão prestar provas' e, se

aprovados, serão incluídos na carreira
de Agente Administrativo.

Segundo declarações do coordena
dor geral do referido curso, Sr. Walmor

'Philippi, o aproveitamento dos setenta

,

A duração desse curso será de vinte
dias úteis, com um total de sessenta

horas-aula para cada turma, com as se

guintes disciplinas: Organização Admi
nistrativa Federal, Administração de

Pessoal, Ad.rrÍinistração de Material,

O Congresso Catarinense de Cooperativismo foi reali
zado em Florianópolis e na oportunidade destacou-se os

aspectos que serão focalizados no certame de âmbito
,

nacional, marcado pará o mês de setembro, também em

Florianópolis.

�eibe(berg
chegaram as mansões

cidade incrustada no

coração da Alemanha,
inspirou A. Gonzaqa na

criação de primeira mansão.
As mansões são moradas senho

riais, levantadas em meio a uma

área verde e cercadas de jardins
floridos.

com'

o LOCAL
Sua mansão será levantada em

plena Avenida Othon Gama

D'Eça em meio a ciprestes e pal-
meiras centenárias.

\

O "STATUS"
Para morar na Mansão de Heidel

berg você não precisa de muito

dinheiro. Precisa, isto sim, ter vo
cação para as coisas nobres e re

quintadas.
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APTO. CASAL

0'1

APTO, C�IJA1.

ESPECI,FICAÇÕES
TÉCNICAS Av. OTHON GAMA O'EÇA �+�

MAIS. UMA REALIZAÇÃO DE

A.GONZAGA S.A.
ENGENHARIA' E INCCH:�PORAÇÓ.ES IMOBILIÁRIAS
CRGI '74 - CREA 2493 - 10a. Região - Sede própria -::.

A. Arcipreste Paiva,'1 Fpolis - s.e.

Com apenas t lpavirnentos e 3 apartamentos por andar, sua mansão terá 3 elevadores, sendo
2 sociais e 1 de serviço, independente. Isto sem esquecer o plav-qround, o salão de recepções
é 1 ou 2 garagens por apartamento. E'o acabamento será personalizado, Você escolhe as

cores e combinações de sua unidade, Do imponente granito ao nobre mármore; da tinta

plástica ao azulejo decorado; doáqua-therm com tubulações de cobre ao alumínio anodizado

nas esquadrias: da pia inox na cozinha aos metais sanitários da linha luxo nos banheiros;
enfim, um projeto onde técnica e bom gosto se encontram. , . , ' , , , ' com você, A' MELHOR CONSTRUÇÃO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Derrame de eheques sem

fundos causa inquieta,çGo
Duas vítimas fatais em
acidentes de trânsito,

Tubarão e JoinvilleíSucursais) - Duas pessoas
perderam a vida na noite de terça-feira e manhã
de ontem, vítimas de acidentes de trânsito. No

bairro da Boa Vista, em Joinville, uma tríplice
colisão provocou a morte de Antônio Eduardo

Fernandes, 20 anos de idade, tendo as outras

duas pessoas envolvidas sofrido escoriações. Na

BR-I0l, município de Tubarão, um automóvel
derrapou, determinando morte do seu condutor,
Alexandre Rencla Filho, residente na cidade gaú
cha de Novo Hamburgo: enquanto Neusa Maria

Rencla, que o acompanhava, sofreu ferimentos de

natureza grave.
TRÍPLICE COLISÃO

Ocorreu na noite de terça-feira, por volta de

21 horas, na rua Conselheiro Lafayette, bairro de

Boa Vista, em Joinville. Envolveram-se o veículo
de placas J0-96-21,dirigido por Antônio Eduar
do Fernandes; um Simca de' São F�isco do

Sul, conduzido por Hercílio Schiochet; e .um
Volks sem placas, pertencente a José Horácio
Correa.

O primeiro veíc�lo ficou praticamente des

truído, sendo Antônio Eduardo Fernandes, seu

condutor, retirado' inconsciente e levado a um

hospital, mas, não suportando a gravidade dos

ferimentos faleceu antes de ser medicado. Os
outros dois motoristas sofreram escoriações leves,
sendo liberados após receberem curativos em um

estabelecimento hospitalar.
NA BR-I0l

Ocorreu um capotamento na manhã de

ontem, deixando uma vítima fatal. Alexandre

Rodrigues Rencla Filho, residente na cidade de
Novo Hamburgo, perdeu a vida quando o veículo

que dirigia, Opala BM-58-56, derrapou ao sair

para o acostamento e, em alta velocidade, capo
tou. Neusa Maria Rencla, que o acompanhava,
está internada no Hospitál Nossa Senhora da Con

ceição, em Tubarão, sendo grave o seu estado
.clínico.
ÚLTIMA PESCARIA

Terça-feira à tarde, Luiz da Silva Oliveira, de
18 anos de idade, juntou-se a alguns amigos, sain
do o grupo 'para Uma pescaria na praia da Espi
nheira, em Barra do Sui. Eram cinco os rapazes e

ocupavam uma "bateira". Contudo uma tempes
tade os surpreendeu no regresso, levantando on

das de dois metros de altura, Luiz caiu n'água e

desapareceu, não tendo o seu corpo sido encon

trado até a' noite de ontem. Os outros pescadores
chegaram ilesos à praia.

Joinville - (Sucursal) -

As autoridades policiais, e
econômicas de Joínvílle es

tão alarmadas com o derra
me de cheques sem fundo
que est a ocorrendo atu
almente, fazendo com que
este tipo de transação não
mais venha sendo .aceito
por grande parte do co

mércio local.

cheques como pagamento
por fornecimento de mer-

cadorias.
'

EMBLUMENAU
O Clube dos Diretores

Lojistas está empenhado
em minimizar a incidência
de emissões de cheques
sem fundos e decidiu, em
reunião realizada terça-fei
ra, imprimir cartazes para
serem colocados nas lojas,
exigindo a identificação e

o endereco do cliente.
Além de uma intensa cam

panha de divulgação sobre
II medida adotada, o CDL
irá remeter expediente à
Federação dos Clubes de
Lojistas de Santa Catarina
para ser enviada à Confe
deração Nacional, sugerin
do ao Banco Central que
renove as determinações
aos ancos oficiais e parti-

culares para que não dei
xem de confeccionar ca
dastros sobre a idoneidade
dos clientes interessados
em abrir contas, conforme
estabelece a portaria '162,
de 30 de' agosto do ano

passado.

Além' disso, os lojistas
blumenauenses reivindica
rão junto ao Banco Central
a expedição de uma por
taria determinando que to
dos os estabelecimentos
bancários, quer oficiais ou

particulares, sejam obrig-'
ados a inserir no talão de
cheques o nome e o ende
reço do cliente, bem como

lembrar ao portador, na
,

capa do talão, a apresen
tação de sua carteira de
identidade no ato de qual
quer compra.

Enquanto isso a Polícia
dá caça aos pequenos cri
minosos, tendo sido preso
no início da semana um

garção, autor de um derra
me estimado em cinco mil
cruzeiros. Enquanto isso,
dezenas de golpes, com

cheques sem fundos, vão
sendo aplicados, havendo
lojas, mercearias e postos
de gasolina que se recusam

terminantemente a aceitar

"

A sulbrasil não quer que você continue
Para isto, construiu o Jardim Hesidencial Sulbrasil, aquelas 42

.

pagando uma casa
lindas casas da rua Lauro Linhares, e está construindo agora,

e na-o· eF suao Parque Amor à Ilha, bem ao lado, formando um só projeto qUintegrado por ruas transversais: São 70 unidades de alto -

padrão. 3 quartos, (suíte de casal), 3 banheiros, living,
,

cozinha, jardim e quintal à vontade. Esquadrias de alumínio,
azulejos decorados, louça em cor, parquet pu (você escolhe)'
forração tipo carpet. Além disto, você terá uma piscina de

15mx8m, com equipamento da Acquazul - SP, absolutamente
privativa dos moradores do Parque, salão de festascom
acabamento primoroso para as suas recepções e uma quadra
de esportes. Futebol de salão, basquete e 'vôlei. E um

gostoso play-ground para a garotada.
Pelo preço deum aluguel, você compra tudo isto, Você paga
uma casa que é sua': Inteiramente sua. Depois, a Sulbrasil
modifica o projeto ao seu gosto. Ou executa o seu. E a sua casa

fica personalizada. Como você quer, Diferente das outras. No

Parque Residencial Amor à Ilha você tem uma completa infra
estrutura. Energia elétrica. Água potável com dois reservatórios

próprios de 200.000 litros cada. Esgoto. Duas galerias pra águas
pluviais. E rua calçada com lajotas. Se você quiser" a Sulbrasil
instala, ainda, um telefone. Vá logo falar com a Sulbrasil.
Não existe melhor oportunidade para você do que esta,
Ela fica na rua Jerônimo Coelho, 359, 40. andar, Edifício
Associação Catarinense de Medicina, fones 3380 e 4626,

Florianópolis.

,
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CONSTRUTORA
.

E INVESTIDORA;
,

SULBRASII!-'I))A
FiNANCIAMENTO
PROVINCIA-CRtDITC
IMOBILIÁRIO S/A

,incorporação EngCl MIGUEL WOLK
TRANSFORME O ,ALUGUEL QUE
'VOCE PAGA, NA PRESTAÇÃO
DA SUA CASA PRÓPRIA.VENDAS: PLANTÃO PERMANENTE NA-OBRA.

, �

Exibição com
'arma de fogo
provocou,morte

l_�"

Lages (sucursal) - Acidental ou intencionalmente, a
Polícia ainda não especificou, o menor Luiz Carlos
Werner, de 17 anos de idade, foi morto na manhã de
ontem, no interior do Bar Central, por um tiro disparado
contra seu peito por Sênio Benthien, que mostrava aos

frequentadores do estabelecimento a sua perícia com um
revólver. ., '

O fato ocorreu por volta de 7h45niin. Funcionário do
Hotel Ideal, Luiz Carlos, deixou o serviço às 7h30min e

dirigiu-se ao bar, para tomar café. Várias pessoas se
encontravam rio estabelecimento, formando um círculo
em volta de Sênio, residente no localidade de São José
do Cerrito, o qual manejava um revólver, demonstrando
rapidez de saque, empunhadura e pontaria. Luiz Carlos
também passou a assistir as demonstrações do "pistolei
ro", quando, em dado momento, a arma disparou, tendo
seu projétil atingido o coração do garoto; provocando
sua morte 'instantânea. Consumado o crime, Sênio
Benthien deixou o Ibar e fugiu, tomando rumo ignorado.
Testemunhas .do : acontecimento afirmaram às autori
dades policiais de Lages que a morte de Luiz Carlos foi
puramente acidental.

Plantação de 'erva
em terreno &aldi,;
SÃO FRANCISCO DO, SUL (Sucursal de Joinville) - A

polícia de São Francisco do Sul descobriu num terreno baldio da
Avenida Almirante Barroso,' no bairro do Rocío, uma grande
.plantação de maconha. Os plantadores da "erva maldita" já

x foram identificados, sendo que dois deles já se encontram presos:
Mauro Tavares Façanha (Ceará) e Adilson Macedo (Gáo) foram
presos ontem' a tarde quando se encontravam curtindo a erva"
numa residência abandonada naquele bairro. _

Heitor de Carvalho (Heitorzinho) o outro componente' do
trio ao saber da presença de policiais 1)0 local de sua residência,
fugiu,' tendo as autoridades sido informadas que ele havia se

dirigido para Curitiba. A Polícia informou que foi possível
conhecer o local onde residiam os assaltantes através denúncia
feita por vizinhos, que não aguentavam o barulho todas as noites,
pois os rapazes, na "viagem" da maconha' promoviam as maiores

orgias, onde os ruídos eram intensos. As autoridades policiais
disseram também que Mauro Tavares Façanha (Ceará) já .esteve
preso por várias vezes em' virtude de "transar" com a maconlia.

No interior da residência abandonada em que os dois elemen
tos se encontravam foram apreendidos vários pacotes de tóxico.

O Delegado de Polícia de Sã0 Francisco do Sul, afumou que
o "trio" há muito estava sendo observado mas que somente

agora foi possível a ação. Nos interrogatórios realizados os dois
elementos presos afirmaram que o outro componente havia

fugido para Curitiba e que há muito tempo vinham comerciali
zando a maconha, o que estava rendendo bom dinheiro. Join

ville, Jaraguá do Sul, Itajaí e São Bento do' Sul eram as cidades
onde os traficantes tinham fregueses certos para a compra. A
Polícia de' São Francisco do Sul espera deter o terceiro elemento
nas próximas horas, tendo 'entrado em contato com as autori

dades policiais de Curitiba para que auxilie na prisão do trafi
cante.

Cobertura oficial
, '

Um funcionário do INCRA e todo O· destacamento policial de
Vila Rondon foram acusados, por camponeses daquela localidade
paraense, de darem cobertura ao fazendeiro Pedro Alves das

Santos, que, utilizando pistoleiros armados, vem expulsando os

posseiros daquela área, sob a alegação de que as terras lhe perten
cem.

As acusações foram feitas aos enviados 'especiais da Secrêtaria
de Segurança Pública e do comando da Polícia Militar do Pará,
por mais, de 70 colonos, ouvidos em Vila Rondon sobre as

denúncias contra o fazendeiro, cuja ação, estabelecendo um

clima de terror na região, pode provocar a explosão de um confli-
to de graves consequências. ,\"

Alguns camponenses afumaram que foram obrigados a vender
suas terras 'ao latifundiário, coagidos pelo destacamento policial
de Vila Rondon e pelo funcionário do INCRA, Welferê Otávio'
Negrão Gui�arães. Os policiais deram cobertura aos pistoleiros
do fazendeiro para que demarcassem suas terras, englobando a

dos colonos. Os camponeses exibiram também intimações feitas,
por escrito, pelo funcionário do INCRA, para que compare
cessem a uma audiência, a fim de tratar da questão de suas terras,
quando seria. estabelecida a área de propriedade do fazendeiro,
caso contrário - frisa o documento - "será lavrado o termo de

, ausência e demarcadas mesmo à revelia as terras do fa'zendeiro
Pedro Alves dos Santos". Acontece que a audiência, foi realizada,
'na própria' fazenda de Pedro, oportunidade que a maioria dos
colonos resolveram vender suas terras, sem discussões, temendo
represálias. Aqueles que preferiram brigar pelas terras 'estão
sendo alvo de perseguições movidas por pistoleiros pagos pelo

-

fazendeiro.
'

Ainda o inquérito.
sobre extinto SPI

Está na la: Vara Federal, da Guanabara, o inquérito policial
instaurado para apurar irregularidades no extinto Serviço de "

Proteção ao Índio, constatadas por uma comissão parlamentar de
inquérito administrativo do Ministério do Interior, envolvendo
funcionários e elementos estranhos ao órgão. No inquérito estão'
indiciados o .general Moacir Ribeiro. Coelho, o tenente-coronel
aviador Luis Vinhas Neves, Domingos José, José Fernando Cruz,
Robespierre Rayama Salignac de Souza e' Phelipe.zAugusto
Câmara Brasil.,

.A apuração das, irregularidades começou em 1963, com a

criação da CPI, instituída a requerimento de parlamentares repre
sentantes do Mato Grosso, denunciando fatos como arrenda
mento de -terras indígenas, a receita arrecadada e sua aplicação; a
assistência prestada ao índio e o exame de providências adotadas

por comissões de sindicâncias criadas pelo Ministério da Agricul
tura. No final, a cn apontou graves irregularidades que resulta

ram em sérios prejuízos ao índio quanto à sua integração à
comunidade nacional e ao patrimônio, em razão da prática de
delitos contra a

I Fazenda Nacional e ao Patrimônio Indígina.
Também ficou positivado ,o abandono; sob o aspecto social, em
que se encontrava o índio, bem como a precária ou quasenula
assistência médico-sanitária, educacional e técnico-agrícola,
sendo tais deficiências atribuídas à falta de pessoal especializado
para atender aos variados encargos da CPI.

Entre outras irregularidades constatadas, está a apropriação
indébita de verbas, praticada principalmente por José Fernandes

Cruz, AloíSIO de Carvalho e 'Benedito Pimental, estes últimos
mortos em acidentes automobilísticos no Paraná e no Distrito

Federai. Sobre os dois militares envolvidos, apurou a CPI, que
nada pode ser definido ou provado seu envolvimento em atos

delituosos. Quando ingressaram no SPI, estavam preocupados em

restabelecer o patrimônio indígena emtoda a sua plenitude, mas
esqueceram-se dos políticos e das pessoas interessadas em torno,

J'
I,

>

do patrimônio indígena e incrementaram o movimento.judiciário
para a retomada das terras dos silvícolas, acabando por serem

envolvidos pelo mesmo grupo que anteriormente provocara: a

derrubada dos seus antecessores e outros .
.

I '
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Debaixo de chuva Fluminense venceu
"'j •

.

\,

:

\
I "-

o Fia e sagrou-se. campeão carioca

Avelino ga,rante q'�e seus
jogadores estão, preparados
o CEUB Esporte Clube inicia no próxi

mo sábado a sua maratona pelo Campeona
to Nacional de Futebol, tendo a frente o

técnico João Avelino, veterano da Portu

guesa de Desportos e do Remo, de Belém
do Pará.

Segundo o técnico, os -jogadores estão
- preparados psicologicamente.para lutar por
amor a camisa e tecnicamente para enfren

tar, de igual para igual as melhores equipes
. brasileiras.

O CEUB nasceu .ern 1969, quando al- -

guns universitários se reuniam,' no fim da

tarde, para uma t'pelada passa tempo", e

em 1 971 passou a ser a equipe de maior

repc.sentação em Brasília. Já profissionali
zado, vai agora lutar por uma posiçã? no

certame brasileiro.
, Os diriger.: es do ÇEUB estão entusias

mado com o apoio que vem recebendo dos

brasilienses, principalmente por parte de al

guns órgãos oficiais, entre eles o Instituto
Nacional de Alimentação, cujos nutricionis
tas já se propuseram a elaborar gratuita
mente, cardápios. e regimes alimentares

para os jogadores. O responsável pelo de-

\

Devido as 'chuvas, a Comissão

Organizadora do I Campeonato Ju

venil da Grande Florianópolis resol

iêu pela segunda vez adiar o início
,_

das competiçêos, pois acredita que
os gramados a disposição, não terão
condições para a realização dos jo
gos.

A decisão foi tomada ontem, em

reunião 'que foi analisada-e revisada-e- .

"

a ínscríção dos jogadores. Na mes-

ma reunião foram tomadas delíbera

ções sobre o comportamento de to

das as equipes, para que o certame

Rivelino

briga com

Coríntians
partamento médico é o Dr. Ayrton Peres,
que ainda não tem salário fixado, porque
"antes de tudo quero ajudar" - afirma ele.

Os brasilienses consideram que o atual

quadro do CEUB é bom e que não "fàrá
feio no Campeonato Nacional". Alérru dos
novos tem veteranos vindos de outros clu

bes, COPIO- Rildo, Oldair, Rogério, Jadir,
Lumumba e Emerson.

Rivelino deixará o fute
bol se o Coríntians colocar
seu passe à venda por uma

quantia, muito elevada, e,
irá cuidar de seus negócios
particulares, atualmente
entregues a seu pai. No pri
meiro encontro mantido
com o presidente Vicente
Matheus não houve acordo
e o clube colocará seu ates
tado liberatório à venda,
dentro de uma semana.

O presidente Vicente
Matheus conversou rapida
mente com o jogador, na

presença de seu pai, Nico-'
la, e disse que o Coríntians'
não poderia pagar mais de
.Cr S 656 mil de luvas e

Cr,$ 800,00 de salários,
por dois anos, ficando o

clube encarrega+i do paga
mento do imposto de ren-'
da. Essa foi a quantia paga
a Rivelino em seu último
contrato, há dois anos. O
jogador considerou a pro
posta ridícula e está dis

posto á parar de jogar.

,

Para o jogo do próximo sábado, contra
o Botafogo, o clube deverá entrar em cam

po com Rogério, Oldair, Emerson, Lumum
ba e Rildo; Jadír, Péricles e Cláudio; Wal

mir, Marco Antonio, e Cister. Todos eles

'estão contratados regularmente e recebem
, I

salários que variam de quatro a cinco mil

cruzeiros, além de outras compensações.
Os, dirigentes do CEUB estão otimistas

quanto ao problema frnanceiro, achando

que não haverá prejuízo durante o Cam

peonato: O estádio "Pelezão" está pratica
mente pronto, com capacidade para rece

ber 50 mil pessoas, número que aumenta

nos próximos meses quando estiver pronta
a arquibancada.

seja disputado dentro de um clima

disciplinar excelente.
Assim sendo,' a preliminar de Fi

gueiresne e Coritiba não mais será
realizada, pois a Comissão Técnica
solicitou que se poupasse o grama
do do Orlando Scarpelli, A prin
cípio, se' não chover mais, o jogo
entre Figueirense e Mílan, abrindo o

campeonato, ficará para quarta-fei
ra corno preliminar de Figueira e

Botafogo. Biguaçu x Áustria foi. ,

marcado para sábado, em Biguaçu,
e Avaí x Saldanha da Gama e Gua-

rani x Paula Ramos para sábado, dia
'lo. de setembro no Adolfo Konder.
será estudado o pedido do Avaí,
.que solicitou que o seu jogo com o

Saldanha dai Ga�a possa ser trans

ferido para domingo, fazendo parte
das festividades de aniversário do

clube.

Na próxima -terça-feira, a Co
missão estará reunindo-se' nova
mente 'para tratar de assuntos rela
cionados com o I Campeonato Ju
venil da Grande Florianópolis.

\

. Trofeu'COS de remo transferido.
ficou para outubro, em Salvador

.--r------Amadorismó,-------.:...

Rodada inicial do certame
I .

.

juvenil adiada novamente

No início do ano, as Federações
amadoristas tiveram a visita de José

Astolfi, do Comitê Olímpico Brasi

leiro; que veio a Florianópolis espla
nar o interesse do COB em ajudar o'
amadorismo brásíleiro, com verbas
provenientes da Loteria Esportiva,

Alguns' presidentes de. Federa
ções ficaram surpresos com' os obje
tivos oferecidos pelo COB. Um diri

gente mais afoito dizia que "isto pa-
'rece ter caído do céu", enquanto
outros não deram muito crédito as

explicações de Astolfi, afirmando
que "todos os anos eles aparecem
com a mesma conversa, mas sempre
resulta em nada de positivo".

O troféu 'Comitê Olímpico Brasi

leiro, instituído pelo COB a cada
modalidade esportiva, deixou a

/
.

FASC preocupada com a repentina
mudança na disputa' da competição
de remo.

O troféu COB na modalidadede
remo, que segundo Astolfi estava

marcado para o dia 16 de dezem

bro, não mais será disputado. A
CBD enviou ofício a FASC, comu
nicando que a disputa do' referido

troféu foi transferido para o próxi
mo dia 21 de outubro, juntamente
com ii VIII Copa Norte de Reino, a
ser disputada em Salvador, na

Bahia.
Esta mudança, dificultou toda a

programação organizada pela
-- FASC, tendo os clubes miados efe
tuados contínuos treinamentos, en
frentando o rigoroso frio e as dlfi
culdades de manutenção, em troca,
de nada.

Devido ao impasse, a Federação
vai reunir-se na próxima segunda
feira,

'

para' organizar novamente a

programação de treinamentos.
ALDO LUZ

Segundo o presidente Eurico'
Hosterno, o Aldo Luz continua em

-treinamentos, mesmo não sendo
uma época propícia devido ao frio e

as chuvas.
Mesmo enfrentando as sérias di

ficuldades com o aterro que afastou
o clube' do mar, o técnico Ibarra
vem mantendo treinamentos contí-

� nuos, a fim de dar ao quadro.atlétí
co aldista, a motivação necessária,
principalmente aos. novos, pois o

objetivo da diretoria é a renovação.
- Estamos aguardando a defini

ção do Governo Estadual, para sa

bermos o destino do nosso clube.
Por enquanto tudo é 'uma incógnita
afirma o vice presidente do Aldo
Luz, Eurico Hosterno ..

RIACHUELO
"-

Enfrentando o frio, a partir de
seis horas os atletas do Riachuelo já
se encontram em treinamentos ffsi
cos, efetuando teste de Cooper, uti
lizando para isso o atero. Afirma o

técnico Orildo Lisboa que o, Ria
chuelo está passando por uma total
fase de renovação em seu quadro
atlético, sendo que os remadores ve

teranos estão dando vez aos novos. ,

A nova safra do Ríachuelo, é de ga
rotos com base de 16 a 22, anos,
todos com altura base de 1,90.,

- Só desta maneira teremos con

dições de disputar um campeonato
brasileiro. Unindo a juventude des
ses garotos a boa vontade, aceitan
do as' determinações do departa
mento técnico do clube em todos

os-aspectos - afirma Ori1do.'

Joinville qu�r tirar hegemoniá
de I$lumenau nos Jogos Abertos

,

A Comissão Murlicipal de Es-'
portes' de Joinville vem intensifi
cando os treinamentos de suas sele

ções, com o objetivo' de participar
dos Jogos Àbertos de Santa Catari

na, a ser realizado no período de 20

à 26 de outubro, n� cidade de São

Bento do Sul.

A maior preocupação da CME, é
não deixar que Blumenau, mais

uma' vez vença esta .importante
competição, como vem acontecendo
há cinco anos consecutivos.

O prefeito Pedro Ivo Campos
vem prestando total apoio a CME
desta cidade, procurando sempre

, solucionar todas as dificuldades

existentes.

Com o objetivo de aprimorar as

condições físicas e técnicas dos atle

tas, a CME tem efetuado diversas
competições. No último fim de se

mana, jogaram em Maringá e norte

paranaense, onde conseguiram bons
resultados nas' modalidades de bas

quete, adulto e juvenil; futebol de sa-

lão e voleibol feminino,
Além dos treinamentos diários

que vêm se realizando, a CME pro
gramou para o próximo sábado e

domingo, no Palácio dos Esportes,
competições de futebol de' salão,
voleibol masculino e feminino, con
tra as seleções de Concórdia, que
nos últimos JASC realizados em Ita-

jaí, obtiveram destacada atuação,
Até. o momento, somente o bo

lão feminino e masculino ainda não

entraram na fase de treinamentos,
devendo isto acontecer a partir da

próxima semana.

A CME enviou à CCO de São

Bento do Sul, documento confir

'mando a sua presença nos JASC,
nas modalidades de atletismo (mas
culino e feminino); bolão (masculi
no e feminino); natação e saltos or

namentais (masculino e feminino);'
tênis de campo e mesa (masculino e

feminino); além de basquete, fute
bol de salão, bocha, ciclismo, judô,
punhobol.rtiro ao alvo, revólver, ca
rabina e xadrez.

Debaixo de chuva, e jogando pelo
simples empate, o Fluminense venceu

na noite de ontem o Flamengo por
quatro a dois, e sagrou-se campeão ca

rioca de futebol. Devido a sua privile
giada situação, o time dirigido por Du
que começou o jogo num 4--3-3 com

Marquinho fazendo o p'apel de terceiro

atacava sempre com cinco homens,
que confundiam-se na hora de finali
zar. Mas a primeira oportunidade de

gol. surgiu aos dois minutos para o Flu,
quando Renato escorregou e Lula de- '

.

pois de ter driblado Chiquinho, demo
rou para concluir. O Flamengo estava

mais presente em campo e ameaçava ó

gol de Félix. Até os J 5, o Flu ainda

conseguiu equilibrar as ações, mas daí

em diante o Flamengo se organizou, e

começou a pressionar com mais objeti
vidade, com lico e Liminha dando

mais velocidade ao ataque.

Renato falhava e Toninho marca o se

gundo gol.
Na etapa fina.l, jogando na base do

entusiasmo e sem esquematízação táti
ca, Zagalo adiantou os laterais e a meia

cancha, tirou Vicentinho, colocou
Arilson e o Flamengo chegou ao empa
te, com o Fluminense fazendo a hora

passar par garantir o resultado. Dario
aos 26 e 34, deixou o Fluminense con

fuso em campo. Incentivado pela torci
da, o Flamengo se reorganizava em

campo e partia para a vitória, quando
Renato saiu mal do gol e Manfrini de-

,.

sempatou, isto aos 36. Um minuto de-

pois, num lance em que a defesa parou
reclamando impedimento, Dionisio
marcou o quarto gol, liquidando com

o Flamengo, no melhor jogo do cam

peonato.

homem da' meia cancha e Toninho o

de ponteiro direito. No Flamengo, la
galo, que perdeu sua primeira decisão,
deixou Sérgio entre Assis e Brunnel e
Dario jogava na frente dos jogadores
de 'meia cancha, com Vicentinho bem

aberto na direita para impedir as avan
çadas de Marco Antônio. Paulo Cesar,
que voltou a jogar mal, atuava ao lado
de Zico pelo meio.

.

O Flamengo precisava da vitória 'e

O Flamengo fazia por merecer,

quando sofreu o primeiro gol aos quão
renta. Marco Antonio passou por Mo
reira e centrou. A defesa parou e Man
frini marcou, Cinco minutos depois,

Mário Sérgio e

André,- p'roblemas
para Castilho

Dori'nho não quis
saber do América.

,
'

'Faltou só um mil
o técnico Carlos Castilho, do Vitória, não sabe ainda qual o time

que vai escalar 'para enfrentar domingo o Atlético Paranaense, em

Curitiba, na estréia do' clube baiano no' Campeonato Nacional,
devido 'a contusão do ponta de lança André, o principal jogador de
seu esquema ofensivo.

-

Q técnico já não poderá contar com, o ponteiro esquerdo Mário

Sérgio, expulso numa partida amistosa na última semana e cumprirá
suspensão automática.

fiá 15 dias na direção técnica, do Vitória _ ele substitui a

Paulinho de Almeida que deixou o clube para ingressar no Olaria .:

'0 treinador já dirigiu a equipe em dois jogos; sendo muito claro ao

dizer que "o Vitória precisa de muito esforço para conseguir chegar
'l\g finais do Campeonato Nacional". na preleção que fez aos jogado
res, durante duas horas, o técnico mostrou como quer ver o time

.atuando no torneio,

,

_ Q Campeonato Nacional é difícil para todos os clubes que dele ,

participam, e quem souber melhor aproveitar as oportunidades de

gol terá resultados positivos. O Vitória apesar, de alguns defeitos
, notados, tem condições de fazer uma boa campanha.

Depois de explicar aos jogadores, utilizando o quadro negro, a

maneira correta de atuar, o técnico afirmou' que o Vitória está com

um defeito facilmente corrigível de avançar os dois laterias ao

mesmo tempo, quando o time está atacando, Ele quer corrigir esta

falha e durante a preleção explicou que quando um doslaterais subir
o outro tem que ficar, o mesmo ocorrendo com o jogador de meio

, campo encarregado de dar o primeiro combate à frente da zaga.

O meio campo Dorinho, do Internacional, recusou a

proposta do América de Natal, que pretendia contratá-lo
por empréstimo, durante o Campeonato Nacional, me

diante o ordenado mensal de sete mil cruzeiros.
Dorinho sabe que não será utilizado pelo Interna

cional, mas procura um clube que lhe pague pelo menos

oito mil, dois mil a mais do que ganha em Porto Alegre,
mesmo sem jogar. Entretanto o jogador está preocupado
com o fato do Internacional facilitar tanto a sua saída,
que motiva desconfiança sobre o seu estado físico.

- Na semana passada, recebi um telefoneina do
Leônidas, do Rio, preocupado em saber se eu estou com

pletamente curado do problema no joelho. Ele não
entendia como o Inter faz questão de me mandar embo
ra. Mas posso afirmar que estou completamente curado e

me submeto a qualquer teste - a9rma Dorinho.
O lnternacional aguarda também a visita de um diri

gente do Coritiba que pretende contratar o jogador Bráu
lio para o Campeonato Nacional. Como Dorinho, Bráulio
é um dos jogadores que recebe salário alto do I-nternacio
nal conforme contrato feito na época em que era ídolo
da torcida.

Agora, no esquecimento, o jogador só afirma que
deseja jogar em outra equipe durante o Nacional para
prorar a«:>,S gaúchos que não perdeu seu futebol.

'

QJ1.ortun
: ;

/

AUXI LlAR DE CONTASI LIDADE
MÓVEIS. CIMO necessita admitir duas moças que possuam conheci-'

mentos gerais dos serviços de Escritórios, preferencialmente com prática
em máquinas de Contabilidade.

ótimo ambiente de trabalho .: Salário condizente com os conheci
mentos da candidata.

Interessadas queiram apresentar-se no horário comercial à Rua Jerô-
nimo Coelho, 5 - 30. andar Fones: 3478 ou 2889 com.Srtas, Eli ou
Dalquiria.

'

VENDEDORA
MÓVEIS CIMO necessita admitir moça com 'grande prática de Ven-

das, de preferência no ramo de moveis p. decorações,
.

Assegura-se excelente ambiente de trabalho, além de salário e Comis
sões altamente compensadores.

.

Procurar Srtas. Eli ou Daquiria no horário comercial ou pelos 'telefo
nes 3478 ou 2889.

VENDE-SE: DEPÓSITO NO CENTRO
MÓVEIS CIMO vende depósito sito à Rua Padre Roma, 53 com

390m2 de área constru ida, facilitando-se o pagamento,
Interessados serão atendidos no horário comercial ou pelos telefones

3478 e 2889.

','1 '·$'4 3 kl31 ,'1 t.j
,

FLORIANDPOLIS
FONES: 3478 .: eSSB

;-'
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__ 'Do'is Toques Fi,ueirense x Coritiba \

\
t

Meia canoha, 22 anos; seleção
01 ímpica de 72, um dos

novos-que chegou.para reforçar
,

o Figueirense. Fred não
pretende ser reserva

Quanto varnos pagar? Paulo Reina, ponta de lança (lo
Bonsuoesso e reve'ação

do futebol carioca este ano, vai
ficar no Figueirense por

empréstimo, até o fim do nacional.pela suas' últimas atuações no

ataque do Figueirense, Tião:
agora está sofrendo outro tipo
de marcação: a do torcedor
No estádio as vaias, pouco esti

mulantes e que não ajudam na

da. Fora dele, a perseguição de

alguns que julgam estarem ze

lando pelos interesses do clu
be. Outro dia foram contar no

Figueirense que o jogador ti
nha, atropelado uma senhora.
Foi num sábado, Tião Marina

estava concentrado e seu carro

guardado numa garage.

A CBD divulgou ontem

uma relação, por Estados, do

preço dos ingressos a serem co

brados durante o campeonato
nacional. 'No caso de Santa Ca

tarina, houve um esquecimen
to e certa confusão por parte
da Confederação Brasileira de

Desportos, que fala em arqui
bancadas metálicas cobertas e

não' diz nada com relação a

parte de concreto, ampliada
este ano para o brasileiro. Se

gundo informação da CBD, o

Figueirense poderá cobrar es

tes preços: Arquibancadas de

Metal (cobertas), Cr$ 15,00;
Cadeiras Numeradas, Cr$
20,00; Proprietários' de Cadei

ras Perpétuas pagarão Cr$
5,00; Geral os. 5,00; Militares
fardados, senhoras, menores e

associados, Cr$ 10,00.

FredachaEle custa
•

caro maIs que pode
veio para se ser titular

* * * ) "Não vim da Bahia para ficar assistindo os

outros jogar: Respeito todos os jogadores da mi
nha posição, mas sou mais eu.no time. Acho que
pari! ser o titular no Figueirense; vai depender
exclusivamente de mim." (Fred)

Com passe-livre e 22 anos, Fred Radel Biten
court, foi outro jogador solicitado por Antonínho
e que chegou na tarde de ontem, para reforçar o
plantel para o campeonato nacional. Ele chegou

ao Estádio Orlando Scarpelli às 16h30min e dez
minutos depois 'já estava incorporado ao plantel,
fazendo massagens e sauna. Além do Figueira, o
Olaria também o queria: "Paulinho de Almeida
queria que o Olaria comprasse o meu passe, mas
preferi vir jogar no time do seu Antoninho, que
me dirigiu na Seleção Olímpica de 72."

Com preço do passe estipulado em 200 mil
cruzeiros, Paulo Reina chegou na tarde de ontem
para o Figueirense, emprestado pelo Bonsucesso,
onde era titular da equipe até o final do cãmpeo
na to nacional.

O jogador tem 21 anos, 1,70m e atua na pon
ta de lança; sendo considerado na Guanabara co

mo uma das maiores revelações deste ano. Se Gu
tierrez no Rio, demorasse mais um pouquinho,
Paulo Reina, teria outro destino: "Já está tudo
certo com o Figueirense e meu contratá ficou
com o Gutierrez no Rio para ser regularizado jun
to à CBD. Se eu ficasse mais, dois dias lá, iria para
o Fluminense que estava querendo comprar d
meu passe.'Mas felizinente já tinha acertado com

o Gutierrez e entre o Flu e o Figueirense, preferi
o segundo. Aqui as chances são maiores e melho-
res."

,I

,

Paulo Reina é muito ctimista .e afirmou que
isto já é hábito seu, por isso acredita em ser o

do em Salvador e jogar no nacional pelo Vitória
onde era o. substituto de Fernando. Mas achei
melhor aceitar o convite de Antoninho e tentar a
sorte no Figueirense. Sempre é bom para o joga
dor mudar de clube."

O jogador veiopor empréstimo até 31 de .. de
zembro e se o Figueirense se classificar, ficará
mais dois meses. Joga na meia cancha pela esquer-
da e afirmo", que não haverá problema de
adaptação, pois já atuou junto com Abel e

Nielsen: "Comigo não haverá problema, pois me

adapto com facilidade em qualquer lugar. Aqui,
tenho certeza que não haverá problema e inclu-> .,sive já joguei com Abel e,Niesel. Meu caso agora é
treinar- e disputar a posição com os outros jogado
res. Sei que 'não vai ser fácil e que dependerá de
mim. 'Ienho força de vontade, estou bem física e

tecnicamente e vou partir pra luta pára conseguir
a confiança da Cornissâo-Técníca."

titular: "Quando estava no Bonsucesso, me em

pregava a fundo nos treinamentos, fazendo-o com

seriedade, empenho e força de vontade pàra ser o

titular, e como soú ctimista.igeralmente.sernpre
consigo o que desejo."

O jogador começou sua carreira no infantil do
América (GB) em ,69 e depois apareceram vários
clubes interessados em seu passe, mas ele foi para
o Bonsucesso. Jogou três anos 'pelos juvenis e de
pois passou para o titular, sendo o artilheiro do
time. Paulo Reina ainda não possue nenhum títu
lo de campeão: "Até agora não consegui nenhum
título. Mas tenho fé em Deus que conseguirei o
primeiro aqui no Figueirense. "

Depois de afirmar que está bem fisicamente e

que não terá problemas de aclimatação, Paulo Re
ina afirmou: "Não conhecia o Figueirense nem
seus jogadores. Sei que na minha posição, o time
tem bons jogadores, mas vim com muita disposi
ção para lutar- pela vaga e mostrar meu futebol."

OS TEMPOS mudam. Me

ses atrás, o Avaí participava
ativamente da Taça Atlântico

Sul; enfrentando clubes de no

me,' como Penharol, Nacional
e Grêmio.· Neste domingo, dia
26, tem Figueirense e Coritiba,
estréia do representante catari

nense no campeonato nacio

nal. No mesmo dia, também à

tarde, Avaí x Seleção de Ca

noinhas.

RUBENS MARANHO, me
lhor juiz do quadro da Federa

ção Paranaense de Futebol, foi
escalado pela CBD para atuar

na primeira rodada do nacio

nal. Mas o departamento de ár
bitros dirigido. por Antônio
Curvelo terá que substituir Ma

ranhos. Ontem ele pediu de-
/

missão do DA paranaense e

desligamento da Confederação
Brasileira de Desportos, por

que teve seu nome envolvido
num roubo em um supermer
cado. Resumindo, outro cida
dão'com 'o mesmo nome do

juiz, andou afanando e 'acabou
sendo preso. O assunto foi aos

jornais e a confusão em tomo

do nome, perturbou o dentista
e árbitro Rubens Maranho,
que nada tinha a ver com o ca

so, J,t não ser coincidência de
nome. Maranho, no entanto,
ficou lImito irritado com José
Mílani, presidente da Federa-

ção Paranaense. de Futebol\ ENCERRA amanhã o pra-
que nada' fez para tirá-lo da in-

zo de inscrição de jogadorescômoda situação. O diretor do
r.ara o �ampeonato' nacional;departamento de árbitros fez
I:,luem nao arrumou a casa ate

menos ainda" dizendo que não. '

agora, nunca mais. Ontem ain
podia interferir no problema. da aconteceram algumas con
Muda só a sigla. Em vez de tratações. Além do Figueiren
FCF, FPF. se, Bráulio para o Coritiba e

,'::arbone no Botafogo.

Fred disputou o campeona to baiano pelo Bo

tafogo, emprestado pelo Vitória. Atualmente era

reserva imediato de Fernando: "Poderia ter fica-

* * *

,

MAIS uma pá de jogadores
para o Figueirense esta sema
na. Agora são quatro goleiros
(Célio, Ângelo, Nielsen e Val

dir), uma porção para a .meia

cancha (Adailton, Almir,
Quincas, Fred, Moacir) e outro
tanto de pontas de lança (Luis
Everton, Tião Marina, Neilor,
Severo, Marrão e Paulo 'Rei-

\
,

na). E um so para a lateral di-

reita (Pinga).

Depois da vassoura
nas arquibancadas,

física puxada na chuva

Tim vai definir o

time hoje, depois
do treino 'coletivo

"Quem quer faz, quem não

quer manda". Partindo deste

princípio e prejudicado pelas
chuvas, pois teve que suspen
der o coletivo para não estra- ,

gar o gramado, e sem um giná
sio coberto .para treinar, Anto-

\

ninho e Clemente pegaram as

vassouras e foram limpar ás ar
quibancadas. E assim, o plan
tei realizou cento e vinte,mi
nutos de trabalhos de' Fart

Leek, adaptado para arquiban
cádas, O treinador estava preo
cupado: "Este começo de se

mana foi muito ruim. Nós não

podemos ficar parados e esta
mos trabalhando, mas o ideal

seria fazer treino com bola pa
ra ver .as condições de cada um
dos .novos, Eles precisam se

adaptar em conjunto. Como
não temos um ginásio cobl:'itb,
a solução é se ajeitando por

aqui mesmo, já que no BAC
em Biguaçu está pior ainda."

A tarde, sem saberque tipo
de trabalho iria realizar (de
pendia da chuva), Antoninho
teve novamente que modificar
os trabalhos. Em vez de coleti
vo, dividiu os jogadores em

três grupos: o primeiro, com

Severo, Neilor, Artur, Land, e
Marcão foram atendidos pelo
calista e em seguida, sauna e

massagens; o 'segundo, com to
dos os jogadores 'considerados
titulares, fizeram apenas mas

sagens e sauna e o terceiro (o
mais éxigido), realizou treino
tático, debaixo de chuva numa

das laterais do gramado. Além'
de Célio, Angelo e Nielsen,
participaram todos os juvenis,
com excessão .apenas de Artur,
que está ria enfermaria junto .

com, Casagrande e Tadeu, sen-
"

Somente hoje à tarde, depois do coletivo, éque :o treinador
Tim vai definir o time do Coritiba que sairá jogando domingo
contra o Figueirense. Em princípio ele quer Jairo; Orlando,'
Oberdã, Claudio e Nilo; Hidalgo (capitão do time), Dreyer e

Negreiros; Sérgio Roberto, Zé Roberto e Aladimjogando a pri-
meira partida pelo nacional. Mas Tim ainda tem dúvidas na ponta
direita: não sabe se escala Sérgio Roberto, Tião Àbatiá ou

Leocádio.

* * *

Nielsentreinou ontem no Orlando Scarpelli, com toda chuva

peladas no, Aterro: "Estou de

passagem e pedi para a Comis
são autorização para treinar."

INJUSTIÇA

do tratados por Chico Ataíde,
já que Nocaute Jack encontra
se na Guanabara.

Apesar do mau tempo, era
grande o número de torcedo
res que toram ao campo assis
tir os treinamentos de Nielsen
( e saíram satisfeitos). O golei
ro demonstrou muito reflexo,
segurança e_____colocação, en

quanto esteve em campo. De

pois saiu com uma distensão
na coxa: "Doeu muito, agora
já estou melhor. IAcho que foi
devido o treinamento físico de
hoje de manhã (ontem).':
NOVOS

Além de Paulo Reina e

Fred, tem mais três jogadores
em testes no Figueirense e que
participaram dos trabalhos de
ontem. Flávio, gaúcho, que jo
g-ava no juvenil do Inter, tem
21 anos e atua na meia cancha:
"Vim para um período de tes

tes, já que o Victor Hugo foi
acidentado. Espero agradar' a
Comissão e ficar."
Mario 8inder, joga' na lateral
direita, tem 17 anos e atuava
no' lrineópolis de Canoinhas:
"Vim apenas trein�r e espero
agradar, para tentar a sorte na

capital."
Sebastião, tem 22 anos e joga
de ponteiro direito. Não é pro
fissional e jogava no Rio em

Como o tempo ficou ruim ontem em Curitiba, o plantei foi
obrigad9, a realizar treinamento físico em um ginásio coberto.

Depois Tim organizou um torneio de futebol de salão, para que'
os jogadores não perdessem contato com bola. À concentração'
começa amanhã, às 18 hor;;, após o coletivo e a viagem ficou
para sábado; 14'horas, pela Transbrasil, .

.

RESPEITO

O treinador Antoninho es

tava contente com a chegada
,de Fred: "Devagar se vai ar
mando um bom time. Pena

que o tempo está prejudicando
nosso trabalho. Quanto a

Fred, é um bom jogador, pelo
menos era na seleção. Ele veio

para um período de testes e se

aprovar será Contratado. Aliás,
todo jogador que vier para o

* * *

TIÃO MARINO anda mui

.to chateado. Além da má fase
, e das críticas que tem recebido

Mqrio Medaglia Embora a opinião do torcedor paranaense seja a de. que o

jogo de domingo é, até certo ponto fácil para o Coritiba, o

problema está sendo encarado de outro modo por técnicos e

jogadores. Tim,'com 45 anos de vivência do futebol brasileiro,
não acredita muito nesta história de favoritismo: "respeito todos
os adversários, pois jogo se decide é no .carnpo. Tenho bastante
experiência em futebol e não gosto de otimismo em excesso. Dá
muito azar e influi negativamente sobre os jogadores ",

O meia cancha Hidalgo, responsável pelos companheiros den
tro do campo, pois é -o capitão da equipe, também enoara o

Figueirense como um adversário de respeito:'
- É um jogo difícil, como serão todos pelo campeonato na

cional. Esse negócio de dizer que o Figueirense é fácil de ser

derrotado é pura bobagem. Mesmo como participante sem expe
riência de nacional, o Figueirense merece respeito. Ainda mais

gelo fato de jogar em casa e incentivado 'pela sua torcida.

MAIS UM

Figueirense, terá que, passar
por um p�íodo de testes, seja
ele qual for. Fred joga na fren
te dos zagueiros pela esquerda
e é um jogador assim que es

tou precisando, pois só tenho
o Adailtori. Todos os jogado
res que vierem de fora, terão
que disputar a posição com os

da casa. Se ganhar, entra no ti
me. Não entra ninguém na

equipe por nome e não me im

porta que tenha vindo do Rio
ou ,São Paulo. Garanto que
não haverá injustiça e que to
dos terão oportunidades, pois
o nacional é muito longo e

com sIuas partidas po� semana,
Jogara todo mundo, pOIS esta-
mos sujeitos a ter jogadores
expulsos e lesionados."

venha morar no�onjunto
desem arg. ferreira tiastos

pertinho de, tudo
.

menos do barulho
O primeiro reforço contratado pelo Coritiba .para o campeo

nato brasileiro chegou ontem à capital paranaense, Bráulio, meia
ponta de lança do Internacional ficará emprestado até fevereiro

,

do próximo ano. O Coritiba vai pagar 60 mil cruzeiros pelo
empréstimo e tem prioridade para a compra em definitivo do

jogador. Nesse caso pagará mais 500 mil cruzeiros ao ln'ter.

AvaíChegue em casa sorrindo. E diga à
famfliaque encontrou o apartamento

Com que ela sempre sonhou:
no Conjunto Residencial Desembargador

Ferreira Bastos. Conte que são

apartamentos com dois ou três quartos.
Boa e completa dependência de empregada.
Fale sobre o bom banho quente no inverno,
pois o conjunto tem rede de água quente. E,

fria, pro verão. E a decoração: tudo
gesso e mármore. Nas paredes, só massa

fina. Lembre que são sÓ dois apartamentos
Dor andar, e todos de frente. E só três

pisos. Garagem individual. À garotada,
não esqueça de falar sobre as duas

grandes áreas de recreio: o Largo São
Sebastião e a Praça dos Namorados. E

que fica ao lado dos melhores colégios,
padarias, lanchonetes, avenida Beira-Mar

Norte. E de toda a rede hospitalar.
Realmente, pertinho de tudo. Menos do

barulho. Aí, com certeza, a família
vai indagar a respeito de preços,
Responda: a S. Sirnas tem preço

especial de lançamento. E financia

tudo. Bebam, então, um drinquezmho
prá comemorar. E bom proveito.

/i

'U�
-

Dentro daquilo que prometeu aos joga
dores, Jorge Ferreira iniciou ontem, antes
dos treinamentos: uma palestra com todo o

plantel, para que durante a sua permanência
na direção técnica do Avaí, haja diálogo en

tre o técnico e atletas.
.

- Nós precisamos de -uniâo dentro e fora
do campo para que possamos apresentar Um
bom trabalho a diretoria: Da mesma maneira

, que existe união durante uma partida, espe
ro que ela continue. aqui e fura dos vestiá
rios, para q ue possamos alcançar um objeti
vo comum, que é colocar bem alto o nome
do Avaf,

Assim, Jorge Ferreira começou o seu se

gundo dia dirigindo o clube de Fernando
Bastos, Depois por causada chuva e da água
no campo, levou os jogadores para o Ginásio
do SESC.

Antes de iniciar os trabalhos conversou

com o acadêmico Maurício Nunes, sobre as

condições de Ademir, Batista e Joccli. O'
ponteiro-direito foi liberado para exercitar
-se levemente, Os outros dois poderiam for

çar mais um pouco. Ari Prudente com uma

pancada na região do ilíaco e Zenon sentin
.do a perna, foram atendidos pelo académi
co, que solicitou cautela nos exercícios.

"

Mais tarde conversou com o Major Moa
cir, diretof de futebol que solicitou uma re-

I

Excursão, o àssunto de Fernando Bastos

lação do material necessário para treina
mentos e' falou na contratação do supcrvi
soro Não quis declarar o nome, por que po
derá afetar as relações entre os clubes, mas
que está tudo certo e só falta o estudo do
departamento financeiro para aprovar a con

tratação.
TREINO
Jorge Ferreira lamentou novamente o es-

, tado ..do gramado e falou para os jogadores
que era importante conservar a forma atléti
ca. Por esta razão eles voltariam ao Ginásio
'do Scsc, para serem exigidos num treina
mento físico, intercalado com recreação.

No início Jorge forçou bastante o aque
cimento c a disposição dos jogadores era

boa, impressionando alguns torcedores que
foram ac-ompanhar os trabalhos. Depois o

técnico dividiu o grupo em dois, para rcali
zar uma mistura de futebol americano com

'basquete.
Como ficou muito violento, Jorge voltou

a dividir 'o grupo e desta vez em quatro equi
pes. No basquetc, a turma' €omandada por
Vilela saiu-se vencedora.

'
.

No futebol, de salão, novamente a equipe
de Vilela venceu o torneio, mas só que desta
vez teve que conseguir o título nas penalida
des máximas, pois empatou as duas partidas.

Hoje, Jorge volta a comandar exercícios

Jogadores foram para ginásio do Sesc I

I

no 'Ginásio do SESC e vai aproveitar para

aprimorar as qualidades técnicas dos jogado
r,s, realizando jogos de voleibol com os pés
e \�om a cabeça. O coletivo ficou para ama- '

nbã de manhã no campo do Guarani da Pa
lho'ça, pois o treinador acredita que o grama
do do Estádio Adolfo Konder não terá con

dições.

C2, (206) C3 (306)
AREA: 166,04m1

com sacada

Fernando Bastos voltou a falar na excur

são do AvaÍ anunciando que já enviou aos

empresários Daniel Pinto e Elias Zacour as
credenciais para que façam os contatos com

os clubes, pois a CBD não reconhece

nenhum empresário. "Os jogos têm que ser

fechados entre os clubes e por esta razão
enviamos ao Zacour uma procuração, para

que ele mantenha os contatos em nome do
Avaí."

Informou ainda, que possivelmente a via

gem do AvaÍ comece pela América do Sul e

Central, jogando em setembro no Peru,
Jamaica e Costa 'Rica. Depois, a delegação
seguirá para a Europa e Ásia" onde já tem

sete partidas acertadas, entre elas uma em

Estambul e outra em Beirute.

dúvida. Não podemos afirmar neste instante
quais os clubes 'que vamos enfrentar,' mas
assim que Daniel Pinto comunicar-nos as da-s. SIMAS
tas e o roteiro nós divulgaremos. Por en- \

quanto, vamos prestar uma homenagem a cí-
-

dade de Canoinhas e isto é muito bom, pois
o AvaÍ mostra que tem prestígio e não vai
ficar parado como muitagente pensa.

Rua Felipe Schmidt, 51 - Fone 2979 - Fpolis.
Galeria Jacqueline

Os contatos com os empresários estão
sendo diário e o Avaí vai viajar, isto não tem
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